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'< TEMPO: - Frente Fria; em curso. Pressão

atmosférica média: 1010,3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,7 graus centígrados.
Umidade relativa média do dia: 95,9%. Esta
do médio do céu: de meio a encoberto com

nuvens baixas, e alto estratus; cumulus nim
bus. Estado médio do tempo: com instabili
dades, chuvas esparsas e passageiras em todo,
o Estado; nevoeiros intensos em todo o lito- I

ral e planalto. Estado médio: instável. Previ
são: A. Seixas Netto.

CONGRESSO ADIADO - A Comissão Orga
nizadora do I Congresso Estadual de Foto

grafia informa que foi adiada a data de ins

crição ao concurso de fotografias de 4 para o

dia 7 de outubro às 12 horas. As fotos deve

rão ser enviadas ou entregues no seguinte en

dereço: Cine .Clube da Engenharia; Centro

Tecnológico, em Florianópolis.
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A Prefeitura de Itajaf,
.

o Departamento Nacional de Por
tos e Vias Navegáveis, a Sudesul, a Sudepe e o Govemo
do Estado vão firmar convênio sexta-feira visando: a ins

talação de um entreposto de pescado em Itajaí. Segundo
oprefeito do municipio, Sr. Júlio' Cesar, até meados.de, _

fevereiro o fjrôjeto de viabilidade econômica do entre-.

Limitação

Para fazer um balanço da
politica agrícola do Gover
no na região do Extremo
Oeste de Santa Catarina,
com vistas à obtenção de
urna super-safra no perío
do 1972-1973, chega sex

ta-feira a Chapecó oMinis
tro da Agricultura, Sr. ar
ne Lima. Na oportunidade
fará um pronunciamento
sobre a ação governamen
tal no desenvolvimento da
Agricultura, devendo ainda

- manter um encontro com

produtores rurais da área
sobre os problemas locais.
OMinistro viaiarâ acompa-

, ,

nhado de vários assessores
e se avistará com o Secre
tário Glauco Ollinger (Pá
gina 6,

- .

aperfeiçoa
armamentos

(Pág. 7).

A corrida armamentista nu

clear não foi contida pelo acor

do de limitação das armas 'es
tratégicas firmada .entre os Es�
tados Uriidos e a União Sovié

tica, mas apenas fez com que
essa corrida, ao invés de conti
nuar sendo de quantidade, pas-:
se agora a aprimorar a qualida
de dos armamentos. A afirma
ção foi feita pelo Instituto de

Investigações de Estocolmo, o
organismo de maior autorlda
de no mundo sobre os proble
mas da paz e da guerra. Num
comunicado expedido ontem

o lnstituto declara que a com

petição no terreno das armas

será estimulada por novos

avanços da tecnologia, através
do surgimento de armas ainda
mais sofisticadas, "de tal for
ma que a limitação poderá se

trànsformar em intensifica

ç ão ", Os acordos, sequndo
aquela organização, resultaram
em abandono, por parte de
ambos os patses, de armas que
não haviam alcançado o grau
de funcionamento desejável
por ocasião da assinatura do
tratado.

posto já deverá estar concluído, iniciando-se então a im

plantação do projeto. O: empreendimento' possibilitará a,
criação de 1.20{) empregos diretos em Itaiai e será cons
truído em área de terras a ser doada pela PrefeituraMu

nicipal, conforme estabelece o convênio
<,

.-----''taiaí'- entreposto de ,pesca-"---,

-
,

Egge ·renuncia
em·Rio·do Sul

Deixando perplexos seus correligionários
da Arena em Rio do Sul e causando surpre
sa na cúpula do Partido em Florianópolis, o

,

candidato único da Situação à Prefeitura

daquele município, Sr. Wigand Egger, co

municou ontem à tarde ao Prefeito Artenir

Werner e ao Diretório Municipal que renun

.ciava à candidatura. A renúncia, contudo,

não chegou a ser formalizada junto à Justi

ça Eleitoral. Ontem .à noite a Arena riosu

lense reuniu-se para examinar o problema,
não. chegando a nenhuma solução. Deverá

,
'

voltar a reunir-se hoje, pois não quer se

pronunciar sem. ouvir as razões da renúncia
do Sr. Wigand Egger, que ontem não foi
encontrado.

Ofensiva comunista faz,
100 ataques G9 Vietnã

do Sul em ação relâmpago
Página �.

Gibson:· Foi um
acordo elevado
O Chanceler Mário Gibson Barbosa disse

ontem que o Brasil se compromete a ofere

cer publicamente os detalhes técnicos das
,

obras realizadas no curso dos rios interna

cíonaís, segundo os termos do acordo feito

com a Argentina, em Nova Iorque. O Minis

tro divulgou o texto do acordo, constante
de duas laudas, dizendo que o texto é sufí

. cientemente claro para que dele' sé queira
tirar outras conclusões que não aquelas que
estão ali expressas no documento. Disse

que o acordo "afasta definitivamente qual
quer desentendimento que tenha havido,
como de fato houve", acrescentando que a

solução está colocada, "em termos muito

altos". Não quis arriscar previsões sobre o

curso do projeto na ONU, dizendo que
confia numa consideracão à altura dos de

mais países. Depois, observou: "o fato de a

ONU ter se deixado tornar pelo assunto

significa grande progresso

(Página 5).

Partidos recorrem das
. -

.mpugJ:laçoes a \ �'eus
candidatos a vere",dor

Página B.

ESPORTE

Avàípode
•

logar no
,'Maracanã

l_

A próxima rodada do Inte
gração, Avaí, x América,
Figueirense x Pinheiros,
em Florianópolis e Colora
do x Iguaçu e Atlético x

Hercüio, em Curitiba, po
de sofrer uma alteração. Is
to se o Avaí acertar um

amistoso com o CEUB de
Brasz1ia para domingo, no
Maracanã, como prelimi
nar de Flamengo e Yasco.
Em sua estréia e na dos no-

� ,

vos contratados, pelo Tor-
neio Integração, o. empate
não foi, um bom resultado,
ainda maispela lesão sofri
da por Ismael (Página 8
do lI).

Cirne Lima
sexta-feira
em Chapecó

nOsJASC

Itaiaí tem
,

problemas

Muita coisa atrapalhou o

trabalho da Comissão Mu
nicipal de Esportes de Ita
jai, que.já sabe, antes mes

mo dos Jogos Abertos co

meçarem, que suas chances
são mínimas; O presidente
da CME teve que solucio
nar até problemas de indis
ciplina, comofot o caso da
seleção de basquete, afas
tada dos JASe. Além dis
so, tiveram que mandar
embora os técnicos contra
tados de outros estados,
por falta de condições fi
nanceiras. l'1as a CCO con

tinua trabalhando na base
de 18 horas por dia, para
preparar e organizar os

XIII Jogos Abertos de Se.
(Página 6 do II).
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Cem ataques
Sul ou o ·fim

As forças comunistas fizeram cem ata

ques relâmpagos simultâneos no Vietnã do
Sul dirigidos principalmente contra postos
militares e povoados. Foi a maior ação
coordenada em dois meses, apesar de um

"

, analista norte-americano classificá-la como

"uma simples continuação da ofensiva".
Em Saigon, o presidente Van thieu se reu

niu em sessão secreta com o maior-general
Alexander M. Haig, enviado especial do
presidente Nixon para deliberar sobre ias

conversações de Paris e os acontecimentos
da Indochina. Na Tailândia, 36 morteiros
foram disparados contra uma base aérea,
uma das oito utilizadas pelos avíões dos
EUA para decolar em direção do Vietnã do
Norte.

'

O bombardeio foi a meia-noite, cau

sando danos numa parte da pista e num

edifício de manutenção. Projéteis comunis
tas alcançaram o aeroporto de Kompot no
Camboja, matando nove passageiros de
vôos comerciais e ferindo 20. No Vietnã do

Norte, foram realizadas mais 250 missões
de bombardeio" entre elas o ataque a um

estaleiro do porto de Haiphong. O coman-

do dos EUA informou que perdeu outro
avião a 50 quilômetros a oeste de Hanói e

deu por desaparecidos seus dois tripulantes.
Já são 103 aparelhos derrubados desde o

recomeço da ofensiva aérea. Cento e oito'

pessoas desapareceram.
O general Haig, que chegou domingo a

Saigon num avião com ligação direta com o

presidente, sairá hoje depois das reuniões
com altos funcionários diplomáticos e mili
tares norte-americanos e membros do Go
verno sul-vietnamita. A Casa Branca infor
mou que Haig veio examinar a situação po
lítica e militar em geral, mas alguns infor
mantes disseram que o principal objetivo
da visita era informar a Thieu das conversa
ções secretas sustentadas em Paris entre o

assessor de Nixon, Henry Kissinger e diplo-
matas norte-vietnamitas.

.

O total de norte-americanos destaca
dos no Vietnã foi reduzido'na semana ante

rior a 35 900 mas ainda 100 mil membros
das Forças Armadas dos EUA participam
da guerra em bases de Guam e da Tailândia,
assim como em unidades, navais situadas

perto da costa da Indochina.

simultâneos no

do intervalo na

� ,

,

Na luta da ideologia contra a tecnologia, a opinião de um repórter da AP

"Use a inteligência. O computadormultiplica a estupidez"
o primeiro ministro norte-vietnamita,

Pham Van Dong, afundou-se em sua poltrona,
sorrindo: "nesta guerra tem-se que lutar com a

inteligência, não com computadores. Os compu
tadores limitam-se a multiplicar por mil a estupi
dez humana". As palavras, ditas aos pacifistas que
foram a-Hanóí buscar os três prisioneiros de guer
ra norte-americanos que foram libertados. Peter

Arnctt, correspondente da Associated Press, esta
va com eles, -ern sua primeira viagem ao Vietnã do

Norte, depois de oito anos de correspondente de

guerra no Vietnã do Sul. "Cidades inteiras foram
destruídas. Hospitais, escolas, igrejas••. tantas víti
mas. Tenho .medo que nenhuma cidade fique de

pé no Vietnã do Norte )se o presidente Nixon for

reeleito. A guerra do senhor Nixon é dez vezes

mais bárbara que a de seu predecessor". Os paci
fistas saíram, acompanhando os três prisioneiros
libertados e o correspondente da AP passou 24
horas com eles no Vietnã do Norte. O 'que 'inquie
tou Arnett não foi a destruição causada pelos
bombardeios norte-americanos, mas a capacidade
de sobrevivência do povo norte-vietnamita.

Arnett viu o formigueiro, que segundo 0\

Pentágono, é a base' de sobrevivência e dacapaci
dade de Hanói no fornecimento de material béli
co e humano nas frentes de guerra no Vietnã do
Sul.' Edward Elias, major da Força Aérea, expli
cou muitas coisas a Arnett:

- Vê estes montículos? São baterias anti
aéreas com os canhões apontados para baixo. Se

cobertura internacional pela associated press-

)

um avião, aparece, levantam os canhões e atiram.
E

.

estas coisas são difíceis dê se ver em 'fotogra
fias.

O número de aviões norte-americanos dcrru
bados por semana. fortifica a opinião de Elias so

bre o fogo anti-aéreo. E o "poder do povo" ainda '

é a arma mais forte nesta guerra. Este poder foi
observado por Arnett e pelos prisioneiros. Cons-
'-tantes caravanas de caminhões e pessoas enchiam
as estradas secundárias durante a noite. Durante o

dia, os veículos estavam estacionados sob as filas
, de árvores que, sempre, estrategicamente, ladeiam
as estradas do Vietnã do Norte. Pareciam muito

vulneráveis, mas Charles, o outro piloto, comen
tou: "nunca os vemos lá em cima. E quando al

guém se atreve a baixar um pouco para vê-los,
melhor. A bateria abre fogo certeiro, Eu voava

sobre esta região c parecia deserta. Mas veja, está
cheia de vida". "Mais tarde acrescentou: "na rea

lidade, os únicos objetivos dos pilotos são as cida
des, as pon tes e as vias férreas. Mas os norte

vietnamitas abandonaram as cidades e utilizam cs-

tas estradas secundárias". chegou a dizer: "na ver

dade, é um problema de tecnologia contra a ideo

logia. E eu me pergunto até onde pode chegar a
,

tecnologia, já que chegou a dizer: "na verdade, é
um problema de tecnologia contra ideologia, já
que os norte-vietnamitaszestão acostumados a

vencê-la". Deu um exemplo prático, dizendo que
Hanói em parte conseguiu uma resposta para as

bombas "inteligentes", guiadas por televisão e

raios laser: "os guerrilheiros provocam fumaça em

torno dos alvos. Se não se pode vê-los não se

pode atingi-los".

E para outras coisas, o povo também tem

respostas. De pé numa das largas avenidas de Ha
nói, que os franceses se orgulharam tanto de
construir, um dos guias de Arnett comentou, ao

relembrar as palavras do ministro sobre a destruí
ção das cidades por Nixon: "de qualquer maneira,
isso é apenas um resto do colonialismo. Se for
destruída, construiremos uma cidade nova e me

lhor. Uma cidade nossa".

.'NOBREZA
.

'

DOE5TILO
COLONIAL·'NUMA
CON5TRUCAO

,

. .

-

ULTRA ,MOD RNA

Na aristocrática Av. Trompowsky a EMEDAUX está construindo

(e vai entregar até março de 1973) o Condom(nio Edifício Vila Rica.

São apartamentos com 182 m2., garagem, piscina, play-ground e salão

de festas. E por tudo isto Você não vai pagar mais caro o metro quadrado. �

Isto sem falar na massa fina, decoração-gesso Opcional, e as ferragens
.de primei rfssima, além dos parquês com "Sinteko" e Jlr condicionado.

Converse conosco, nossos corretores são geniais para conseguirem um

grande financiamento. Afinal Você e 'sua família merecem o melhor.
Solicite-nos pelos telefones 3164 -4716 e 4368.

PLANTÃO DE ":ENDAS NO �OCAL,
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EMEDAUX SÁBADOS E DOMINGOS

ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
,

Rua Anita Garibaldi, esq. de Saldanha Marinho

60. e 70. Andar.

Vietnã do

ofensiva

-[NOTICIÁRIO DE BOLSO I
Mariner-JO vai visitar
Mercurio e Vênus em 74

O prestígio do Banco Mundial parece ter sofrido um

sério golpe ,com a crítica chilena de que a entidade politizou
seus créditos ao negar sistematicamente a assistência ao

regime de Salvador Allcnde, Segundo alguns observadores, o

Banco estaria agora se movendo p,ara eliminar as dúvidas,
, despachando algumas das solicitações deste país. Espera-se

que o representante chileno Alfonso Inostroza, que preside o

Banco Central do seu país, aborde detalhes adicionais hojé
durante uma entrevista coletiva convocada por ele.' O
comentarista Hobert Rowen, disse que junto ao escândalo das

pressões para a demissão do diretor gerente do FMI, Pierre
Paul Schweitzer, a acusão chilena foi o mais devastador

episódio ventilado ante os 124 países presentes ao debate. "O
prestígio 'do banco foi danificado pela bem documentada..

. acusação chilena'Y' disse o comentarista, Embora a direção
tenha argumentado que a situação de boicote é devido à
queda de confiança da capacidade deste país, parece mais

-

claro que o, presidente -Robert McNatnara cedeu às pressões
norte-americanas." Espera-se que o Banco ponha: em trâmite
algumas das solicitações .chilenas para acabar com as dúvidas.

Os cientistas da NASA planejam enviar em 1973 uma nave

espacial 'Mariner às imediações de Vênus e Mercúrio, na que
seria a primeira exploração do planeta mais perto do Sol.
Mariner-lO, cujo vôo está planejado para outubro de 1973,
será também a primeira nave espacial que utilizará a gravidade
de outro planeta, neste caso Vênus, para seguir viagem ,até
outro, Mercúrio, segundo os cientistas. O programa de vôo
indica que a nave passara por Vênus em fevereiro de 1974 e

junto a Mercúrio- um mês depois. O Mariner levará a bordo
duas câmaras' de televisão e 77 quilos de equipamento
científico. Será lançada de-Cabo Kennedy, Flórida,

, I

Greve tranquila dos 700
mil negociantes belgas

Apesar de alguns pequenos incidentes.. transcorreu de um

modo geral tranquila a Operação Cidades Mortas organizada
pelos 700 mil pequenos negociantes da Bélgica, Impostos
elevados', entraves burocráticos e poderosaconcorrência dos

super-mercados foram os motivos, e a consequência ainda não
foi avaliada.'A polícia vigiou discreta e. tranquila os piquetes
grevistas; farmácias e' médicos só atendiam os casos de

urgência. Dos incidentes; uma facada recebida pelo dono de
um posto de gasolina que resolveu 'funcionar, e prejuízos no
carro de um chofer de táxi foram os mais graves. Uma estrada
chegou a ser bloqueada no sul do país, quando ·os grevistas
interceptaram um caminhão de transporte.

Existia um plano para
matar Kennedy em Paris

John Kenne,dy seria assassinado em Paris, quando de uma

visita ao então presidente Charles de Gaulle. O jornal francês
L'Aurore publicou esta notícia, dizendo que o autor do
atentado seria José Luiz Romero, que atualmente vive num

_

local desconhecido da América' do Sul. Romero, francês
residente em Argélia naquela época, teria recebido uma oferta
de 460.000 dólares para matar o ex-presidente. Seu contato
era um homem de apelido' Mike, que "evidentemente
trabalhava ·para certos serviços secretos dos Estados Unidos".
Romero, que vendeu sua biografia para uma editora francesa,
disse que ficou pr<;:ocupado ao voltar para Paris e foi
consultar a Organização do Exército Secreto" na Argélia,
tendo recebido ordens de desfazer o 'acordo. A Organização

'

do Exército Secreto lutou contra a independência da Argélia.

Milionário quer comprar
o Coliseu e reformá-lo

'As duas últimas ofertas que eie fez foram um milhão de
dólares pela ilha de Alcatraz, na baía de San Francisco, e 300
mil dólares por uma cstação . de esqui. Agora, Thomas
Merrick, um milionário da Califórnia, quer comprar o Coliseu
romano, fechado pelas autoridades para reparação. "Durante
anos tenho comprado e vendido propriedades que ninguém
mais queria. Agora, vou oferecer às autoridades italianas um

milhão de dólares pelo Coliseu romano. "Merrick, de 57 anos;
disse que Roma não tem dinheiro para repará-lo e ele tem.
Depois de pronto, seria aberto ao público e parte do dinheiro
arrecadado ficaria com a prefeitu-ra romana. O milionário:
passou parte de sua adolescência em Roma, onde estudou
para ser padre. Depois achou que ser milionário era mais,
negócio e voltou para os Estados Unidos, "Mais de uma vez

me perdi nas catacumbas. e joguei futebol sob a sombra do
Coliseu", disse ele.

'

Banco Mundial em crise'
pelas' crític�s chilenas

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO
TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS.

. '

.

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ rM-EDIATA
Ten. Silveira, 21- - Salas 4 e ,5

Fone 2965
,I
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O' BANCO COMERCIAL BRASUL
e o BANCO BIG-UNIVEST

comunicam a concretização efetiva de sua fusão
e _passam a operar sob a denominação de

BANCO
UNIAO COMERCIAL·.B.A.

integrado à!:? empresas
componentes do GRUPO UNIÃO.

o SEGUNDO MAIÓR BANCÓ DO PAíS
Mais de um milhão de dentes em todas as faixas da população brasileira
e 261 agencias espalhadas pelo terntório nacional, com depósitos tota
lizando, em 30 de julho"a quantia de Cr$ 2.056.000.000,00 (dois bilhões
e cinquenta e seis milhões de cruzeiros) - esses são os números do
BANCO UNIÃO COMERCIAL SA.

BANCOS COMERCIAIS
Depósitos em milhões de cruzeiros - Julho, 72

1 ó Bradesco 2.755 6.° Nacional MG 1.215
2.° UNIÃO COMERCIA� 2.056 7.° Com. Ind. S. Paulo 1.158
3° Itaú América 1.861 8.° Mercantil S. Paulo 1.123
4.° União de Bancos 1'.763 9.° Bamerindus 1.005
5.° Real 1.519 10.° Português 723

"'Consolidados 05 depósitos dos Bancos Big-Univest e Comercial Srasu1. •

Não estão incluidos os bancos oficiais . Fonte: Revi�ta 8ancâria, de 30.8.72

A soma dos depósitos dos Bancos que o formaram tornou o COMERCIAL
o segundo maiorBanco privado do Brasil e agora, com o aperfeiçoamento
e acréscimo de sua infra-estrutura de atendimento, oferecerá um desem
penho em condições cada vez mais ecoriômicas, do qual o grande bene
ficiado será o público.
Todos os grandes centros econômicos estarão cobertos pelo COMERCIAL,
fazendo dele uma completa rede distribuidora de produtos e serviços
financeiros. 'Através do COMERCIAL poderão ser solicitados todos os

préstimos do Grupo União. incluindo-se aqui as operações de crédito e

financiamento da União Financeira SA, administração de carteiras é re

passe de fundos, operações de capital de giro e outras atividades diver
sas do banco de investimentos, além de todos os outros setores de ati
vidades do Grupo - turismo, leasing, importação e exportação, seguros,
,cambio, administração de valores, etc.

UMA GRANDE REDE BANCÁRIA PARA SERVi-LO
A identificação exterior das agencias do C.QMERCIAI;. está. sendo modi
ficada. Mas, se encontrar algumas delas com os nomes antigos, não se
admire. O 'espírito lá dentro é inteiramente novo.

SAO PAULO (Capital)
, Central - Aclimação - Adolfo Pinheiro _ Alto da Mooca __ Alvares

Penteado - Angélica - Augusta - Belenzinho _ Boa Vista _ Bom Retiro
I

� Brás 1- Brás" - Brigadeiro _ Brooklin -Brooklin Paulista - Cambuci
OConsolação- Dom José - Ipiranga I -Ipirangà II -Itaim I -Itaim 11-
Itaquera - Jardim Europa...: Jardim Paulista - João Mendes -e- Lapa -

Liberdade - Marechal Deodoro - Major Sertório - Mercado - Moóca
- Paraíso - Pari I - Pari II - Paula Sousa - Paulista-> Penha - Pinheiros
(T. Sampaio) - Pinheiros (C. Arc. Verde) - Rangel Pestana - Repübtica-:
Sacoman - Santa Cecilia - Santa Efigênia _. Santo Amaro - São João
- Saúde >- Sete de Abril I - Sete de Abril II - Surnarezinho - Tatuapé.

(C. Garcia) - Tatuapé (S. Bragança) -Viaouto Nove de Julho�Vila Maria
-Vila Pompéia � Viaduto Vinte e Quatro de Maio.

. SAO PAULO (Interior)
Adarnantina - Agudos - Americana -Amparo - Andradina - Araçatuba
,_. Araraquara - Araras - Assis - Avaré - Barra Bonita � Barretos -

Baurú - Bebedouro - Bernadino de Campos -Bilac '- 8irigui � Botucatú
·

- Bragar ;a Paulista -Campinas (ag. Correio) - Campinas - (agencia
Centro) _ Cândido Mata - Catanduva - Cruzeiro - Cubatão -Descal
vado - Diadema - Dracema - �ern"ndópolis "7 Franca _. Garça
Guaratinguetá _ Guarulhos - lepê � lpauçu - Itapetininga - ltapira
ltapotís --Itatiba -Itú - ltuverava -Jaboticabal- Jales - .laü -Jundiái
(ag. centro) - Jundiaí (ag. Vila Arens) - Lençóis Paulistas _. Limeira
LiAS - Manlia - Martinópolis-Mirassol � Mogi das Cruzes -Mogi Guaçu
- Mogi Mirim - Monte Alto - Monte Aprazível "7 Olímpila .. :... Orlàndia
Osasco -Ourinhos _ Palmeira D'Oeste '- Palrnital - Paraguaçu Paulista

_ Penápolis - Pinhal - Piracicaba _ Pirajü - Presidente Prudente'
(ag. Mal. Floriano) - Presidente Prudente (ag. Rio Branco) - Presidente
Wenceslau - Regente Feijó _ Ribeirão Pires - Ribeirão Preto (ag.
Centro) - Ribeirão Preto (ag. Campos Elíseos) - Rio Claro - Santa
Adélia � Santa Cruz do Rio Pardo - Santa Fé do Sui - Santo André
'Cago Centro) � Santo André (ag. Campos Sales) - Santo André e- Santos
(ag. Centro) ,.- Santos (ag. Boqueirão) - São 'Bernardo do Campo (ag.
Centro) .-São Bernardo do Campo (ag. Rurlge Ramos) - São Bernardo
do Campo (ag. João Batista) _·São Caetano do Sul -São Carlos »
São João da Boa Vista - São José dos Campos - São .losé do Rio
Preto - São Manoel - São Roque -São Simião -Sertãozinho- Sara-

I caba -Taquaritinga .:. Tatui ..., Taubaté � Tietê - Uchoa

GUANABARA
Aeroporto -Alfândega - Avenida _ Bandeira -Candelária -Castelo
- Catete - Catumbi - Centro (matriz) - Cinelândia (E. Veiga) -: Cinelândia (113 de Maio) +Copacabana - Esplanada - Frei Caneca _. Gamboa
- Gomes Freire - Gonçalves Dias - Graça Aranha ;.:_ Haddock Lobo
-. Higienópolis _ Jardim Botãnico c- Leblon - Madureira - Méier
- Mp.rcado - Rainha Elizabeth .;_Rio Branco � Rosario - Santa Rita-
São Bento __ São Cristóvão - Siqueira Campos - Tijuca ,...Treze de Maio

MINAS GERAIS

Assembléia - Auousto de Lima - Centro - Comércio - Mercado -

Metrópole - Rui Barbosa - Tamoios � Barroso - Cidade Industrial
Interior:Juiz de Fora - Poços de' Caldas _ Santa Luzia - São João Del
Rey - Uberaba - Uberlãndia - RIO GRANDE DO SUL -Alberto Bins
- Andradas - Centro -Interior: Canoas - Caxias .- Pelotas - São
Leopoldo - BAHIA Filial Salvador.. B. do Sapateiro - Calçada - Est
Unidos'_ Piedade - 7 de Setembro·ESTADO DO RIO-Niterói - Duque
de Caxias _ Nova Iguaçu - PARANA Centro � Filial Curitiba -Sete de

· Setembro _ Vila Parolin Interior: Apucarana - Arapongas - Carnbé
Londrina_ Marinqa - Nova Esperança - Paranaguá "". Porecatu

. MATO GROSSO _ Cuiabá - Campo Grande - Corumbá - Dourados

SANTA CATARINA - Florianópolis - Blurnenau - .Joinville :

·
.I

DISTRITO FEDERAL - Brasília - ESPIRITO SANTO - Vitória- PARÁ
Belém - AMAZONAS - Manaus GOiAS - Goiânia - Anápolis
ALAGOAS - Maceió-PARAIBA - João Pessoa-CtARÁ - Fortaleza

PERNAMI?UCÕ -Filial Recife - Boa Vista -Guararapes -. Sto. António

o surgimento do BANCO UNIÃO COMERCIAL é o resultado da concretização efetiva da fusão entre os bancos
Comercial Brasul e Big-Univest, em uma união de forças que possibilitará desde o aperfeiçoamento e melhoria de
serviços, nas mais diversas áreas financeiras, até uma contribuição concreta à indústria, à lavoura e ao comércio
interno e externo do país, .

Integradas, estas empresas passarão.a fazer parte do GRUPO UNIÃO, cujas origens remontam à criação
.da Refinaria e Exploração de Petróleo U'nião, em 1946, ponto de partida para a formação de ur., grupo empresarialdo qual, posteriormente, viriam a fazer parte a União Financeira, a Unival, o Banco de Investimentos União,

a Univest, o Banco+rmãos Guimarães e, finalmente, o Banco Comercial Brasul - resultante da associação entre
os Bancos Brasul e Comercial do Estado de São Paulo.
Esta concentração de esforços, tradição, lastro de recursos e experiência nos mais variados setores, resultará
em benefícios que poderão ser sentidos desde já.

O MAIOR BANCO DE INVESTIMENTOS

Responsáveis, em parle, pelo progresso econômico brasileiro, os Bancos
de Investimentos identificam-se cada dia mais com a realidade nacional,
fornecendo as condições necessárias para o dinamismo de nosso cres

cimento.

"Assim é que o banco de investimentos componente do Grupo União,
que resultará da fusão do Banco de Investimentos Univest com o Banco
de Investimentos Industrial SA Investbanco, oferecerá uma dinãmica
'aindamaior a toda uma gama de serviços, a custos menores. Suas ativida
des compreenderão operações de Capital de G ira, Repasse de Emprésti
mos Externos (Res. 63 e DL 4131),'Underwritings, Open Market,
'Administração de Carteiras, Administração de Fundos Mútuos e DL 157,
Finame, Fipeme, Reqir, Reinvest, Recon,'PIS e Eximbank.

BANCOS DE INVESTIMENTOS
Total de recursos em milhões de cruzeiros- junhol7_2

I

1.0 UNIVEST -

INVESTBANCO 1.913 6.° Safra 858
2.° Real 1.755 7.° Mineiro do Oeste 813
3.0 BIB 1050 &.0 Bozano Simonsen 625
4.° Crefisul 1.045 9.° Itaú 596
5.0 Halles 897 10.° BMG 543

FONTE: Revista Bancária 30/0} /72

O SEGUNDO MAIOR FUNDO ADMINISTRADO

Antes mesmo da fusão entre os dois grupos, o Fundo UNI, administrado
pelo Banco de Investimentos U nivest, já havia se tornado o segundo
maior Fundo do país. Com a fusão, entretanto, uma nova massa de recur
sos de terceiros será acrescida ao seu. patrimônio.

FUNDOS MÚTUOS
Patrimônio líquido em milhões de cruzeiros - junhol72.

1° Crescinco 492
. 2.° UNIVEST

INVESTBANCO 484 6.° Real 170
3.0 Itaú 365 7° City Bank 142
4.° Crescinco 8 ..

0 Bradesco 128
(Condomínio) 275 9.° Bozano 90

5.° Halles 199 1 O�o Bamerindus 70

FONTE: Boletim ANBID n.o 44 - Junho172

A MAIOR FINANCEIRA

.o
'"
...J

OS HOMENS QUE COMPÔEM O GRUPO

Sob a forma de Fundos Mútuos ou sob a forma de carteiras particulares
de ações, estes recursos somam mais de CrS 700.000.000,00

(setecentos milhões de cruzeiros)

,
.

t
I
e..

I

A maior financeira brasileira sere. composta pela incorporação da Bras
cred e da lnvestcred à União Financeira. A soma de seus aceites cambiais
atinqinn, em 30 de julho passado, o total de Cr$ 831.000.000,00
(oitocentos e trinta e um milhões de cruzeiros).
Os serviços da UNIÃO FINANCEIRA já podem ser solicitados em qual
quer das 261 agencias do BANCO UNIÃO COMERCIAL.

FINANCEIRAS
Aceites cambiais em milhões de cruzeiros - junhol72.

1 ° UNIÃO/BRASCRED
INVESTCRED 831 6.°' Credibrás 454

2.0 Itaú 726 7.0 Electra ·386
2.° Bradesco 726 8.0 BMG 375
4.0 Real 559 9.0 Safra 329
5.0 Crefisul 545 10.° Baú .. ' 317

FONTE: Revista Bancária 30/07/72

O MAIOR COMPLEXO PETROQuíMICO DO CONTINENTE
O Grupo União está ligado à indústria petroquímica do Brasil, através
de sua refinaria, construída em Capuava, Estado de São Paulo, há
'26 anos. Além de ter participado na solução do problema de abaste
cimento do mercado nacional de derivados, coin a fundação da REFINARIA

E EXPLORAÇÃO DE ·PETRÓLEO UNIÃO,
o Grupo União participa

acionariamente de várias indústrias
que formam o maior complexo
petroquímica da América Latina.

Uma equipe de empresários, técnicos e administradores, reunidos entre
os profissionais mais respeitados, continuará à frente das 32 empresas
do Grupo União. Alguns estão com ele desde o começo de sua história.
Outros trouxeram sua contribuição a medida em que se diversificavam as
atividades. Cada um deles, indistintamente, colaborou para elevar
o Grupo União a posição que ocupa na economia brasileira.
Esta é a Diretoria do Banco União Comercial S.A.:

CONSELHO CONSULTIVO'

Presidente: Alberto Soares de SBmpBio

Conselheiros:

Afranio de Mello Franco Filho - Antônio Carlos Muricy - Camilo
Ansarah - Carlos Cardoso � DavidA. de Oliveira Guimarães- Eugênio
Gudin - Francisco de Paula Vicente de Azevedo - Geraldo Martins
Ourivio - Israel Klabin - Luiz Gonzaga do Nascimento Silva - Octávio
Gouvêa de Bulhões - Roberto da Costa de Abreu Sodré - José E.
Mindlin

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

Presidente: PBulo Fon.'BinhB Geyer
....

,,'!;

Vice-Presidentes; Basileu da Costa Go�es
Sérqio Pinho Mellão

DIRETORIA EXECUTIVA

Pres�dente do Banco; Roberto de OlilleirB çempo«
Vice-Presidente Executivo: Arthur Bernardes Alves de Souza

Vice-Presidentes:
Antônio de Abreu Coutinho
Antônio de Oliveira Novais
Celso Luiz Silva

Luiz Augusto Sacchi
Mário Trindade
Paulo Mello Ourivio

José Bonifácio Coutinho Nogueira
Diret ores: .

.

A/air Alvares Fernandes - Edmer de Souza -Emir Nicolau Capez
Ernani Duarte Barreto - Francisco de Paula Vicente de Azevedo Neto
- Giorgio Stecher.- Guilherme Mellão -Jayme Villas Boes:-. José
Galileu de Castro - Luiz Henrique Ouartim Barbosa de Figueiredo
Luiz Paulo de Souza Lobo- Paulo Alfredo Spinelli - Roberto de
Oliveira Campos Jr. - Sérgio Silva de Freitas

CONSELHO FISCAL

Efetivos; José Vieira Machado - José Farina Pedreira de Frei
tas - Paulo Celso de Almeida Moutinho

Suplentes:· Lucia de Macedo - Paulo de Almeida Magalhães-
Ricardo Ferreira Alves

AS EMPRESAS DO GRUPO UNIÃO
. Trinta e duas empresas, cada uma delas abrangendo um campo da
economia brasileira, integram o Grupo União. Melhorando os serviços.
tornecendo=produtos, prestando assistência, atendendo particulares,
grandes e pequenas empresas, cada uma delas continuará cumprindo
seu' papel dentro do panorama de desenvolvimento brasileiro. Todas
com o mesmo .espírito de dinamismo que caracteriza e fez crescer um
dos maiores Grupos do país.

REFINARIA E EXPLORAÇAO DE PETROLEO UNIÃO SA - BANCO
UNIÃO COMERCIAL SA- BANCO DE INVESTIMENTOS UNIVEST SA
BANCO DE INVESTIMENTO INDUSTRIAL S.A INVESTBANCO-UNIÃO
FINANCEIRA SA Créditos, Financimentos e Investimentos INVEST
CRED SA Crédito, Financiamento e Investimento - Distribuidora de
Valores e Títulos Mobiliários UNIVAL 'SA - DISTRIBUIDORA I.B. SA

de Títulos e Valores Mobiliários .: UNIVEST SA Corretora de
Valores' BRASULVAL Corretora de Câmbio e Valores Mobiliários-
CORRETORA I.B. SA Títulos e Valores Mobiliários - BRASULSEG
Brasul Corretora de Seguros LIda. -: CORRETORA I.B. SEGUROS SA

.- UNIVEST SA Distribuidora Nacional de Títulos . e Valores
COMERCIAL LOCADORA DE SÃO PAULO LTOA - BRASCRED SA
Planejamento -UNIVEST TURISMO SA -BRASCRED SA Turismo e

Promoções - I.B. TURISMO - União Agro-Pecuária Pirapora SA
UNIAGRO - UNIVEST SA Administração e Participações - C1AP
Companhia de Administração eParticipação SA �NVESTPAR SA

-

Participação e Administração - Mercantil Parttcipacào, Administração
SA - 'MEPASA -INVESTEXPORT SA Comércio, Exportação e

Importação.- UNITRADE( T rading Cornpany) - TRANSCIAP :r I ans

portadora Ltda: -CIA. ARMAZENS GERAIS SÃO MANOEL- COMERCIAL
VEICULOS SÃO MANOEL LTOA. - CQR Companhia Química do
Recôncavo"'7 SETAL instalações Industriais SA- DEBASA Deter
gentes da Bahia SA

BANCO
UNIÃO COMERCIAL S.A.

uma empresa do Grupo União

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas,
A GONZAGA S.A. I

Queremos parabenizá-los pelo artigo
publicado por V. Sa. na edição do dia 16
do corrente, intitulado: "Secretária agora
tem seu Curso na Capital". Florianópo
lis, realmente, necessitava de um curso

orientado para o assessoramento de che
fes em nossas empresas, quer públicas,
quer privadas. Embora não identificas
sem, sabemos que o exemplo citado refe-

.

ria-se à nossa empresa. Para que os alu
nos do Curso de Secretariado não te

nham idéias errôneas sobre o Mercado de

Trabalho, em Florian6polis, julgamos ne
cessário esclarecer, devidamente, o ocor

rido:

Realmente, senhores redatores, a fu
ma a que se referem no artigo é a nossa:

A. Gonzaga S.A. Engenharia e Incorpora
ção Imobiliârias,

Mas o que V.Sa. deve desconhecer
são os termos em que 'essa proposta foi
dirigida à Diretoria daquele Curso: NE
CESSITAMOS DE UMA SECRETÁRIA
PARA O DEPARTAMENTO DE MER

CADO DE NOSSA EMPRESA - Requi
sitos - ser datilógrafa, ter redação pró
pria e noções de relações públicas e ser

comunicativa. Salário compatível com a

capacidade; mfnimo inicial: 1, 1/2 salá-.
rios mínimos. O salário inicial refere-se a

um período experimental, durante o

qual se poderá avaliar a real capacidade
do funcionário.

Uma análise preliminar conduz-nos,
obviamente, à conclusão de que o salário
estava em aberto, não havendo, portan
to, restrições salariais. Somos uma das

empresas que melhor paga, em Florianó
polis, o seu corpo de (uncionários.

Para que V. Sas. tenham uma noção,
toda a remuneração de nossa equipe de

trabalho é fixada em salários 'mínimos, o
que implica em elevação automática' de
vencimentos a cada elevação do salário
mínimo,

No caso específico de secretária, nos
sa Secretária Executiva está percebendo,
atualmente, cinco salários mínimos ou

seja Cr$ 1.250,00 mensais. Foi-nos en

viada uma candidata pela responsável pe
lo Curso, a qual presumimos fosse, senão
a melhor, pelo menos uma boa aíuna,
Pois bem, senhores, sua nota média no

'

teste foi 5,43 e devemos salientar que o

teste foi facÍlimo.
-

Perguntamos: será que alguém do lo.

ano ginasial (5a. fase) não saberia como

se abrevia o termo Vossa Excelência?
Resposta da candidata: V. Exa, Será que
seu filho do gináSio sabe quanto é 80%
de Cr$ 6_480,00? Resposta da candida
ta: Cr $ 8.100. Qual a área de um terreno

que mede 25 metros de frente por 13
metros de fundo? Resposta da candida
ta: 162,5.

Nossas escusas pela sinceridade, mas a
verdade precisa ser dita. Nossa empresa
está aberta a gente capaz. Necessitamos '

de Chefes de Departamentos; de corre

tores; inspetores de vendas, etc. Pagamos.
de acordo com. a capacidade de cada um,
damos ajuda de custo, financiamos a

condução própria, etc., e não encon

tramos candidatos habilitados. Existem
milhares de pessoas em Florianôpolis à
procura de emprego, mas são pessoas
sem qualificação profissional. Até para as

funções de zelador de edifícios é difícil
encontrar candidatos com capacidade pa-
ra o cargo.

No caso específico da candidata su

pra citada, senhor redator, considerá-Ia-ia
com perspectivas de ser uma boa secre

tária? Acha válido pagar-se mais de um e

meio salário mínimo mensais por um

funcionârio com essa qualificação?
Outro esclarecimento: a candidata do

Curso de Secretariado não foi admitida,
pois não foi aprovada.

Felizmente nossa Capital está em

grande expansão com perspectivas de

emprego se ampliando, dia a dia, porém,
para pessoas realmente habilitadas. Mas,
reconhecemos que existe um hiato em

muitos setores. Nós, da A GONZAGA,
queremos nos expandir, mas precisamos
de gente capaz porque ninguém, nem
mesmo uma grande empresa, pode fazer
nada sozinho. Armando Luiz Gonzaga,
Diretor-Administrativo; Rogério Zos

chke, Chefe do Departamento de Merca
do.

, :
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Mesmo sem o propósito de in
quietar o público já tão cheio de
preocupações muito penosas nos

dias que correm, as autoridades
sanitárias do País - e particular
mente as do nosso Estado - têm
vindo insistentemente advertir a

população sobre os graves perigos
que rondam a tranquilidade da
Saúde Pública, representados, fe·
lizmente ainda em pequenas in
cursões, por,epidemias de fácil
propagaçao.

Certo, a intenção daqueles ór
gãos responsáveis pela segurança
sanitária do povo é despertá-Io
para que, pelos meios de que dis
ponha, coadjuve a ação do Poder
Público, �a defesa contra os ma

les que se estão manifestando em

algumas regiões e c uja expansão
.

deve ser contida, principalmente
com a participação das pessoas
mais esclarecidas. Primeiro, os

serviços de vacinação, ao invés de
dificultados por preconceitos que
desgraçadamente ainda repontam
aqui e ali e pela n�gligência cul
posa de muita gente comodiata,
precisam da cooperação espontâ
nea da comunidade: isto é impe
rativo 'de defesa comum. Depois
Os cuidados de higiene, os hábi
tos de limpeza, a compenetração
do verdadeiro crime que há no

desleixo para com as recomendá
veis praxes de preservação da saú
de.

Entre os males que, parece,
vêm inspirando maiores atenções
das autoridades sanitárias, a me-

Rondas
• •

sinistras
ningite se inclui com índices as

sustadores, Também a malária,
.

além de outras manifestações en
dêmicas que, dir-se-ia, tinham si
do definitivamente conjuradas
por obras de saneamento das áre
as em que frequentemente se de
nunciavam, ressurte e sugere uma

expectativa de. incertezas, contra
a qual as providências do Depar
tamento Autônomo de Saúde já
tomou posição. Justo é que as

populações ameaçadas confiem
na capacidade técnica e no apres
tamento do pessoal daquele ór
gão especializado para impedir
que assumam proporções mais
trágicas os esporádicos surtos epi
dêmicos que se vêm verificando
no Estado.

Mas, nem tudo será de esperar
apenas das autoridades da Saúde, '

porque muito e decisivamente
também poderá realizar, naquele
sentido, a cooperação popular.
Aliás, o Departamento Autôno
mo de Saúde Pública terá interes
se em divulgar, com a máxima
amplitude possível, os conselhos
'que orientem essa cooperação do
público, 'em favor de toda a co-

munidade.
'

Existem, necessariamente,
pormenores de cuidados especiais
contra a contaminação e a propa
gação das moléstias que conviria
fossem ministrados às populações
em geral. através de instruções
práticas, para que servisse, de
norma ii- indispensável cautela do
público, face às ameaças de pro-

Mas que será o amanhã? Um psiquiatra estudioso das
realidades sociais de hoje, o Dr. Antônio Santaella, não
dissimula a sua descrença acerca do preparo do jovem
atual para as funções do mundo futuro. Havendo elabo
rado uma grande tese, com que participará do próximo
II Congresso de Psiquiatria e I Congresso Luso-Brasileiro
de Psiquiatria, esse ilustre médico nela se preocupa pro

fundamente com o despreparo que reconhece na juven
tude hodierna para o mundo em que vive. E as conclu

sões de seu oportuno trabalho não autorizam qualquer
parcela de otimismo em relação ao que será o amanhã
dos jovens de hoje. ' ,

.

Em que pese a autencidade da cultura especializada
do Dr. Santaella, creio que é muito peculiar aos médicos,
no ardor da luta contra a doença, acentuar, nos diagnós
ticos as probabilidades contrárias à cura. o critério cien

'tífic�, a. rigor, permite a dúvida. Mas, em pri_ncípio,. �
juventude atual não estará sofrendo de males irremediá

veis a menos que os responsáveis por este mundo de

hoj; - e que em absoluto não; são exclusivamente os

jovens - relaxem os próprios cuidados para com a defesa
de melhor futuro para a humanidade.

Não sei se incorro em grave temeridade ao pronun
ciar-me assim, quando observo certa negligência, por
exemplo, sobre o que se estimula nos mo€os como inter-

, pretaçõo da vida. Aliás, não s:ri_a razoãvel ,esperar da

crítica' dos mais velhos um prestigio de que ate os adoles

centes já superiormente zombam, folminand�:os inaf,ela
velmente: "velharias, rabujices de gente que ta era, .. ,E a

arrogância com que o fazem!
Todavia não exageremos: nem tudo está perdido,

, porque há 'ainda uma ponderável parte das gerações no

vas, creio mesmo a maioria, que soe aindadesconfiar �a
própria onisciência - e busca se_gurança �a companhia
dos velhos ou dos "coroas". E que muitos Jovens se

lembram de que, por sua vez, ser�o velhos um dia e -

'

queiram ou não - também haverão conquistado maiores

conhecimentos em experiências mais ou menos doloro

sas.

pagação epidêmica.
'

� que, se bem a aplicação das
vacinas esteja sendo feita em es

cala considerável, parece que,
complementarmente, os conse-.
lhos diretos ou por'meio de im
pressos teriam também os seus

bons efeitos.

Compreende-se que não se de
ve levar à conta de motivo de a

larma o que se vem publicando a

respeito' da situação delicada em

que se encontram os setores de
defesa sanitária, sob as responsa
bilidades de conjurar a ameaça de
recrudescência das endemias e

dos surtos epidêmicos que, nos
velhos tempos de parcos recursos

defensivos, chegava a sinistras
consequência. O' que se quer é
prevenir e encarecer a parte que a

população deve ter no combate
àqueles perigos, sobretudo inte
ressando-se pela vacinação imuni
zadora. Sem dúvida, antes preve- ,

nir que remediar. 'E oxalá o reba
te assustador não se confirme na

prevalência dos terríveis males
que rondam a tranquilidade das
famílias e a serenidade da vida
social catarinense.

Atualmente, já se conta com

meios de defesa sanitária muito
mais eficientes que os de outrora
e acreditamos na capacidade dos
órgãos púlicos para evitar que as

ameaças se convertam em realida
des de efeitos muito mais lasti
máveis que os da inquietaçãoque
ora assalta às populações.

A tese do Dr. Santaella, parece, não entra em cogita
ções tais. É, cortante, realista e fria: "O jovem da atuali-,
dade revela-se despreparado para o mundo em que vi
ve...

"

Consequentemente, poderá o mundo de amanhã
esperar dessa juventude qualquer influência positiva?

.

De mim, considerando que todos fomos -também mo
ços e, por felicidade, num mundo em que não prevale
ciam as filosofias negativistas e muito menos o epicuris
mos, nos empolgavam, confio muito na juventude dos
dias atuais. Também ela elcançará maturidade e abrirá os

olhos às tarefas que a dignidade de viver lhe põe no

caminho. E. olhem que os mais idosos da atualidade não

poderão eximir-se, também, das obrigações para com o

futuro. Nessas obrigações, é claro, estará implícito o pre

paro dos jovens, que, a despeito de sua rebeldia, cederão
ao esforço persuasivo e não de afagos lisonjeiros ao viver

negligente, convocando-se-lhes a razão, a consciênciamo
ral as reservas sadias da personalidade, por uma educa-

,
.

, çõa orientada..

O ponto de vista do psiquiatra, ainda que incursionan

do pelos domínios do sociólogo, é entretanto respeitável,
especialmente quando se detém num dos aspectos mais

negativos do procedimento, não direi da generalidade
dos moços atuais, mas de numerosa coletividade de jo
vens menos resistente aos assédios de solicitações vicio
sas. E o Dr. Antônio Santaella, a esse propósito, não os

conhece apenas de oitiva, mas de os assistir e reabilitar,
por profissão, à qual, como se está vendo, imprime no

bremente um elevado sentido humano, quando se preo

cupa com o porvirda humanidade. '

Em suma, esse trabalho que será apresentado ao pró
ximo Congresso de Psiquiatria constituirá uma excelente

�ontribuição, em que se refletirá não só aerudição médi

co-científica do autor, mas o alto nível dos e�tu_dos �
pesquisas sociais a que competentemente ele se esta dedi- ..

cando.

�ustavo Neves"

o amanhã é dos iovens··de hoje

: �.

Trivial
Nlarcllio

Variado Medeiros,
filho

Arena irlte'nsifica
campanha política
O levantamento feito por este jornal, em sua edição de domingo,

sobre a situação eleitoral dos Partidos políticos para o pleito de
novembro corresponde a um retrato fiel do quadro que hoje se

apresenta na maioria dos municipios. Trata-se de um trabalho realista,
sério e desapaixonado cujo único objetivo foi proporcionar ao leitor a
informação correta sobre as particularidades da atual campanha. O
quadro apresentado não é estático. Ele foi fotografado num dado
momento da campanha e está sujeito a alterações. Faltam ainda seis
semanas para as eleições 'e é a partir de agora que a movimentação
eleitoral ganhará mais intensidade, podendo, inclusive, operar
transformações radicais na situação política de alguns municípios. Mas a

visão equilibrada do panorama atual demonstra que a Arena deverá
manter a sua condição de Partido majoritário no Estado, vencendo as

eleições na grande maioria dos municípios, ao mesmo tempo em que
haverá de enfrentar sérias dificuldades com o pleito nos municípios de
maior expressão política e econômica do Estado.
A situação, portanto, deve preocupar o comando arenista em Santa

Catarina. A cúpula estadual da agremiação, representada pelo
Governador Colombo -Salles� pelo Diretório Regional e pelas bancadas
da Situação na Assembléia Legislativa e no Congresso Nacional, entende
que as últimas semanas da campanha serão decisivas para o resultado
das eleições. Vai a Arena fazer um esforço concentrado para vencer as

dificuldades internas onde quer que elas se apresentem, procurando
com isso chamar à participação aqueles setores do Partido que, em

âmbito municipal, até aqui não se mostram senstveis com, as

candidaturas lançadas, permanecendo até certo ponto alheios ao pleito.
Todos os recursos da Arena serão mobilizados nestas últimas semanas
de campanha. O próprio Governador Colombo Salles, que vem

exercendo efetivamente o comando. partidário no Estado, deverá
participar ativamente da campanha através da sua presença no palco da
luta eleitoral, recomendando 'os candidatos do Partido e conclamando o

eleitorado à união em torno dos nomes que a Arena apresentou para
este pleito. A esta altura, toda a cúpula arenista catarinense está
plenamente convencida de que não há tempo a perder e que ninguém de

responsabilidade dentro dos quadros partidários poderá, se omitir de
uma participação intensa na campanha eleitoral.

Entende o comando da Arena que os problemas havidos por ocasião
do processo de escolha dos candidatos e mesmo no início da atual
campanha não podem servir de pretexto ao alheiamento de alguns dos
seus cotreligionârios: Aqueles que não obtiveram êxito nas disputas
internas da agremiação não estão desobrigados para com o Partido,
segundo o comando da Arena. o retraimento dos descontentes tem sido
'fator de estímulo ao crescimento da oposição em alguns municípios, em

.

face do enfraquecimento do Partido majoritário, provocando com isso
uma situação considerada intolerável pela cúpula arenista do Estado.
Esperam os lideres que neste fim de campanha se forme uma vigorosa
consciência partidária capaz de motivar todas as correntes do Partido
para um trabalho indormido em favor dos seus candidatos. As
rivalidades de pessoas ou grupos, conforme têm apregoado as mais

representativas figuras da Arena, não se pode sobrepor, em hipótese
alguma, aos superiores interesses dó Partido, principalmente quando
está em jogo uma disputa eleitoral que envolve municípios de

, importância estratégica para a vida política e econômica do Estado.
.

HORÁRIOS POLÍTICOS blico, seja anunciada a decisão go-
É bom que os Partidos dêem a vernamental sobre 'a concessão de

devida atenção para os horários das abono de Natal ao funcionalismo. A
emissoras de TV que lhes é destina- reivindicação será levada ao Gover-
do para a propaganda eleitoral. Já nador Colombo Salles pelo presi-
por si bastante cacetes (quase todo. dente da entidade. Sr. José de Brito
mundo desliga o aparelho na hora) Andrade, que já solicitou audiência.
esses programas políticos devem ser

valorizados com apresentações que
ofereçam algo de mais atraente ao

telespectador que não o extenuante

lenga-Ienga de candidatos (ou não)
despreparados para enfrentar câma
ras fi microfones.

DEPUTADOS

ESTREIA
O aterro da Baía-Sul registrou

ontem uma estréia de acidente au

tomobilístico. Um Volkswagen pre
cipitou-se pela amurada da Prainha,
indo càir na areia, atrás da, ruína
abandonada do prédio que teve sua

construção iniciada pelo Dnpvn.
Pouco depois, sem muito trabalho,
o carro foi retirado do local com o

galardão de ter inaugurado o aterro.

Todos os Deputados catarinenses
que participaram em Fortaleza do
congresso da União Parlamentar In
terestadual - UPI - já estão de vol
ta. Prevê-se para esta semana uma

movimentação maior na Assembléia
Legislativa. Os parlamentares co

mentavam ontem, no Aeroporto
Hercílio Luz, que a tese apresenta
da pelo Deputado Celso Ramos Fi
lho, sobre "A Revalorização do Po
der Legislativo", obteve a maior re
percussão no encontro, merecendo
largos espaços na imprensa cearen

se. O Sr. Celso Ramos Filho diz em

sua tese, entre outras coisas, que
diante da perda de prerrogativas do
Legislativo - problema que aconte
ce um quase todos os países - esse

Poder deve buscar novas áreas de
atuação e imprimir-se maior dina
mismo para reconquistar o prestígio
que o consagrou historicamente.

ABONO DE NATAL
A Associação dos Servidores Pú

blicos do Estado de Santa Catarina
está esperando que no próximo dia
28, data consagrada ao servidor pú-

De velórios ,e 'planeiamentos
Pois estava, ainda outra noite, o Clemente,

num dos seus dias de veia elogiativa, a perorar,
no Ponto CWc, sobre a vantagem de se ter nasci
do no Século XX e de se morar em Florianôpo
lis, quando ao grupo se incorporou o Alcides,
chegado, inesperadamente, mais cedo que o cos

tumeiro. Abraços batidinhas nas costas - ritual
inelutável.
-

"Vim mais cedo, porque lá pela meia-noite
vou a um velório, dos de primeira classe", foi
'logo esclarecendo. Clemente, que andava ali
mentando qualquer assunto para refazer o bom
nome, sujo diante da turma por ter faltado ao

churrasco de aniversário do Beto, ainda por ci- ,

ma na casa do Tonolli, com o que ofendera aos

dois: ao aniversariante e ao nóvel proprietário -

foi logo indagando: "quem morreu? Onde é o

velório e que negócio é esse de velório de pri-
, meira classe? "

O Senador olhou-o com o desprezo de espe
cialista diante do amador inepto, tomou ares

didáticos, e prelecionou: "A morta é Dona Lia,
a mulher do Quincas. O velório é de primeira,
porque não é em capela; é em casa. Tem cana,
sanduiche, papo político. O público só melhora

depois da meia-noite, que. é quando vou apare-
cer por lá.

"

_

. "Velório é velório", sentenciou o Stolz, gale- ,

go, tropeçando nos "erres". O Senador olhou
longamente para o cigarro que tinha entre ?S

dedos, como que a avaliar se valia a pena expli
citar o óbvio. Decidiu-se. "Velório é velório,
uma ova". Velório em capela é o negócio mais
chato do mundo! Não tem conforto; não há

, ambiente para papo, tudo iluminado com fluo
rescente, não há café, nem se sabe onde fica a

cozinha Às vezes, não há nem defunto! Mas
parece posse de. funcionário pequeno, que a

gente só vai quando é apanhado na porta". Ago
ra esse é dos bons! A casa é antiga e não é
longe; tem corredor comprido, varanda larga e

'

coberta e uma cozinha: que é um salão, de tão
grande! O marido da defunta foi da política
ativa, hoje é da faladeira. Já soube que enc?
mendaram dez quilos de sanduiches na Brasília
e três caixas de cana da Serra. Quer dizer, é
gente que entende de velório! Além do mais, o
filho da casa está na universidade, faz adminis
tração e, nestas alturas, já fez cronograma, lay
out, organizou horários, o .díabo! Nada disso vai.
funcionar, o que aindvai arumM mais a coisa!"

Tudo explicado, ficou de papo até quase
meia-noite, quando piscou para Clemente, e se

foram, os dois, sorrateiramente.
Não mais que dez minutos depois avistaram

o casarão todo iluminado, janelas abertas, pes
soas pela varanda, namorados nas calçadas.

"Parece festa!", matutou o Clemente .

"Melhor que festa", esclareceu o Senador.
"Tem tudo de festa, menos a barulheira de mü-

sica modema". E prelibando delícias, fustigou
os passos. .

,

Entraram. Na saIa, ao fundo do corredor, se
encontrava a falecida. A turma da paquera mór
bida - a que entra, olha o defunto e vai embora
- já titlha sumido. A morta, por fim descansada
de tantas atenções, estava tranquila, de mãos
cruzadas sobre o vasto peito-colo, talvez pela
primeira vez, em muitos anos. "O marido e as

filhas que se virassem", parecia pensar, "não ia
. ela se esbaforir, morrer de canseiras numa reu

nião em que, fmalmente, era a figura principal".
O Senador fazendo o cicerone, comentou:

"está ótimo! Aquele grupinho ali é todo de po
líticos; já vi dois ex-governadores, um punhado
de deputados e alguns' empreiteiros. Está
ótimo!" E mentalmente, estalou a língua. E lá
se foi, desfiando abraços, ora de cara comovida,
ora sorridentemente! Só interrompeu o rosário
de abraços quando, virando-se para apresentar
Clemente a alguém, não o encontrou. Saiu dis- '

eretamente, de grupo em grupo. Só foi encon
trá-lo perto do caixão, os olhos fechados. "Que
é isso?", indagou, solícito, "está passando
mal? " "Não", respondeu Clemente, "estou re

zando". "Deixa de bobagens! Isto aqui é igre
ja? Vem cá fora, que eu quero lhe apresentar a
uma pessoa importante!" E arrastou-o para uma

apresentação que virou papo literário. O Sena
dor piruetou para outras bandas.

De repente uma gritaria, Uma velhota encor

pada, esbravejava para a porta de entrada, co
meço do corredor, descompondo alguém. Pois
não é que o Alcides, para criar animação, se

postara no começo do corredor e, para cada
velhota que entrava, após cumprimentos amá
veis e salamaleques corteses, recomendava: "O
corredor está escuro, cuidado com o degrau!" E
lá. vinham todas, arrastando os pés, tateando
com a ponta dos guarda-chuvas, precavidas con
tra uma queda. '

Só que não havia degrau nenhum! Esta, não
se contera. '

Chá de água de laranja; a velhinha apoplêtí
ca, a reclamar da juventude desrespeitosa, to
mou tempo para se acalmar.

Eram cinco horas da manhã quando saíram
os dois. Antes de se separarem, disse o :Alcides:
"O enterro é às quatro da tarde, outra prova de
consideração. Vou dormir até às duas, depois
apareço. Não falte, que o enterro também vai
valer a pena! Em casa de gente organizada as

sim, por mim, podia haver uns três ou quatro
velórios por mês! Planejamento é tudo!

Com o que, meia dúzia de tecnocratas que
conheço, se o tivessem escutado, concordariam
num rotundo amém.

Julio de Queiroz

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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P�lítica da_ pesca n�o muda
.

A comercialização do peixe e a conces

são de incentivos fiscais da pesca não serão

màdificados até o fun do ano; Em dezem
bro ou janeiro deverão estar concluídos os

estudos que a Sudepe está realizando, in
clusive uma análise sobre a situação da pes

.

ca no país. Também a reforma administra
tiva do órgão, que está sendo feita pela
Fundação Getúlio Vargas, será concluída
neste prazo. O superintendente da Sudepe,
João Cláudio Dantas Campos explicou que
está sendo feito um levantamento detalha
do dos quase 500 milhões de cruzeiros de
incentivos fiscais concedidos nos últimos
cinco anos, mas sem uma fílosofía orienta

da para algumas prioridades. Ele diz que
esta será a principal coisa a orientar a polí
tica do órgão a partir do próximo ano.

Em janeiro de 1973 começará a vigorar

o decreto que permite a continuidade na

concessão dos incentivos, desde que se esta
beleçam as áreas prioritárias. Essa é outra
medida que a Sudepe está estudando. Se-:
gundo o superintendente, desde 1963 fo
ram feitos três grandes estudos sobre a pes-

'

ca, inclusive um da organização mundial de
alimentação e agricultura - FAO - "e que
agora estão sendo reajustados".

Para ser estabelecida uma área prioritá
ria, a Sudepe vai levar em consideração a

espécie do pescado, os setores de produção
e os tipos de regiões geográficas. "Isso, afu
ma João Cláudio, vai nos dar os instrumen
tos necessários para carrear os recursos de
acordo com as necessidades. Em alguns
pontos para a comercialização e em outros

para a industrialização e até mesmo para a

captura".

Bernardo, 82 anos, com ciúme de

Dadá, de 15, matou vizinho a faca
Nem mesmo os 75 anos de Dadá Maria

abrandaram o ciúme de seu marido, o agrí- ..

cultor José Bernardo da Silva, de 82, que
por cismar das conversas do vizinho com a

.

mulher, acabou por matá-lo com onze pei
xeiradas na madrugada de ontem em Carua
ru, agreste de Pernambuco. Como fazia to

das as manhãs, Severino Antonio da Silva,
de 65 anos, cumprimentou a vizinha Dadá
Maria, que lavava roupa no pátio do terrei
ro. Dentro de casa, José Bernardo, que
sempre teve ciúmes da mulher, resolveu
acabar de vez com o possível rival e ata
cou-o numa emboscada, com a ajuda do

filho, Inácio, de 22 anos.

Os cumprimentos e bate-papos entre
Dadá Maria e Severino Antônio vinham se

sucedendo há mais de um mês e nem as

juras da mulher - que invocava as rugas e

os cabelos brancos como prova de fidelida
de - diminuiam as desconfianças de José

Bernardo, homem arredio e ciumento des-
de a juventude. ,

,

Ao notar que o marido não se conven

cia de sua fidelidade Dadá Maria começou a

se esquivar das conversas com o vizinho
mas não pôde evitar o encontro fatal da
manhã de domingo, quando recebeu um

bom-dia sorridente na hora em que lavava
roupa. José Bernardo e o filho Inácio espe
raram Severino de volta, já alta madrugada,
e enquanto o rapaz o segurava, o ancião
desferiu-lhe onze peixeiradas, dizendo: "Is
so é para você não andar atrás da mulher
dos outros", conforme contou depois à Po
lícia. Severino morreu logo, e José Bérnar- ;

do e Inácio foram presos depois, denuncia
dos por um agricultor que viu o crime. En
vergonhada por provocar crime passional
aos 75 anos, Dadá Maria fechou o casebre e

ganhou as estradas do Agreste, dizendo aos

vizinhos que nunca mais voltaria.

Dois casos de
meningite
em Niterói'
Duas crianças com menos

de dois anos estão internadas no
Hospital Antônio Pedro em Ni

terói, com meningite, confírma
da através de exame "raquícen
tese", que consiste em examinar
o líquido da espinha do doente.
Por outro lado, as crianças pro
cedentes de Maricá, que estavam
em observação no hospital com
suspeitas de meningite já tive
ram alta, porque a equipe médi
ca constatou tratar-se de inges
tão de entorpecentes fornecidos
'por um vizinho da família na

quela cidade que se acha'ern tra
tamento psiquiátrico; Para os

médicos os dois casos de menin

gite são comuns no hospital. As
duas meninas que foram ataca
das pela doença residem em Ni
terói e estão recebendo trata

mento na base de anti-bióticos.

.Menino foi
.agredido

pela macaca
'Por não gostar de criança

negra e com ciúmes de seu do
mador, Aduala, uma chipanzé
africana de 14 anos, agrediu o

menino Milton Barbosa, de 10
anos, mordendo-o na perna e

mão esquerda, depois do espetá
culo de ante-ontem do Cirkus
Bremen.

Findo seu número, Aduala
costumava sentar-se numa cadei
ra e, ajudada pelo domador, tira
va o terno que vestia. Domingo
ela encontrou o menino sentado

.

em seu lugar e passou a perse
gui-lo, só não o ferindo com

mais gravidade porque o doma
dor José Amorim interviu, dan-
'do um soco no rosto, o que não
evitou que ele também saisse
mordido no dedo.

Durante sua exibição,
Aduala anda de bicicleta, equili
bra-se na corda bamba, toma re

frigerantes e por isso é uma das

atrações mais. aplaudidas no es

petáculo. Mas quando sai do pi
cadeiro imediatamente procura
sua cadeira para tirar a roupa.
Há oito anos ela está condicio
nada a este mecanismo e ao en

contrar o menino em seu lugar,
avançou furiosa, perseguindo-o
até conseguir mordê-lo.

Milton mora há dois meses

no circo e foi trazido de Belo

Horizonte, onde foi encontrado
dormindo sobre a lona. No hos

pital, ele agora diz que quer vol
tar à sua terra, pois tem medo
de regressar ao circo e a macaca

voltar, a agredi-lo. Ao mesmo

tempo que diz não ter pais e no

circo ele encontrou um lar que
não tinha.

•

Questão argentina:
Itamarati divulgou
comuni'cado oficial

O Itamarati divulgou comunicado sobre os

entendimentos mantidos em Nova Iorque, pelos ministros
de Relações Exteriores do Brasil, Gibson Barbosa, e da
Argentina, Eduardo Mcl.oughlín, sobre aproveitamento de
recursos naturais.

Diz o Itamarati que "os Miriistros de Relações
Exteriores do Brasil. e Argentina, tendo em conta os

legítimos interesses de seus respectivos países em questão
de tanta relevância e inspirados na 'tradição de boa vontade
e cooperação que sempre caracterizou as relações entre os

dois países, concordaram em apresentar conjuntamente um

projeto de resolução à xxVII sessão da Assembléia Geral da
ONU, de modo a refletir o acordo que concluíram sobre a

matéria. Os dois ministros concordaram que este acordo
não só atende aos interesses recíprocos e, portanto,
prevalecerá nas relações entre os dois países, como também

contempla situações regionais e multilaterais."
O texto do acordo a que chegaram os Ministros de

Relações Exteriores do Brasil e Argentina é que esta sendo

apresentado à Assembléia Geral da ONU sob a forma de

projeto de resolução, destacando entre outros assuntos,
"que no exercício da soberania sobre seus recursos naturais,
os Estados devem procurar, por meio de uma efetiva

cooperação bilateral e multilateral ou de mecanismo

regionais, preservar e melhorar o meio ambiente. Salienta
também que, na exploração e desenvolvimento de seus

recursos naturais, os Estados não devem causar efeitos

prejudiciais sensiveis em zonas situadas fora de sua

jurisdição nacional. Reconhecem que a cooperação para
execução dos princípios 21 e 22 da "Declaração sobre o

Meio Ambiente", se logrará adequadamente dando-se
conhecimento oficial e público dos dados técnicos relativos
aos trabalhos a serem empreendidos pelos Estados dentro
de sua jurisdição nacional com o propósito de evitar

prejuízos sensíveis que se possam ocasionar no meio
ambiente da área vizinha.
PARAGUAI E O ACORDO _

O chanceler paraguaio Raul Sapena Pastor disse ontem

que o acordo da Argentina e Brasil não afetará nenhum dos
projetos de aproveitamento energético do Paraguai e

Argentina na ilha Yacireta-Apipe e com o Brasil no Salto do
Guaira (Sete Quedas). Sapena Pastor aludiu ao acordo do
Brasil e Argentina sobre "direito de informação" para o uso

das águas dos rios internacionais. Acrescentou que o regime
de vigência entre os países da Bacia do Prata (Argentina,
Brasil, Bolívia, Paraguai e Uruguai) "não será modificado à
luz do acordo Argentino-brasileiro, consolidado na semana

passada em Washington", pelos Chanceleres dos dois países.
O chanceler paraguaio disse, ainda que seu país continua
mantendo sua conhecida posição 'com relação à matéria,
baseada na Declaração de Assunção, afirmando que nos rios
internacionais contíguos, sendo a soberania compartilhada,
qualquer aproveitamento de suas águas deverá ser precedido
de acordo entre os Estados por onde ele passa.

Preso' no Rio de Janeiro
do golpe, de Cr$ 400 mil na
Procurado em diversos estados, foi preso por policiais

da Delegacia' de Roubos e Furtos do Rio de Janeiro; o

estelionatário Adilson Monteiro da Silva, o "cabo Adilson",
envolvido, num golpe contra a Legião Brasileira de
Assistência - LBA - no valor de Cr$ 400 mil, quando ele e,'
sua quadrilha falsificaram a assinatura de Dona Iolanda
Costa e Silva.

"Cabo Adilson", que diz, ter sido, envolvido no

rumoroso caso da LBA sem ter qualquer culpa, reclama
contra o procedimento da PolíciaMilitar que o expulsou da

Corporação sumariamente sem olhar o seu "passado de 10
anos e quatro meses com exemplar comportamento".

Hábil na falsificação de qualquer assínàtura, depois de

expulso da PM, "cabo' Adilson" organizou uma quadrilha de
falsários que é responsável por uma série de golpes em

vários estados, principalmente no Rio, São Paulo, Minas '

Gerais e Bahia, A justiça da Bahia e Minas já decretaram sua

·autor

LBA
prisão, assim corno a do Rio, que o condenou a dois anos e

seis meses de reclusão por crime de estelionato, Adilson
contou ontem que pretende se recuperar, já que sua maior

preocupação no momento é educar uma filha de 11 anos,
por isso, continuou, "depositei na vitrina de jóias da igreja
Nossa Senhora da Aparecida, em Aparecida do Norte,
minha caneta de ouro no valor de Cr$ 1 200,OO'! com a

qual falsificou centenas de' assinaturas e pedaços de seu

cabelo, que era longo. "No ato - e ainda Adilson é quem
diz -:- fiz uma promessa de não mais praticar' crimes,
estando mesmo disposto a pagar dívidas com a sociedade e

viver uma vida honesta".
Agindo sempre de parceria com estelionatários

conhecidos, entre eles Emilson Hora, a maioria dos golpes
de Adilson foram feitos juntamente com Cid Pinheiro, que
está sendo procurado. Adilson usava também os nomes de
Aloísio e Osvaldo de Lucca Filho.

'

.
Cobertura Na�ional pela AJB

ed. A�COELHO
E Você vai morar com todas as comodidades do
Centro. Com a vista da majestosa Baía Sul - bem no

'coração da nova' Florianópolis.
São 12 andares, com cinco (5) tipos de apartamentos,
para cada gosto ou preferência.
Dois velozes elevadores automáticos prestando noite e

dia o melhor serviço.
O acabamento, este é de primeiríssima.
Venha conversar conosco sobre o tipo que lhe
interessa e o plano de financiamento que melhor
convier.
Nosso plantão atende diariamente, inclusive aos

sábados e domingos.

constr.e Imobiliãria.(GELH
felipe schmidt 85,fó:n.s 27
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Jato para
B. Aires
sai logo

Verbas do PIS
para rodovias

Cirne confirma visita a

Chapecó na sexta-feira
Incra seleciona
colon�� p�_ra AM

Já está vigorando a lei que autoriza o Governo do
Estado à contratar com a Caixa Econômica Federal -

Programa de Integração Social - operação de crédito até o

limite de Cr$ 24 milhões, destinado à realização de obras
rodoviárias. A operação será contratada pelo prazo de até
oito anos, sendo os dois primeiros de carência

Segundo a lei, os orçamentos dos próximos exercícios
deverão incluir dotações destinadas ao pagamento da

amortização, juros e correção monetária da referida

transação.
O Governo do Estado ficou autorizado a dar em garantia

do empréstimo quaisquer ingressos da receita orçamentária,
assim como ações de sua propriedade, da Petrobrás,'
Companhia Siderúrgica Nacional, Celesc, Banco do Estado

ou, ainda, quaisquer outras garantias solicitadas.

A Coordenação Regional do Incra já selecionou os

colonos que deverão viajar ainda nesta semana para
Altamira, integrando a primeira turma de agricultores
catarinenses que irão residir ao longo da Transamazônica.
São eles: Attilio Guilherme Batistello, Romualdo de

Oliveira, Luís Alem Matte, Flor Hilário Guarda, Norberto
Pollrneier, Nésio Alves dos Santos, Ademir Peres da Silva,
Jair Alves Cardoso, Egídio Orlandi, todos de Chapecó, e

ainda Joaquim da Costa, de Quilombo, e Amo José Back,
de São José do Cedro. Todos eles deverão viajar de avião,
acompanhados de seus familiares, perfazendo um total de

60 pessoas. Informa ainda a Coordenação do Incra que 88

colonos já foram selecionados, sendo que 85% deles provém
do oeste catarinense. Sendo assim, 570 pessoas deverão

.seguir para Altamira nas três viagens que serão feitas de
avião para, junto com os demais colonos que já residem lá,
coloniz-arem a Transamazônica.

Já está pronto o programa que será de

senvolvido na sexta-feira, em Chap�có, por
ocasião da visita do Ministro da Agricultu
ra, Cirne Lima, àquela cidade. A chegada
do Ministro está prevista para as 10 horas,
em avião especial, acompanhado de seus as

sessores. Será recebido pelas autoridades es

taduais, tendo à frente o Governador Co

lombo Salles, que fará um pronunciamen
to. Logo após o Secretário da Agricultura,
Glauco Olinger, fará uma exposição sobre

os resultados da execução da política agrí
cola catarinense. Em seguida, Cirne Lima

deverá expor a estratégia de ação do Gover

no Federal para obtenção de uma super
safra no período 72/73.

Caberá também ao Ministro da Agricul-

Uma comissão de em

presários argentinos avis
tou-se com o Secretário do
Governo e com o Diretor
do Deatur, mantendo con

tatos com vistas à realiza
ção de vôos "charter" (avi-

.

ões fretados) entre Floria
nópolis e Buenos Aires,
duas vezes por semana.

Os vôos deverão ser fei
tos em avião a jató tipo
"One Eleven" e, depen
dendo dos contatos a se

rem feitos junto à Direto
ria de Aeronáutica Civil,
serão iniciados na próxima
temporada de verão.

Q grupo Itaoca-Hering
está coordenando os en

tendimentos com o grupo
de empresários da Argen
tina.

tura - conforme seu desejo - manter um

diálogo aberto com os agricultores e empre
sários presentes. Após o almoço, no Clube

Campestre, as autoridades deverão visitar a

Cooperativa Agro-pecuária do município,
estando o regresso previsto para as 16 ho

ras. O Ministro Cirne Lima deverá ir para
Porto Alegre, onde permanecerá por cerca

de 10 dias.
A Secretaria da Agricultura indicou o

município de Chapec6 para ser visitado pe
lo Ministro Cirne Lima, tendo em vista ser

considerado um dos maiores celeiros do Es

tado, onde o titular da Agricultura poderá
sentir de perto os resultados da campanha
pelo aumento da produção e da produtivi
dade.

Prefeituras estão
em dia com contas Imposto de- Renda

só mudará em '975O Presidente do Tribunal de Contas do Estado,
Conselheiro Nilton Cherem, afirmou que "o panorama atual
do TC, no tocante à prestação de contas pelas prefeituras

.

catarinenses é bastantes tranquilo".
- Esta tranquilidade - prosseguiu - é com referência às

contas dos exercfcios de 1970 e 1971, já que para o de 72
há uma respeitável tolerância.

Esclareceu que o Tribunal somente' impetra processo de

verificação quando. o atraso é muito grande, "porém
deixando ainda uma boa margem de tolerância, para que as

prefeituras em atraso possam encaminhar os seus

balancetes".
.

Quanto ao exercício de 1972, que não existem

condições para as 197 prefeituras do Estado encaminharem
ao Tribunal os seus balancetes de julho, só podendo estar

rigorosamente em dia com as suas prestações de contas.

Explicou que o problema de atraso surge pela falta de
estrutura das próprias prefeituras, "pois, na maioria das

vezes, existe apenas um contador. para toda uma

micro-região" .

Imposto de
loteria
é alterado

Brasília (ÁJB) - A cobrança do Imposto de Renda em

bases correntes não será feita provavelmente antes de 1975,
embora os estudos para sua implantação já estejam com o

Ministro Delfim Neto há cerca de dois meses.

Para que o sistema fosse utilizado já em 1973, a decisão
teria -que ter sido.tomada no máximo até o início de agosto,
para que a Secretaria da Receita Federal preparasse as

alterações necessárias. Como em 1974 haverá mudança da

administração, deverá caber aos novos dirigentes a palavra
final sobre a nova fórmula.

De acordo com fontes credenciadas do Ministério da

Fazenda, o sistema de cobrança em. bases correntes será

implantado em etapas, alcançando primeiramente os

contribuintes com renda líquida acima de' 100 mil

cruzeiros, que constituem apenas 3% do total, mas

respondem por 70% da arrecadação das pessoas físicas.
Uma pesquisa de, opinião feita nesse grupo concluiu pela'

aceitação do novo sistema, mas apontou dificuldades no

que toca à avaliação das rendas auferidas, de vez que a

maior parte dos entrevistados não faz um orçamento
doméstico. Para deixar ao contribuinte a responsabilidade
de seu próprio lançamento do imposto, a Fazenda teria que
realizar antes uma campanha de esclarecimento.

mercado de capitais
é assunto para

especialistas!
O Presidente da

República assinou
decreto-lei que autoriza a

juízo do Ministro da Fa
zenda, o recolhimento do

Imposto de Renda sobre

prêmios lotéricos dentro
do semestre seguinte ao

mês das extrações, ao invés
dos recolhimentos mensais
estabelecidos pelo decre
to-lei 204, de 27 de feve
reiro de 1967.

Dispõe ainda o decre
to-lei que a Caixa Econô
mica Federal, ,como admi
nistradora dos recursos do
PIS e em benefício deste,
poderá aplicar o saldo do

imposto arrecadado em

operações de financiamen
to à exportação.

Sesc 'faz treinos
com seus gerentes

Nossa orientação é sempre no sentido do me

Ihor neqócio para JS nossos clientes.
LETRAS DE CÂMBIO, com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais, Fundo de lnvestirnen
to, Obrigações Reajustáveis do Tesouro Nacional

(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias -- co-ihece «

mos
à

fundo.,
.

É sempre bom lembrar que somos a Empre
sa pioneira em Santa Catarina.

.

Tendo por local o Centro de Treinamento da Acaresc,
. em Itacorobi, foi iniciado ontem o segundo curso de

reciclagem para todos os gerentes do Grupo Financeiro

Banco do Estado de Santa Catarina.

O curso tem por finalidade o treinamento e

aperfeiçoamento dos gerente, dentro da atual sistemática de

serviços prestados p ela empresa, dele participando
representantes das 41 agências do Besc sediadas em Santa
Catarina.

A aula inaugural foi proferida pelo Sr. Carlos Passoni

Júnior, diretor-finaneiro do Banco. Também o constiltor

jurídico Luiz Reinaldo de Carvalho Júnior ministrou uma

aula ontem, abordando o tema "crédito e garantias
bancárias".

O curso deverá prolongar-se até o dia 13 e dele constam

diversos outros assuntos, entre os quais mercado de capitais,
elementos de economia, comunicações, gerência e objetivos.

Os participantes estão hospedados nas dependências do
! próprio .Cetre e no final serão submetidos a testes de

aproveitamento. Os testes vão ser organizados por uma

equipe especializada do Banco do Estado. Fonte da
,

entidade '

__ 'írmou, que, a exemplo do primeiro, também este

deverá alcançar êxito pleno.

.

SBRYIÇO DI INFORMAÇ10, .D;8 MERCADO AGRICOLA = ::;IMA =

C.O N'y t.N·I o. MINISTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA = SC.
•

PRIÇOS D I A T A C A D o = 02-10-72.
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" FPOLIi. IH R.JANEIRO f P. ALEGRE II S. PAULq U CURITIBA

.
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.

--U�======--=======================================�=====�

ARRO� ,.ulARILló ...... se, 60 lI:'t' ,lo2,ee 119,00 101,00 96,eo
1 1!'.&R.MAlIDldCA 'FIlIA... Se. 45. lI:g. 33,50 27,50 150,00 28,00 32,00

'. \

FBI.TI0 PRITO COMUM.; Soo 60 1Cr;. 67,50 66,00 59,00 67,00 66,00
BATATIBHA .• ; "'1,';'" '. Se. 50 lI:,. 62.,50 65,00 - . 62,50 60,00 68,00 .

MILHO AMA1\BLO COMUM. Se. 60 lI:r;. : '. 23,50 29,50 24,00 25,50 19,00

BANHA IISPlICUJ,....�··Cx. 30 petas. 93',00 • 109,00 ·99,00 95,00

BAN�--9� -::.:::�:. Lata 16 K,;. 51,50 44,80 4ll,80 ===== 45,80
_.

-

\ ores ·TKRM�.Q. mIO. Cx. 30 Dz. 53,00 �oo 48,00 48,00 50,00

FRAN�. ABATIDO....... lI:r;. 4,50 ';';�;05 !j,50 4,40 5,20 .

'-l
.

41,00TOMAT. PAULISTA ..... Cx. 27. lI:r;. 41,00 39,50 43,00 37,50

CBilOURA nTRA:•• ; ••• Cx. 30 lI:r;. 23.. 00 37,50 47,00 47,50 47,50
·ahn/I'r. '

aplique bem· aplique na

DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TITUlOS E VALORES MOBILlÃRIOS LTDA
RUA ANITA GARIBALDI, 10 - FONE 3033.
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;; [SíNTESE I
S.FRANCISCO

DO SU�
o Presidente Garrastazu

Médici assinou decreto de

clarando de utilidade pú-
· blica, para fins de desapro
priação, em favor da Petró
leo Brasileiro S.A. uma

área de terras do municí

pio de São Francisco do
· Sul. Segundo o ato gover
namental, além das terras,
serão. desapropriados os

imóveis e benfeitorias ne

las' existentes, destinando
os 1.65.9.873 metros quer
drados à construção de um

terminal marítimo da Pe

trobrás e obras comple
mentares necessários para
abastecér a refinaria a ser

implantada no município
.paranaense de Araucária.
O decreto estabelece ainda

que a Petrobrás está auto

rizada a promover e execu
tar, com recursos próprios,
amigável ou judicialmente,
a desapropriação da área
escolhida.

Em recente Assembléia
Geral, os acionistas da

Companhia Carbonífera
Próspera S.A .. elegeram seu

novo diretor administrati

vo, cuja escolha recaiu mi

pessoa do Sr. Célio Grijó.
Depois de ter sido homolo

gado para o cargo, o Sr.'

Célio Grijó, que é Técnico

em Administração, foi em-
,

possado em ato que con

tou com a presença de

acionistas, diretores e asse

sores da empresa.

'BLUMENAU

A Comissão Municipal
de Ajardinamento da Pre

feitura Municipal de Blu
menau programou para a

primeira quinzena do pró
ximo mês de novembro a

realização do concurso "O
Mais Belo Jardim". As ins

crições já se encontram

abertas naPrefeituraMuni
cipal e o regulamento do

último concurso continuo
rà vigorando este ano. Ó
Prefeito Evelásio Vieira in-
j formou que o concurso es

te ano será mais divulgado,
· visando a motivar a 'popu
lação do município no sen

tido de manter sempre
conservados o jardim de
sua residência.

PO",ERODE

o IX Baile' do Chopp
'será realizado no próximo
sábado no município de

Pomerode, com a partici-
, pação da Bandinha Tureck
da Cidade de Rio Negri
nho. Os ingressos e caneco

estão sendo vendidos ao

preço de Cr$ 17,00 para
cavalheiros e Cr$ 13,00
para senhoras.

GUARAMIRIM·

O Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Guara
mirim inugurou um gabi
nete odontológico para o

atendimento de seus asso

ciados. () equipo'dentário
foi doado pelo Funrural,
-dentro do programa de as

sistência social do Gover
no. Dato inaugural contou
com a presença de direto
res do Fundo Rural e diri
gentes da Fetaesc. Por ou
tro lado, o Sindicato de
Trabalhadores Rurais de
Sombrio realizou em sua

sede a solenidadede entre

ga dos certificados aos

concluintes 'do Curso de
Enfermagem para o. Lar,
'realzizado em convênio
com o Programa Intensivo
de Preparação de Mão de
Obra.

JOINVILLE
A Secretaria do Conjun- .

to' Educacional Governa
dor Celso Ramos, de Join
ville, informou que as ma

triculas aos exames suple
tivos, ex-madureza, conti-,
nuam abertas até o próxi
mo dia 14, Os exames es

tão programados para o pe
ríodo de 3 a 6 do próximo
mês, devendo ainda este

mês serem divulgados os

horários para as provas.
Grande número de estu

dantes já se inscreveram,
mas, segundo a direção do
educandário, não deverá
ultrapassar ao do ano pas
sado.

Dner recupera
treehe da 101

Ita;aí: forum
recebe 100 mil

O Governador Colombo Salles autorizou a liberação de
Cr$ 100.000,00 para dar continuidade às obras de
construção do forum de Itajaí, que, atualmente, se encontra
na fase de concretagem. A informação foi prestada pelo
Secretário Geraldo Gama Salles, da Justiça.

Revelou o titular da Secretaria da Justiça que se

encontra em fase final de estudo o projeto de construção do
forum de Brusque. Quanto a verba, disse, ainda que não foi
liberada tendo em vista a necessidade' de primeiramente
serem feitos os cálculos de estrutura de obras e outros
detalhes do projeto. Concluiu o sr. Geraldo Gama Salles
informando que as obras em execução ouainda em estudos
fazem parte do programa de construção de foruns, visando
a melhorar as condições de trabalho aos servidores da
justiça do Estado.

O Departamento Nacional de Estradas de Rodagem,
através do 160. Distrito Rodoviário, marcou para o

próximo dia 15 a concorrência para a execução de obras de
recuperação do trecho Itajaí-Joinville, da BR-lOl. A

informação do 160. DRF esclarece que essa licitação faz

. .'. � .

parte da meta do órgão em Santa Catarina que já promoveu
concorrências para a restauração da BR-116 em território'
catarinense e contrução das pontes sobre os Ríos do Peixe e

Chapecó.
.

O DNER efetuou, também, no último mês de

setembro, a tomada de preços para a execução de serviços
do roçado manual e enleivamento da BR-116 no trecho

onde percorre o Estado de Santa Catarina.

Teatro Bandeirante
.....

. .

estr�,a nova' peça

São Bento do Sul (Sucursal de Joinvil
lei - A passagem do 150. aniversário de

criação do Teatro Bandeirantes de São
Bento do Sul será comemorada no próxi
mo dia 21 com a estréia da peça "Este
Ovo é uni Galo". O espetáculo também
faz parte da programação de 1972 do gru
po e a peça será apresentada no dia se

guinte. Trata-se de uma sátira de Lauro.
Muniz, mostrando as crendices, manias e

aspectos políticos no interior do País.
Para o diretorAmo Fendrich, o elenco

vem ensaiando continuadamente e se en

contra 'muito bem preparado para a es

tréia. Considera a introdução'do teatro
nas escolas públicas uma grande coisa em

favor do amadorismo no setor e que desi
nibe o jovem, como vem acontecendo no
Colégio Estadual de São Bento que já pre
para mais de 30 alunos. No munictpio, o
público prestigia o. teatro e os ingressos
são sempre vendidos por antecipação. .

.

No aniversário do Teatro Bandeirantes
haverá uma apresentação especial da Ban
da Tremei que executará pela primeira
vez o Hino de São Bento do Sul, de auto
ria do maestro Affonso Tremei e letra do
Padre Affonso Robl. Também estará se

apresentando o Coral Santa Cecüia com

20 cantores.

Abastecimento
para Xanxerê

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Ca�arina
está construindo um centro de abastecimento no Conjunto
Habitacional de Xanxerê. O projeto foi elaborado pelo
Departamento Técnico da Cohab e está sendo executado
sob a supervisão do Departamento Autônomo de

Edificações através de sua residência naquela cidade.
A impl�tação do Centro de Abastecimento é resultado

do convênio firmado entre a CohabjSC e Empa, empresa
responsável por parte do trecho da BR-282, quando da
venda de casas a operários da pavimentadora.

,

A obra foi orçada em Cr$ 35.000,00 e devera ser

concluída nos próximos 45 dias, quando a Cohab

providenciará o arrendamento do centro a 'comêrciante
estabelecido naquela cidade.

Das 100 casas pertencentes ao Conjunto Habitacional de
Xanxerê, 85 estão ocupadas. Para atender às exigências das
famílias no tocante ao ensino, a Companhia Habitacional
doará à Prefeitura Municipal uma área de terra para a

construcão de uma Escola Municipal.

Turis-sul será
reorganizada -

Duraqte a réunião ' realizada ontem no Departamento
Autônomo de Turismo com a participação de

representantes da Turis-Sul foi nomeada uma com�ssão para
restruturar a Associação Sul Catarinense de Turismo. De

início, a comissão elaborará os estatutos da entidade e, em

seguida, trabalhará juntamente com os dirigentes daquele .

órgão na organização do seu sistema administrativo.
O diretor do Deatur, Sr. Rubens Nazareno Neves,

informou na ocasião que serão construídos postos de

informação turísticana estrada sul da BR-IOI, com o

objetivo de incrementar o turismo daquela região.
Por outro lado, em reunião realizada em Itajaí foi

empossado o novo presidente da Turvale, Luiz Carlos

Fhelipp. Ao anunciar seus propósitos na direção da Turvale,
o presidente Luiz Carlos Fhelipp informou que a primeira
medida. será a construção. de um posto turística no trevo

ItajaíjBlumenau, na SR-101.

.�------------------------------_'--------�------------,

UM NOME
.

EM
CARTAZ!

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI.! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BlUMENAU - se

AIENÇAO
CENTRO HELIOGRÁFICO:
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
.

ENGENHARIA � DESENi·l()
SOLICITE MENSAGEI RO

.

FONE: 27-51

CHEFE DO SEIOR DE IM'OVEIS DE TERCEIROS
Necessitamos de pessoa para ocupar. o cargo acima, com os requisitos seguintes:'

- idade mínima: 25 anos
.

- Instrução rnfnirna: ginasial completa
- prática anterior no setor de vendas
- disponibilidade de período integral de trabalho.
- remuneração inicial: 4 (quatro) salários mínimos + comissão.
Salário médio comprovado: Cr$ 2.000,00

CORRETORES
Ingresse como corretor na maior empresa imobiliária do Estado; para isto basta

. que você preencha os requisitos abaixo:
.

- idade rnfnirna: 25 anos
.

- instrução mínima: ginasial completa
- dinamismo, desembaraço, boa aparência e dicção.

Observação: não exigimos prática anterior, pois haverá treinamento na empresa.'
- remuneração: fixo + comissões (média mensal comprovada: Cr$ 3.240,<!!l)

Os candidatos deverão apresentar-se, .munidos de "curriculum vitae", para o

exame psicotécnico, de. 2a. à 6a. feira; das 17,00 às 18,00 horas, à Rua Vitor
Meirelles, Ed. Probst, sala 2.

Ifa;GI: entrepo$fo de
, A •

pesca fera c9nven.o

, �tajaí (Correspondente) - O Prefeito. de econômica concluído. A partir daí, seJulio Cé_sar confirmou ,p�ra sexta-feira � rá iniciada a segunda etapa do empreendic�le�raçao de um convemo entre.a Muni- menta que é a implantação do projeto em

cIpabdade,. o Dep�amento Nacional de '

área já, possivelmente, levantada e dragaPortos e VIas Navegaveis, a Sudes.ul, a Su- da. Com o entreposto de' pescado em Ita
�epe e _o Governo do Estado, VIsando a jaí, serão criados mais 1.200 empregos di
instalação de u�,entreposto de pescado retos no município, segundo informações
n� �orto de Itajaí, Para tanto, o General do Prefeito Municipal,VIena da Rosa,. representante �a Sud�sul .

. A celebração do convefiio para a insta
�� S�ta Catarina, acaba de r�I!erar a se: lação do Porto Pesqueiro e Itajaí será umlicitação de �r.na �ea de terr� ja prometi- dos últimos atos da atual administração

. da pela.Municipalidade e destmada ao em: que vem de encontro uma velha aspiraçãopreendimento, O Chefe do Executivo de do Prefeito Júlio César.
Itajaí garantiu a doação do terreno esco- - Há doze anos - revelou - venho
lhdo ,e .anunc}ou que após a assinatura do pleiteando para Itajaí a instalação de um

qo�ve�I� sera co�trat�do, o .levantamel!!e entreposto pesqueiro e acho que é uma

batunetn�o. e altiplanimétrico da regiao justa causa.
onde sera Instalado � entrep()�to".Tam- Dep.ois de se declarar satisfeito quandobém naquela oportunidade sera assmado teve conhecimento da notícia da transfor
contrato com uma f�ma especi�iz��a pa- mação do Porto de Laguna em Porto Pes
ra e.laborar o� p.rojetos de vIabIhd�de queira, já que será um bom apoio para os

técmc.a e economica do Porto Pesqueiro pescadores do litoral norte que não tive-
�e Itajaí, rem condições de mar para entrar na bar-

VELHO SO:��HO, .

ra do Porto de Itajaí e poderão aportar
�ara o Pref�I�o JUI,lO César o �orto Pes- em Laguna, o Prefeito de Itajaí entende

queuo. de Itajaí sera uma realIda�e em indispensável o entreposto pesqueiro em
120 dias e em. meados de fevereiro do sua cidade assinalando: "E em ltajaí que
próximo ano, o entreposto de pescado já reside o maior volume de industrializaçãodeverá estar com seu projeto de viabilida- do pescado em San�a Catarina".

Cadetes··do
.

'

Exército da

Salvação em Joinville
Joinville ( Sucursal) � .Em Companhia

do Capitão Paulo Francke, diretor do Semi

nário do Exército da Salvação de São Pau

lo, encontram-se .em Joinville as cadetes
Eva Martins, Maria Moulin e Tomáz de Sá,
realizando trabalho de divulgação das ativi

dades do Exército da Salvação, junto aos

estabelecimentos de ensino, além de minis

trarem cultos especiais.

vida desde a última sexta-feira·nesta cidade,
constando da realização de cultos em vários

bairros, alusivds à passagem dos 50 anos de

atividades do Exército da Salvação do Bra
sil e 10 anos em Joinville.

Represetando o Prefeito Harald Kar

mann, o Coronel Paulo Mendes Mello man

teve palestras com as integrantes do Exérci
to da Salvação sobre o programa de atua

ção que a entidade irá dese�volver em Join
ville e outras cidades catarinenses.Uma programação está sendo desenvol-

�COMPANHI� CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOESi

COTESC

EDil�L DE CONCORRENCIA N � 02/72

A Companhia Catarin�nse de Telecomunicações - COTESC, Sociedade de Economia Mista,co�cesslonárla dos ser:,"ços de te!ecomunicações no Estado de Santa Catarina, torna público quefara: realizar concorrencra pública para adjudicações dos serviços de construcão do edifíciodestinado a sua sede, com 21 pavimentos, 1 ático e 1 sub-térreo, tendo a área gl�bal constru [da16.096,21 metros quadrados. .

A �udiência de concorrência pública será realizada na sede atual da Empresa, na rua VictorMel ri_! li es, no. 11, FI�rian6polis, Capital do Estado de Santa Catarina, no dia 3 de novembropróximo Vindouro, as 16.:00. horas, quando serão recebidos os envelopes contendo osdocumentos relativos à pré-qualificação e à proposta dos concorrentes. .

A c?�corrê�ncia eplicar-se-ão os princ ípios .Iegais que regem o processo de licitacão daadhllnlstraçao pública. .

..

O Edital de Concorrência em seus termos gerais encontra-se' à disposição dos interessados no

Depart��ento de Compras da COTESC, no endereço acima indicado, a partir do dia 2/10/72,em horário cornerclal. .

Os interessados poder' igualmente retirar o Edital completo, juntamente com as pastascontendo todos os eleruentos necessários à participação na concorrência. 'na COTESC, nomesmo Departamento. d" Compras, mediante a apresentação do' recibo da quantia deCr$ 5 000.00 (CinCO mil .cruzeiros) da. Divisão de Execucão Financeira, situada à Praca GetúlioVargas. no.15.' .

Somente será admitida. a parti�ipacão de ernpress que oossuam capital ig"al Ou superior aCr$ 4 000 000,00. (qU�tro milhões de cruzeiros}. Em caso de consórcio, a empre<a líder deve-á
c"mpr�v�r n capital Igualou superior a Cr$ 3000000,00 (três m;lh"'es d- cru-eirns), Q asco-participantes o capital Igualou superior a Cr$ 1 000000,00 (um milhão de cruzeiros), cadauma delas.

,

Exige.s� uma cau_ção de_Cr$ 50000,00 (cincoenta mil cru�eiros) para garantia da�roposta.Outras informações serao fornecidas aos interessados no mesmo endereço, em Florianópolis..

Florianópolis, 29 de setembro de 1972.
A DIRETORIA

�------------------------------------------------------------------_..
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Florianópolis vai ser sede �de
lIIoslra dos III se s'b s-I

_.

-
..

_ I .

U
.. '

u ra I eiras
Com a participação já

s confirmada de oito mu

o seus, no período de 21 a

� 27 do corrente, no hall do

edifício da Reitoria da
e Universidade Federal de

S Santa Catarina, será reali-

1
zada a III MostraMuseoló

gica Brasileira, promovida
pelo Museu de Antropolo
gia da UFSC.

A promoção, que obje-

tiva motivar os estudantes

para a valorização do patri
mônio histórico e artístico

nacional e das tradições
populares regionais, além.
de procurar dar maior di

vulgação às entidades mu

seológicas .

e permitir uma
idéia do seu número e va

riedade, foi realizada pela
primeira vez em 1970 na

cidade de. Santos. Promovi-

da anualmente, em 1971

teve lugar em ljuí, Rio

Grande do Sul, oportuni
dade em quefoi programa
da a III MMB para Flo

rianópolis.
PROGRAMA

O prógram-a·da mostra,
em elaboração pela Secre

taria do Museu de Antro

pologia, prevê para o dia

23, às 20 horas, palestra da

professora Jeanne Berance

de Castro, da Faculdade-de

Filosofia, Ciências e Letras

de Rio Claro, São Paulo,
sobre "MusêtieComunída-
de". Dia 25, no mesmo ho

rário, caberá ao professor
'Ulpiano Bezzerra de Mene

zes, diretor do,Museu de
Arte e Arqueologia da Uni

versidade de São Paulo, fa
lar sobre "Museu e Univer-

sidade". Durante a promo
ção haverá apresentações

- de grupos folclóricos lo

cais.

de São Paulç, Antropolo-,
gia da Universidade do Pa

raná, Arqueologia e Etno

grafia da Universidade de

São Paulo, Arqueologia e

Artes Populares de Parana

guá, Homem do Sambaqui
de Florianópolis, Imigra
ção e Colonização de Joín

ville, e da Polícia Militar

de Florianópolis, além do

Banco do Brasil.

PRESENÇAS
Trazendo coleções de

selos e moedas, peças ar

queológicas, quadros de
autores clássicos e moder

nos, já confIrmaram parti
cipação os museus de Arte

Um mágico eclético

mostrando truques
Com uma incrível rapidez Pedro Jai-'

co fez sumir o cigarro aceso entre os de
dos e deles surgiu uma nota de um cruzei

ro. Foi o suficiente para fazer parar a re

dação e - como uns meninos diante do

mágico - o pessoal esperou que as mági
cas continuassem. E Pedro Jaico saciou a'

curiosidade da turma fazendo aquelas já
conhecidas, com baralhos - os infalíveis

baralhos - e ainda com a moeda, que su

miu - não se sabe como - de. suas mãos.
Só faltou � aparição de coelho por que
Pedro Jaico estava sem a cartola e as ne

cessárias parameritas para criar o indispen
sável mbiente que todos prestidigitadores
exigem: Faltou ainda fazer aparecer os

lindos lenços coloridos, ou então a ban

deira do Brasil. Mas isto certamente Pedro

fará quando conseguirse apresentar na te

levisão ou ainda em algum teatro local,
para um público maior, é claro.

DE MÁGICO À CANTINFLAS

Nem todos sabem usar sua semelhança
com' pessoas famosas para sobreviver. Pe

dro Jaico sabe. Natural de Lima, Peru,
com onze anos ele encontrou uma turma

de artistas e foi convidado para participar
do Show. Pedro, fã de Cantinflas, resol
veu imitá-lo. Conseguiu e daí para a fren

te resolveu se intitular um cômico e gran
de imitador do artista mexicano. Muito

semelhante com Cantinflas é aí que Pedro

Jaico, sempre que possível, se esforça
I

mais para fazer rir quem for assisti-lo.
Na realidade, Pedro Jaico, 39 anos,

tem um título bem mais pomposo: baila
rino cômico. Dança muito, se for preciso,
mas também vira bilheteiro, propagandis
ta até empresário de si mesmo, como faz
nas pequenas cidades onde se apresent·a.'

Já foi de circo, mas confessa que não

gosta de trabalhar no tablado. Prefere tea

tro. Às vezes se faz acompanhar de sua

mulher, Erica Kreis, catarinense, por sinal
que pretende tirar aqui seu passaporte pa
ra então viajar para a Europa,com "Mr.

Show" - outro título que Pedro Jaico se

dá, quando a ocasião exige.

FAZ TUDO
Se Pedro Jaico dança, canta e imita

Cantinflas, além de fazer fascinantes nú
meros de mágica, um dia precisou tam

bém enfrentar um touro, em plena arena,

para fazer aquelas palhaçadas muito co

nhecidas nos 'filmes de Cantinflas. Conse

guiu sair ileso e fazer rir quem o assistia -

para: sorte dele.

E é sem meias palavras que Pedro Jai:
co, uma mistura de chinês, espanhol e

português diz que "sou um faz tudo". Lá

na Europa - afirma .:_ me chamariam de

"chançoniêre", aqui ele mesmo se intitula

um "Mr. Show", que mostrará o que
sabe se for convidado para isso. Pelo me

nos é isso que ele quero

JOALHERIA E· OTICA ROBERTO MÜLLER
JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS

I

PARA PR�SENTE.
CARTÕES DE,PRATA ct
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS 6 RELÓ
GIOS.
AVIAMENT9� DE. RE
CEITAS DE OCULOS.

ARMAÇÇ>ES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOllS

BUSCH & elA. LTDA.
Artefatos de couro, .calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e bolsas,

artigos para sapateiros, seleiros e estofadores.

LOJA 1 - Te!. 3522

Rua Cansei heiro Mafra. 14

LOJA 2 - Te!. 2690
Rua Conselheiro Mafra, 1-1,'

Recurso contra
- -.-

.

---

.. -

.as .mpugnaçoes

gastos em campanha

Os Diretórios Municipais da Arena e do MDB vão recor

rei ao Tribunal Regional Eleitoral da decisão do juiz Wladi

mir D'Ivanenko, que julgou procedentes dos pedidos de im-
.

pugnação às candidaturas a vereador dos srs. Edino Rosar,
Milton Paulo Noronha, Nilo Medeiros e Edson Andrino os,

dois primeiros da agremiação arenista e os dois últimos da

oposição.
Os dois arenistas tiveram suas candidaturas impugnadas

em primeira instância por não estarem regularmente filiados
, ao partido, enquanto que o oposicionista Nilo Medeiros por
ter sido constatada a dupla filiação e 'Edson Andrino por
estar filiado ao MDB apenas em âmbito regional.

O prazo para a apresentação dos recursos expira-se ama

nhã.
Por outro lado os números dos candidatos a, vereador

pela Capital vão ser sorteados às 14 horas de hoje..

Renato fala sobre

Em cumprimento ao que determina a legislação eleitoral,
o presidente do Diretório Regional da Arena, Sr. Renato
Ramos da Silva, está comunicando através de ofício aos

presidentes municipais do Partido que não há uma quantia
máxima' determinada para os gastos na campanha partidária
e na propaganda dos candidatos às eleições de 15 de

novembro.

-Apenas como exemplo, e para melhor orientação, diz o

Sr. Renato Ramos da Silva - informamos que alguãs
Diretórios Municipais estão'adotando os seguintes critérios,
tomando por base o subsídio mensal do prefeito: para
candidato a prefeito fixa-sé despesas até cinco vezes o

subsídio do atual; para vice, fixa-se até três vezes o subsídio

dõ atual prefeito, e para vereador as despesas devem

corresponder ao valor de um subsídio mensal.

ALERTA

, Alerta ainda o presidente da Arena em Santa Catarina

sobre ii necessidade de que cada Diretório constitua comitê,
composto de três a cinco membros, para que receba e

aplique os recursos financeiros destinados à campanha,
E os gastos, quando houver .sublegenda, deverão ser

iguais aos aplicados a todos os candidatos.

No ofício o Sr. Renato Ramos da Silva explica ainda que

para um Diretório em que não haja sublegenda, o

orçamento do comitê poderá ser o seguinte, na hipótese do

subsídio do prefeito ser de Cr$ 1 mil: a) um candidato a

prefeito, Cr$ 5 mil; b) um candidato a vice-prefeito Cr$ 3

mil; c) nove candidatos a vereadores, Cr $ 9 mil.·
'

,

�ispos' reúnem-se e

.

debatem os planos'
Para a elaboração de um plano de atividades com vistas

1
- - ---

ao próximo ano, e revisão dos trabalhos realizados em

1972, os nove bispos catarinenses, das sete dioceses, estarão
reunidos no período de 12 a 15 do corrente no Instituto

São José nesta Capital.
O, encontro será ,presidido pelo Arcebispo Dom Afonso

Niehues e está sendo coordenado pelo Secretariado

Regional Sul-4 da CNBB.

A última vez que os bispos catarinenses estiveram

reunidos para planejar as atividades das dioceses, foi em
abril passado.

Exército programa
novos

, ....

exerelelO$

O comando e várias guarnições do 140. Batalhão. de

Caçadores deverão se deslocar esta semana para a região de

Três Barras, no Norte do Estado, a fim de participarem,

juntamente coI? outras unidades do Exército sediadas no

Paraná e Santa Catarina, de exercícios organizados pela Sa,

Região
. Militar, 5a. Divisão de. Infantaria e Artilharia

Divisória da 5a. RM. '

Os exe�cícios têm por finalidade o preparo profissional
dos quadros e das tropas.

FACIL FACIL
CONSERTO TV

SERVILAR SERVILAR SERVIU�R
PREÇO RAPIDEZ GARANTIA

MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRA:;ZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

Co.NSELHEIRo. MAFRA, 127 - TEL. 20:59

COMUNICAÇAO E CONVltE_
A Mesa Diretora da Assembléia Legislativa de 50n

ta Catarina, cumpre o doloroso dever de comunicar

o falecimento do ex-Deputado Estadual AN_TÔNIO'
NUNES VARELLA, ocorrido dia 10. de outubro, e,'
ao mesmo tempo, convida aos amigos e familiares do·
extinto para assistirem a Sessão Especial que a Assem

bléia Legislativa realizará no dia 04 do corrente, às 15

horas, no Palácio Barriga Verde, quando será prestada
uma homenagem póstuma ao ilustre homem público,

Palácio Barriga Verde, em
Florianópolis, 02 de outubro de 1972.

DeputadoNelson Pedrini
Presidente
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CElESC INAUGURA SUBESTAÇOES

Ato de Inauguração da subestação Canoinhas pelo Exmo. Sr. Governador do Estado Engo. Colombo Salles e Diretor de Operações da'
CELESC Engo. Carlos Alberto Reis Seara. A Subestação abaixadora de Canoinhas - Apresenta as seguintes características - 69/13�8KV - 4MVA dispondo de circuito simples de 138 KV, energizado inicialmente em 69 KVe possuindo 3 alimentadores de 13,8 KV
todos equipados com dispositivos de proteção e medição, proporcionando atendimento às seguintes cidades: Canoinhas - Três Barras
- Ma_rcelino Dias e adjacências.

Subestacão abaixadora de São Bento do Sul.

- 69/13,8 KV 7,5 MVA dispondo
de circuito duplo de 138 KV, energizado inicialmente

<

em 69 KV e possuindo
4 alimentadores de 13,8 KV todos equipados

com dispositlvos de proteção
e medição, proporcionando atendimento

às localidades de: São Bento do Sul
,

- Oxford, Campo Alegre e adjacências.:

As Centrais Elétricas ,de Santa Catarina S/A, integrada
no projeto Catarinense do Desenvolvimento, acaba de
colocar em operação mais três grandes Subestações, na

região Norte do Estado.
A inaugu ração faz parte do arrojado programa de

interligação energética de todo estado de Santa Catarina a

que se propõe a atual Diretoria da Celesc dentro do
programa Ação Catarinense de Desenvolvimentn.

As Subestações de, São .Bento do Sul, Mafra e

Canoinhas atenderão aos Municípios de:
São Bento do Sul

Oxford

Campo Alegre
Rio Negrinho
Mafra
Rio Preto do Sul

Itaiópolis
Papanduva
Bela Vista do Sul

Canoinhas
Três Barras

Marcelino Dias

Major Vieira
Bela Vista do Toldo
Paula Pereira
e ainda os Municípios de

Rio Negro e Campo Tenente no Estado do Paraná.
.Esta região, era atendida até então, por uma linha

antiga de 34,5 kv através de Jaraguá do Sul, a qual dado as

suas características não poderia ser expandida, estagnando
desta forma, a Industrial local e impedindo, de uma maneira
indireta o desenvolvimento da região.

A solução seria a implantação de um novo sistema da
característica modernas e que acompanhasse o

desenvolvimento futuro da região.
Foi então planejado pela CELESC e, considerado por

,sua atual Diretoria obra prioritária, _a construção 'de um

circuito duplo de 138 kv partindo de Joinville e terminando
em Herval D'Oeste, com Subestações abaixadoras em São
Bento do Sul - Mafra - Canoinhas - Porto União e

Caçador, fechando-se o anel em Herval D'Oeste com 'os

outros circuitos que lá terminam partindo atualmente de
Tubarão.

A implantação deste plano, permite a CELESC atender
o mercado da região durante os próximos 20 anos.

Dias 22 e 23 de outubro, foram inauguradas e

colocadas em operação, na presença dos Srs. G_overnador do
Estado - Secretário de Serviços Públicos - Presidente e

'

Diretores da CELESC as Subestações) abaixadoras de Mafra
- ,Canoinhas e São Bento do Sul. A inauguração destas
Subestações, permitiu ativar o circuito duplode Joinville a

Mafra e o circuito de Mafra a Canoinhas. A inauguração
desta primeira etapa permite a CElESC atender a demanda
reprimida e o mercado da região nos próximos 10 anos.

/

Subestacão abaixadora'
de, Mafrá - 69/34,5/13,8-
9,5 MVA dispondo de

.

circuito duplo
de 138 K.V, energizado
inicialmente 'em
69KV e possuindo _!L
alirnentadores de 13,8 KVe 1 alimentador
de 34,5 KV todos equipados
com dispositivos de proteção e medição,
proporcionando atendimento
às localidades de:
Mafra - Itaiópolis Papanduva - Bela Vista dó Sul,
em Santa Catarina,

,
,

e Rio Negro - Campo Tenente no Paraná.

,

,
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DRA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

DRA. MOEMA DESJARDINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS'
Com. Residência em Ginecologia e Obstetricia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul,
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E�
xecutivo �iguel Daux. Rua' Anita Garibaldi esquina S!!l
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 _.:. fone 36-83 .....

Florianópolis - SC. �

DR.' ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

.
- Florianópolis -

10 r. C ar los Alberto Barbosa Pinto
Ll�M .; 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia.
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUIJ - sala 76 - 70. andar.

DR., RODRIGO O'ECA' NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de São ,Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

_ Nariz '- Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende'no Hospital Governador Celso Ramos às terças ,

e quintas, após às 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
_ Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO'
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de São Paulo.
,CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

CONSULTÔRlO:�. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Júti.eta - 20. andar, ..

- sala 205 - Fone,4A38. '

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Cursà de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto ,Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

,

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. Ua. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 -Edifício Soraia 13.

DR.' CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (correcãe de Dentes)

. Clínica' Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa .� 90. andar - conj. 904
.' Florianópolis. \

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 tis.

Rua Anita Garibaldi .

Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

,

,
'

H A VOZ DA· PROFECIA ".

OUÇA ESTA VOZ QUE
"

ORIENTA E DA CERTEZA
FPOLIS. - Rádio Santa Catarina

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇADOR - Rádio Difusora Caçanjure

Domingos às- 8,30 horas.
.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Dorninqo às 12,30 horas.s,

ITAJM":'!Udio Difüsora vaie do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

.TARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soc. Catarinense de Joaçalla
. Sábados às 17,30 horas.

'

LAGUNA - Rádio Difusora �e. LagUna
.

Têrças-Feiras às 8,39, hólas.
/.. LAGES - Rádio Ç1ube de Lages

Domingos .às'13,00 horas.
PAL,M:ITOS -.Rádio Entre RiQs Ltda.

Domingos às 11,00 horas-.
RIO NEGRO -' Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batis.ta Ltda.
Domingos às '12,30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE ., Rádio Colméia de
�ão MJgu!,l1 d'Oeste

.

Domingos às 13,OOhoras.
S, FRANCISCO 00 SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horaS.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Pe�lhe
.

ins�ver-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 Iiçoes.
Nome �••••••••••••••••. � � ••••••" •.

Rua v � ; N .

Cidade : , &tado , ; .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000

Rio de Janeiro GUANABARA .

.

.
.

\

•

"

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1 -. fase de Acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3, fas� de aCJbament<?_:::1_16 m2

IMO BJlIA,RIA AN.DRAD E RAMOS
:' R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7'

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

BOM ABRIGO
1. em c,:>nstrução - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaru()
1. pronta - 108 m2
POSSUIMOS OUTRAS CAS�_S,h_� NU:slSA K�LA'rAU

APARTAMENTOS
J_ANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

-

· 3 d�rm.itórios - sala - copa-cozinha - banheiro ..:..

depend:ncla de empregada - área de serviço - garagem. ".

· atençao pI acabamento - armários embutidos - carpete nos
quartos - sala - cortinas - cozinha é banheiro revestimento
reveflex até q teto - piso paviflex

"

LANÇAMENTO EDIFfcIO CESAR SEARA
."

."
'.

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO-73
. 3 do�mi.tórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

depen.dencla de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos -:- azulejo decorado até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em
m_ârmore. .

.

, .. _

i

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
• fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento ,- _-

"

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
. Construlmos casas a seu·gosto '- Trindade
. Totalmente financiadas, inclusive terreno

·

� Comece a naoar, somente após receber as chaves.
SE VOC� PRETENDE CONSTR·�IR, PROCURE-NOS-·

· UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
'1E TUDO PARA VOC�, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS. ,_

RESIDÊNCIAS ,E LOTES' :

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados .no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas é-drena- ;

gem pluvial. ".
.

"
�

·

DIRIGIR-SE a rua Urbano SaIles, n. 37 - Fone 2981.

; Voca "vai descobrir que , mUlto .: m.eJhor compraI'

MATERIAIS DE' (:ONSTRUÇAO na HIDREL

"HIDAEL: R: IJerônimo, COelho, 325, Fone 2.0011

EDIFíCIO SANTOS" DUMONT
CR$ 350,00

EM

fone 31-17

Opala - Cinza Prata Metálico .........••.... ' ..... _ •... ',' .....•............•.. 71

Opala - Branco Polar ......•..•.......•.......• , •............................. 70

Opala - Branco Polar .........•..................•...... ;..•...... "'.....•.. '
.

'

... 70

Opala _ Bege Esporte : ...........................................•.. 69
Opala - Amarelo Safira . '.' ......•.......

'

..........•................•. -, . . . . .. 69

Volkswagen � Vermelho Cereja ...•. ' '

',' ...•...•... 70

Volkswagen - Vermelho Cereja '

•..•........................... 70

Volkswagen - Bege Claro .•.....•.........•.................................. , 70

Volkswagen Variant - Branco Lotus . ; ••.. '. '.•.......................•... : ... .- .. 70

Vqlswagen 4 portas - Vermelho e Preto .•.•••.•.....•....................•..... 69
Volkswagen - Pérola .' .. '. '. '. ' .• ' '•.•••.. , .

'

..•.• '. '
•.•

'

...• ' ..•.• '.
'

;" •....•. 66

Ford Corcel - Amarelo e Preto' ......•..•....... _ .. _ . .' ' ,.-. '.' »Ór 70
Ford Corcel - Verde Paineira .' 70
Ford Galaxie - Cinza'clteto Vinil preto, .. , ' .. 68
Ford Caminhão - Azul Universal Marfin ......•................................. 67

.

Ford Caminhão - Verde �
' '

: 63
Ford Caminhão - Marfin Azul .•.....••..•.•.................. ' : 62

, Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 197,2, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens•.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AU�USTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSÊIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI '- ED. DOM. IGNÁCIO:- ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para Informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n, 39 - l
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14.91 24-14-93 e
24-44-62 - Curitiba.

'

.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do-

tpingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianóimlis
a R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A do
Eiipírito Santo.'

,,' "

ANUNCIE

Itamaraty - Preto Bali ...............•......................•.... ' 70

Esplanada - Vermelho Bar 68

Dodge Camionet - Azul Universal ...................•......................... 69
Chevrolet Caminhão. - Verde Prada 67

. SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento'deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

Rua Conselheiro Mafra, 28

SERGIO DE' CARVALHO.
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Uníversi-
fade Católica do Rio de Janeiro.

.

,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
I

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.
OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES .

TIREOIDE - ESTERILIDADIJE INFERtiLIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

.

(Baixa Estatura)
.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- sa. da A)$ociação Catarinense de Medicina =Fone
4304 -:- Diariamente à partir das 12,30 horas.

'

I
i
,

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
dtar

í

arne nre uma linha de ônibus entre Rio. do'
Sul;"'Florianópolis, via Blumenau-Itajaf.·

.

Salda de �io' do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
''Slumenau, 10h·. 45m em Itajal, J 1 horas em Balneário'

.

imborlú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

..
I

Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Cambori.ú às 20 horas, 20h15m em Itajal, 2ih10m eíil�
Blurnenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova;

, linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de p�ssageiros. 'São ônibus Mercedes[Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias ,I,
,Marcopol� II, dotadas de toil.ete e demais requisitos fle] .

'.

conforto; luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis ai
'

pofu��
. . .-

,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para: "'-
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, .16,00,
16,20, 17;00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

'

Domingos e Feriados:

.6,50'-8,20,10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
1'?,4Q, 18,00, 19,20, 19,45<-20,00. 20,30 e 21.()_O,._

CALDAS DA IMP_EflATRIl.:_Dlariamente às �.?O e 16�2_0.

QUEÇABA: -Dias Úte'is: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende sscursões a qualquer parte do Brasil.

E��ereço: Praça d_a_Bandeira - FI�ri�nó�o.!_is - SC.

,EMPRÊSA:
.

SANTO. ANJO DA GUARDA·,
HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLQBIANOf'_OJ,.LS

a Porto Alegre: '4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 -.22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 -8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00.

.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 1 i,oO -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Laura Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 -10,00 - 12,00 - 13.00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -. 20,00 -

22,00.
I

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no
aviamento da receita do seu
oeul ista. Rua João Pessoa, 16 _

Criciuma - SC•.

Hotel Royal
HOSPEDADOS. NO ROYAL S. EXCIA. O SR. PRITHI SINGH,
EMBAIXADOR DA fNDIA, E SEU SECRETARIO HIMACHAL SOM,
D1PLOMATA INDIANO.

·KREMER & elA LTDA

o ESTADO

Fãbrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis � SC .

.

fone 658�
Madeiramento de Pinho e L.ei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans

Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet•. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

®ntes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

/ -:

CULTURA

i

.[

,

-II-
. HOEPCKE VEICULOS siA

a melhor

pro9rama�ão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGE'9
R João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\C?1· 466.

.
,
Fnnt> 'tM1 t:.�lis. -_9:,181 E!tr,itõ.

D.K.W. - Pérola/Bordeux - 1961
Sedan 1200 - Pérola - 1965
Sedan 1200 - Pérola - 1966
Sedan 1300 - Branco, Verde, Azul - 1969

.

Sedan 1300 - Branco - 1970
Sedan 1500 - Vermelho -............................................ 1970
Sedan 1500 - Branco, Bege, Azul - 1971
Sedan 16ooTL-2 panas - Bege - 1971
Sedan 16ooTL-2 portas - Branco- 1970
Variant - Bege, Azul - .' 1970
Kombi Stand. - Branco - : :................. 1963
Kombi Stand. - Pérola - 1964
4 panas - Azul - 1969'

IFI_NANCIAMOS SEU VEfCULO ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

A/lã Qualidade
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'An 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

OPALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÓ� 1971

OPALA 2500 4 marchas I,,!xo AZUL LE MANS/PRETO 1971

OPALA 2500 luxo VERMeLHO SATURNO/PRETO••. �1970
OPALA 3800 luxo VERMELHO

· 1969
VARIANT BRANCO POLAR �� 1971
VOi..KSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO 1962
DKW VEMAGUET AZUL. · 1966
CAMINHÃO F-650 •· 1956

COMÉRC,IO DE AUTOMO'VEIS.

RUBENS ,ALVES
Rua São José 426

. Balneário ',-' Estreito
Fone� 6645 e 6687

OK
OK
OK

1970
1970
1971
1969
1971
1969
1968
1967
1962

. 1'961
1969
1968

REV EN D E D o R AUTO�iZADO
RE;LACÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

.

Kot!Sf cOrTlfrcio de Automovfls
iKOERICI:t' .

A.'UI A.","!rl!l�ttJ u.m.o 109 .'

. tiELACAO D_DS VEICULQI USADOS 1\ VENDA,

. ::--....:..._,_. -

Sedan 1500 - Azul Pavão ,-_ ...•... 71
Sedan 1500 - Branco Lótus .....•........� 71
sedan 1500 - Bege Claro ..

' : 71
Sedan 1300 - Verrnel ho .........•................ 70
Sedan 1300- Verde Folha .' 70
Sedan 1300 - Branco Lotus :-. . . . . . . . . .. 71
Sedan 1300 - Branco Lotus "; . . . . . . . . . .. 69

. Sedan 1300 - Vermelho ...............•......... 67
Sedan 1300 - Azul Real 67
Sedan 1200 - Vermelho ; 66
Sedan 1200 - Cinza Prata 65
Sedan 4 portas - Branco 70
TL. 2 portas - Azul Diamante 71
TL. 2 panas -r- Bege Claro 71
Variant - Vermelha 71
Variant - Azul Diamante : '.'

'

70
Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Kombi - Vermelha e Branca Luxo .' 69
Runil Willys Verde e Branca ...................•... 66

JINDIROSA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq, de João Pinto.

FON.ES: 4673 .;.. 2952

ru"U uALAXl1:
FORD GALAXIE
FORD GALAXIE
FORD CORCEL O.K.
CHEVA.DLET OPALA GRAN LUXO 4P.
CHEVROLET OPALA LUXO 4P.
VOLKSWAGEN 1300 O.K.
VOLKS TL Várias Cores
VOLKS V,ARIANT Várias Cores
yOLKSWAGEN 1300
DKW-VEMAGUET
LANCHAS À TURBINA

NÃO FECHAMOS PARA.AlMOCO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS, a'ARCOS.

. \ .

Financiamentos até 36 meses

1972
1968
1967
1972
1971
1971
1972

1970/71
1970/71

1970
1964

VALDIR AUTOMOVEIS·. LTDA.
.

. I

Ru:. Victor Meir�IC!!:, 32 - Fonil! 4739

I----- . - - _E!ori:anÍlnnlls - se

�Ia Cupê Amarelo Grand-Prix ...........•...•.. , 1973
!ala Cupê Branco � .'.••...• : ..................•...• 1973

•
rC!!1 Cupê Standard Verde Agua :.................... 1972

>armanghia Azul Super Equipado ..••......•.••....... 1971
�Iks 1500 Vermelho ..•...•..•...•..•.••....... : ... 1971
.olks 1300 Branco . • • . • . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
-"''"'<01 �11.....a \/,,!,mAlhn .

__

I'1NANCIAIIIHIV 4111'� .....

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor Fi�al de Rendas Internas (1965-19661
Membro dlt Câmara Federal (1966-1968'

.

ADVOGADO,E ECONOMISTA .

Registrol OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia Especiali
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMACOES' - DIFFESAS -: RECURSOS. FUSOE_TRANSFORMAÇõeS E DIVISOES DE EMPRESAS Ru.
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4731
Florian<»DOlis - SC.'

.
.

. DRS.. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCÃO'

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS;

240 ms.

1 CORCEL CUP� LUXO - MARROM CANELA
1 CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA
1 CORCEL CUP� ST - BRANCO '

1 OPALA SPECIAL CUP� - VERMELHO
1 FUSCÃO - BRANCO
1 FUSCÃO - BEGE
1 WOLKS 13oo:_ BEGE
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO
1 VOLKS 1300 - VERDE
1 KOMBI- AZUL BRANCO
j KOMBI - BEGE
1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO
1 GALAXIE 500 - BRANCO

-

- [;] :��:����!;
�.�n••

KOERICH S;A. II IV.OU<SWAGENOK",.".,J.""""""""" 72

, �-" Comércio de Aut omóv e i 5 I VOLKSWAGEN - 4 portas., " 69

I VOLKSWAGEN - BRANCO .......•............ , 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL 61

1 CORCEL - 2 PORTAS - AZUL ..•.............. 70

1 CORCEL - 2 PORTAS - BRANCO 70

I ADVOGADOS
�-------------.---------------------�

DR. EVllASIO CAON
OAB.SC 01p5 .

.:.. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Ru'a dos Ilhéus, 22 - ·Ed. Jorge Daux, Conj. 5

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS '

L'1 Opala Cupê - OK Amarelo Gran-Prlx -.

Opala Cupê - OK Branco Evereste

Opala Cupê - OK Bordô Metálico'
Corcel Cupê - OK Verde Selva
Corcel Cupê - OK Branco
Fuscão - oi< Lançamento - Cor de Ft>sa
Fuscão - OK Lançamento - Marron C/afé
Fuscão - OK A;j:ul Napole
FiJscão - OK Laranja Monza
Fuscão - QK Branco Lotus
Fuscão - OK Amarelo Monza
Volks - OK Branco Lotus
Fuscão -1971 Vermelho Cereja
Fuscão -1971 Branco Lotus
Vplks -1970 . _ __ Vermelho Cereia

POSSUIMOS CARROS ZEI:tO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutrà, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

F10rian6polis.

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAI$
E TRABALHISTAS.. .

a ,�

ECf. 'Jorge 'oáux - Canj. 4- (Sobreloja)
.\ Rua dos Ilhéus, '22 - Fone' 43-03
Expediente: das 9,30 às 11,30 e
'das 15 às 17,00 hpras.
CP,Fs.:,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.

DR. ALDO 'AVILA- DA ·lUZ
,

'

ADVOGADO
CPF Ô01776628\,Edlf(clo Praca XV. 10. and v. Sal. 108 .

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121.

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas. .

V'ta' Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajai, às 07,30 - 10,()()- 11 ,3Ó - 13,00

. � 18,00 horas. ,

.

Mova Trenta.,.às 07,00 � 13,00 e 18,ÔO horas,

EXPRESSO RIOSUlENSE lTOA.
FlonanópOiis à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 hora
Rio do Sul à Flerlanôpolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

"GAR IBALO I, RAO 10 FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

o . às U 20 - 6 00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

FLORIAN POLIS: 15,ÓO _ 19:00 _ e C. Leito: às 3,30 horas..

TUBARÃO: às O,2U - 6,UU - M,:lU � 9,15 - .12.00 -

.

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: �fb�o - 8,20 - 18,00 � e Carro Lêito às

3.30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 -14,30 -17,00 - �9,l.ti.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

EMPiESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FlORIANÚPOllS

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
" LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209)

Pareceres e'Consllltas Jurídicas.

,c. A. SILVEIRA LENZI
• (CPF - (01948329)
Advocacia de la.·e 18. Instância � Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Esaitório: PraçaiXVde Nove�bro. 31 - Conj. 362

Telefone' 2511 - Florianópolis

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1. -- OPALA ESPECIAL - OK - Platina Metálico. . •• 1973
2 - VARIANT - OK - Vermelho Montana .•••..•• 1972

� _ DODGE CHARGER - RT - Vermelho e Preto •• 1971

4 - GALAXIE - Cinza 1967

ti -- CORCEL uGT" - Amarelo Bonanza/Teto Vinil •• 1970

6,. - F N M - uJK" - Branco Espuma ••.•••.•••. 1970
'. • •

27. - TL - Azul Pavão •

'

••.•.••••••••••••••• ', • •• 197

8. - VOLKSWAGEN'4 PORTAS - Vermelho e Prato. 1969

..9. -- VOLKSWAGEN - Vermelho Grená .••...••••• ' 1968
O. - VOLKSWAGEN - Branco Lotus .••.•••..•... 1967
11. - KOMBI - Cinza Claro •.••..••••••.•.•.••• 1970
12. - KOMBI - Cinza Lobo .•••..•....••...•.. 1963.

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

·ALVORADA VEICULOS
.

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA --TROCA

C!rros Inteiramente rwisados
End. Rua João Pinto, �1

Fone 4291

Corcel 4 portes - azul túrquesa
Volkswagen 1300 - verde

Volkswagen - azul real
Volkswagen - verde
Volkswagen - azul metálico
AeroWillys - cinza

Jeep (Candango' - rosa

Kombi - azul diamante
Caminhão "CHEVROLET"

1971
1972
1968
1967

- 196�
1964
1960
1961
1958

o ESTADO

Ál�CIE

S [a02 2FON� I 41à •.

NOVACAP VEfcULOS
R F,',lvin Afi,,-,,d _ 64_Q_ _

2 Fuscão Azul Nápoli • . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . .. OK
Volks 1300 .•.

-

..••..•...................... , 10/71
VOlk$_1300 .••...•........ , ...•..............

' 1967
Opala Luxo ...•............................. 1976
Kornbl .....••.••.•••• '

.••.•.••.•....

'

......• ; 1966
Kombi .•..••..•••. � 1964
Rural Willys " •••••••••••..•••••.. '.' • • • .. . • • .. 1964

A sua caSa pode fic.ar tio bonita como aquela da revi.sta
Ité decorações. Basta revesti·la com

MARMOTEX

. informe-se naH,IDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Coelho, 325.

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas..

.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas. ."

Para MAFRA - Via Corupâ, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
Para Joinville DIREtO - 19,30 horas.

-

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; J3,30;14,30; 10,30 horas.
Para.Joinville - Via Bal. Camboriú e Itaja!: S,OO; 7,00;
11,00; 13,OOe 17,oohoras.
Para São Francisco do Sul .... 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho .

para todo o Brasil. (i)ferece também modernos.e confortáveis ônibus para execução de viagens especiais para.

qualquer _parte do país e exterior.· '.

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni-
.

da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

.

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE· 'INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORiANÓPOLIS'
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneârio de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - BarraVelha - JQIN
VILLE - Vila Dona Francísca=- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.

"" ---, ."Com, CONEXÕES im�d,i�t-as para-. PALMAS -

CLEVELÂNDIAL· PA'fÓ B.RANCO - FRANCIS-
CO BE,LTRÃOe CAÇADOR. ,

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxím - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE,

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro r: Bocaí-
na do Sul e LAGES. '

Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.
PA�: ANITÁPOLlS e SANTA ROSA DE LIMA passan- ,\

do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran-
.

cho Queimado e k'llTÁPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos. .

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esta
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos':" Erechím e Iraí, no Estado.do

, Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA�
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VEND.l\S E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílío Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B,ULCÃO VIANA
ADERBAL G ..

·

DA ROSA
AS S U N TOS: Trabaihistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

E ND E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499
006.64;;.799 - 002.6-60.869

. . ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

Fones 4515 e 4219

ADVOGADOS
P,ROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
-PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'tEL CASCAES
OR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

MAJESTIC' HOTEL
Rua Trajano, 4 .'- Fone 2n(l

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tndiçio da hospedagem floriaJ:loPolitana

Roa Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- r.illo para estacionamento
.

bar musical
'Telefone 3286•.-:- 3638 .: rede interna
Florianópolis - Oba de Santa Catarina.

. '.

. ,

LUX"HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Esta�o
SaiÍl de leitura � todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 � florianópolis,

SWENSON - PALACE HOTEL
Apartamentos oom telefone e rádio - suites com

.

. teiefone, teíevísão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos I
COM AQUELE CAFI! MATINAL

Rua );antos Saraiva, 40.0 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfioo SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AIora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Garapm e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo salio de' estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82

.

Fones 6230 e 6665.
'.

Estreito - Florianópolis,.

HOTE:L

RaVAL,
RU" JOAO "INTO _ 'ONY, '.5' . a • ,·IIt•••

.

""O" I ANÓPO .. I•••"NT" C"T""'NA - .""'1..-'
APARTAMENTOS - IUITE.

8A•• JARDIM DE IN�ERNO • '8ALlo DE .tOUcOla
f1U'o", • IAOIO ',uvIIAo. GlL40."", AI (0""1(10"'"
"0111(1"""0 C'N'� .' L"'V"NDCII""� iICII'OIIO '4'� MO......Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR

EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi- '

tal dos Servidores do Estado da Guanabara.

EX�Estagiário do Serviço de Fisio-P:'tologia Respiratória do

Prof. PAUL SADOUL. Nancy - França.
Do�nças do 'Aparelho Respiratório - (asma, bronquite,
enfisemaJ
Ginástica Respiratória
Atende com Hora marcada pelo Fone 44-620
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 60'1
Residência - Fone 28-14.

ADVOGADOS
DR. RAUL CHEREM FILHO

Crínica médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos 'Atende Diariamente
.das 12:30 às 16:00 horas.

'

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
�'SECRETARIA DE OBRAS"

TOMADA DE P�EÇOS No. 05/72 '

AVISO

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas eProtestos em Geral

EDITAL
,

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os Tftulos que se acham em Cattório para protesto os senhores:

PERCY OLIVEIRA NASCIMENTO
JOÃO ALBINO MARGARIDA

N�LSON JOS� ROSA
JOS� DA CUNHA

Florianópolis, 2 de outubro de 1972.
OFICIAL MAIOR

VANDADESOUZASALLES

40. TABE LIÃO DE NOTAS E PROTESTOS
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os Tftulos que se acham em Cartório Rara protesto os Senhores:

PERCY OLIVEIRA NASCIMENTO, JOÃO ALBINO

MARGARIDA, NELSON J'OS� ROSA e JOS� DA CUNHA.

Florianópolis, 2 outubro de 1972.
Alice R. Kuntze
OFICIAL MAIOR

V E N O E O O R' E S

Necessitamos com boa aparência, vontade de progredir. OTIMA RE

MUNERAÇÃO'
EM.CATUR

Ernbratur no. 7/ SE /69_
Pe. Miguelinho 33C - Fone 3063

VENDEDORES
A Fábrica de Armários Embutidos Cruzeiro, precisa de Vendedo

res com Prática. Os interessados deverão tratar à Av. Presidente

Kenedy, 69-fundos - Campinas - São José.

MOÇAS - URGENTE

P R EC I SA-SE DE UMA MOÇA PARA

SERViÇOS DE ESCRITÓRIO, COM BASTANTE
PRÁTICA.
ENTREVISTAS: Praça XV de Novembro no. 21 -

10. andar - sala 101 - Ediffcio João Moritt.

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Ftorlenôoolls
comunica aos interessados, que de acordo com o presente AVISO, �
abertura de Tomada de Preços No. 05/72, referente às Obras de
Construção da Ala Direita da Praça da Bandeira - em Florianópolis
fica adiada para o dia 13/10/72, e que, o hem 5 da Tomada d�
Preços em pauta (A Firma deverá ter executado anteriormente
ObraIs) em Concreto Aparente) fica alterado para: "AFirma seu

proprietário ou Responsável Técnico com mais de 6 meses em �xer
cfcio na Firma, deverá ter executado anteriormente Obrais) em Con
creto Aparente (Apresentar junto com a Proposta, comprovante)".

.

Florianôpolis, 29 de setembro de 1972.
ENGo. MANOEL PHILlPPI
Secretário de Obras da PM F.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente ao sr. Hipólito Tomaz de Oliveira.

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr, Olinda Zaccaron, declara que extraviou sua carteira nacio

nal de habilitação.
Criciúma - SC.

CERTIFICADO PERDIDO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do vetculo marca

Volkswagen, ano 1970, motor no. BH-126.041, chaSSIS no.

BH-2Ô7A67, Placas AA-9490, pertencente aos srs. Hipólito
Tomaz de Oliveira e �Iio Leon Silvy.

EM CANASVIEIRAS
VENDE -SE OTIMA PROPRIEDADE
Casa, com 3 dormitórios, living, quarto de banho,
despensa ampla, cozinha grande, varanda, totalmente
construtda em canela e peroba, toda mobiliada, e,

segurada. Lote com 840m2.... mais uma casa menor

com 2 dormitórios, 1 quarto de banho completo,
tanque, cozinha, churrrasqueira, garagem, água
encanada, poço artesiano com bomba elétrica, mais 1

poço com bomba de mão, jardim todo arborizado,
etc. etc ...

Preço Cr$ 85.000,00 sendo 60% A Vista e o restante

a combinar.
Tratar na Avenida Osmar Cunha 50. andar - Apto
503 no Edifício Presidente.

..

AGRADECIMENTO
E

CONViTE PARA MISSA DE 70. DIA

A Famflia de
NAJLA CARONE GUEDERT

ainda consternada com seu falecimento, agradece as manifes

tações de pesar recebidas e convida parentes e pessoas amigas
para assistirem à Missa de 76. Dia que manda celebrar em

intenção de sua alma às 19 horas de amanhã (quarta-feira),
dia 4, na Capela do Colégio Catarinense. Antecipadamente
agradece a mais este ato de fé cristã.

Missa de 70. dia
Francisco Lima, filhos, nora e netos, ainda sensibilizados com as

manifestações de pesar prestadas pelo falecimento de sua esposa,

mãe, sogra, e a.vb Augusta, apresentam sinceros agradecimentos e

convidam a todos os parentes e amigos para a missa de 70. dia a

realizar-se no próximo dia 4, quarta-feira, às la,15 horas na Igreja
Santo Antônio, à rua Padre Roma nesta cidade.

MISSA DE 300. DIA
A famnia de Fernando João Andrade, convida aos parentes e

pessoas amigas para a Missa de 300. Dia que mandarão celebrar em

intensão de sua alma dia 3 (Hoje), às 18,15 horas na Catedral Metro

politana.

AVISO
SE VOCÊ TEM PROBLEMAS DE COBRANÇAS,
PROCURE

C O B R E X L T 6 A.

,COBRANÇAS SIMPLES E JURfDICAS
REPRESENTAÇÕES E SERViÇOS EM GERAL
RUA .- SALDANHA MARINHO 1-b 30. andar
S/15

EDIFfCIO "OLGA BOABAID"
FLORIANÓPOLIS.

APAR�AMENTO

Aluqa-se amplo apartamento, com três quartos" sala de visita e

sala de jantar, wc completo, área de serviço e cozinha, situado à rua

Padre Roma 48, sobrado, esquina com a rua Conselheiro Matra.

Aluguel Cr$ 650,00.
Tratar a rua Padre Roma, 54. ou pelo telefone 2065

QUARTOS

I Aluga-se quartos para moços com boa referência, à Av. Rio.
Branco, 187.

VENDE-SE lOJA
Um ponto de comércio com as armações, situada na Galeria Comasa,
loja no. 10 � Térreo. Tratar à rua Felipe Schmidt, no. 17 - Casa
Kotzias - fone 4035.

CASA\VE 1\1O E-SE.

Av. :'-'laurn 'Tamos, 198, com 200 m, área constru ida em terreno
.1," TIS in, sendo sala, living, sala de jantar, copo, cozinha com'
.nzulcjo '.!té o teto, dois banheiros sociais. completos, três dormitórios
CGIn 5X4 m

". Toda em massa corrida e parte em sinteco, recern .

"'lform3da. Nos fundos: apto. para empregada, lavanderia, depósito,
')arage para quatro carros e estacir-namento para mais deis.

i Tratar na mesma ou na R: HII'.'io Aducci� 8R8 - fone 62.08 .

•

,CONJUNrrb
RESIDENCIAL

ALVES DE BRITO
o DOM de bem morar

- LIVING

3 - DORMITÓRIOS
- BANHEIRO

- COPA-COZINHA

- DEP.COMP. DE SERViÇO.
- GARAGE OPCIONAL

P4R4 SI MUD4R

MISES '4R4 P4D4R

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDI'FléIO DE SONHO, TÃO
ADMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFlélO *NÃO SERÁ CONSTRUíDO; *SERÁ ENTREâuE DENTRO DE

2 MESI;S :

E voei: JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO VOCÊ VAI TER, HEIN?
,.

IMAGINE SÓ, VOCÊ TEM APENAS 2 MESES PARA fAZER TUDO ISTO!

QUE FELICIDADE A SUA! AGORA, SE VOCÊ NÃO SE APRESSAR NÓS
ACABAREMOS VENDENDO O "SEU" APARTAMENTO; VEJA SÓ: RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

·APARTAMENTOS
,_- ... � - - '. .

localização: - Av. Beira Mar Nortê

Acabamento: - De luxo

Metragem: - 135 m2, com 3 quartos, amplo
living, copa, cozinha, área de serviço, depen
dência de empregada e garage. .

.

Condições: Cr$ 4.000,00� inicial, saldo fi
nanciado em até 20 anos, prestação mensal de
um aluguel.

Informações: - Sr. Vilson F. Andrade, pelo
Fone 33-98
Rua dos. Ilhéus 8�' Ed. Aplub sala 64

.

/

Florianópolis - se

,.,-

CASA ALVENARIA C/TERRENO
Vende-se, situad_a à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça;
Municipal) em SAO JOS�. I t:lformações - No Local c/Sr..lY1arçat. � .,

ANUNCIE EM

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

LOCALIZAÇÃO

L.U·�-
UI II.
o RUA:...i ALVES DE BRITO

�n�n
<t
>
::I

<t
U
o
III

<t
::I
Ir

TIRE A DÚVIDA j(GORA
MESMO, FAÇA UMA VISI
TA AO LOCAL E VENHA
CORRENDO FALAR C�
NOSCO OU TELEFONE PA
RA 34·50 ou 35-26.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Os céticos haverão de afirmar que a

bruxa andou solta no domingo à tarde,
no Adolfo Konder: O Avaf andou per
dendo gols incríveis, fez um mais incrível
ainda, e Ismael acabou fraturando o tor
nozelo numa moita. Para esses, contudo,
os acontecimentos foram absolutamente
previsfveis - afinal, fazia sua estréia com
a jaqueta azul e branca o famoso Crioulo
Doido.
Quem frequenta regularmente ós está

dios deve ter percebido que Fio está com
a cintura um pouco redonda e o fõlego
mais curto que devia - mas há de fazer
lhe a justiça de uma excelente visão de
jogo, um toque de bola rápido e - obvia
mente - uma tendência inata de fazér
coisas su rpreendentes.

Fio quase -"maravilha.
,.

,.

de Ubirajara por duas ve

zes. Na metade do segundo
tempo, Yustrích manda
Fio entrar. Há a tradicio
nal gargalhada, e, pouco
depois, o Flamengo faz um

ataque pela direita. Depois
do centro, acontece de tu

do na pequena área. Felix

defende, solta, a bola fica

girando loucamente entre

as canelas dos jogadores,'
há uma espécie de impasse.

De repente, ela encontra

Fio lá do outro lado, de
costas para o gol. Ele tenta
se voltar, mas cai. No se

gundo seguinte, a bola está
.

lá dentro, beijando as re

des do Fluminense. Na pe
quena área, ainda deitado
e de costas para o gol, Fio
��JIl�pI:eGisa �prir,.Q sorriso,
porque ele está pendurado
permanentemente em sua

face.

A torcida do flamen

go comemora entre gritos
e gargalhadas. Seu craque
mais folclórico acabava de

protagonizar um lance

típico.

1972. Estádio Adolfo
Konder. O Avaí domina a

partida contra o Pinheiros,
mas não encontra o camí

nho do gol. Aos 20 minu
tos, Ademir, um ponta-di
reita muito bom, bate o Ia
teral adversário e despacha
para o miolo da área um

centro mortífero. Lica dei
xa passar e Fio tem entre
si e a rede um goleiro mal
colocado. A sua perna vem

lá de trás, riscando o ar.

Essa já entrou, nem tem

graça, pensa a torcida.

Com tremenda violência, a
bola parte em direção ao

terceiro eucalipto à esquer
da das gerais, 15 metros

acima de qualquer veleídà
de de gol. Fio coça a cabe

ça e volta sorrindo. A tor

cida do Avaí acabava de

assistir um lance típico do

seu novo ídolo.

HUMORISTA

Certa vez, Fio não esta

va jogando exatamente

mal, mas foi substituído

pelo técnico Fleitas Soich.
Ao sair do campo, en,tre
vistado por um repórter,
olhou para cima, viu a chu- .'
va e disse:

- É. Tá chovendo. Eu
sou um jogador de verão.•

Quando fizer sol, eu volto.

Leônidas, ex-zagueiro
do Botafogo, dizia que Fio

era o sujeito mais difícil de
marcar:

- A gente nunca sabe o

que ele vai fazer com aba,
la. É uma coisa louca.

Mas Fio continua a

achar que o seu melhor
marcador é Denilson, do
Fluminense - apenas que
os motivos são extra-fute
bol:

Para João Saldanha, Fio
,disfarça um excelente fute
bol atrás de uma postura
desengonçada e de uma in

crível dentadura. No Mara

canã, a galera rubro-negro
tem uma maneira especial
de demonstrar sua afeição
pelo craque, que geralmen
te entra no time para con

sertar as partidas perdidas:
no momento em que ele

pisa no campo, é saudado

por uma gargalhada de 30

mil pessoas.

Inteligente, Fio não se

deixa abater por essa estra
nha manifestação: "Olha,
eu sou um cara alegre e te

nho certeza de que o tor

cedor sente as coisas. Ele

sabe que quando eu entro,
.. mudo tudo", .. - . ,. -'<� ,_

Na sua partida de es

tréia no Avaí, Fio mudou
pelo menos uma coisa: Li

ca já não fica órfão lá na

frente, à espera de bolas

que nunca chegam. Se o

seu pé estivesse 20% mais

calibrado, o seu time esta

ria festejando hoje uma vi

tória cômoda, graças aos

lançamentos que recebeu
do seu' mais novo compa
nheiro.

LANCES T:WICOS

1970. No Maracanã jo
gam Flamengo e Flumi
nense e o jogo está para o

tricolor. A bola já andara
chocando-se com as traves

Quando eu levanto a ca

beça e vejo aquele toco

preto na minha frente,
morro de rir. Ora, como é

que eu posso jogar e rir ao

mesmo tempo? Não dá,
né? .

Na estréia, Fio mostrou

o uso que faz, às vezes, do
seu amazônico sorriso, que
já desmoralizou muito za

gueiro bom neste país. A
certa altura do primeiro
tempo, um defensor do Pi
nheiros apanhou-lhe pron
tamente para dar a bronca.
O outro ficou sobreaviso e

.

então' Fio lançou-lhe : o

mais vasto dos sorrisos.

O JOGO

A razoável torcida que
compareceu domingo ao

gramado da rua Bocaíúva
só tinha olhos para o nú
mero 8 do Avaí, quando o

time entrou em campo
com mais 'três novidades: o
goleiro. Amaury, o ponta
direita Ademir e camisetas
zero quilômetro. Nos pri
meiros 15 minutos Fio deu

apenas um toque na bola.
Errou o passe.

Aos 25, a grande chan
ce, que ele desperdiçou
com a tranquilidade dos

grandes craques:
- Daqui a pouco vem

outra e eu enfio.

Até o final deste tem

po, Fio sofreu uma falta--

violenta e deu dois passes
primorosos para Lica, num

deles deixando-o cara a ca

ra com o goleiro. Lica pen
teou demais e perdeu o pé.

No segundo tempo aca

bou o gás do Avaí. Moacir
fazia uma má partida e o

meio de campo estava per
dendo jogadas, Fio, perce
bendo o defeito, mandou
Castor descer. Quando Ro

gério entrou, o Avaí tinha
. perdido muito tempo e

muiW] gols;

'Quase ninguém viu a

abertura do placar. Lica ti
nifJ aC'abado de perder o

terceiro gol feÚo da tarde
e a torcida se lamentava,
quando Ademir, perceben
.do o alheamento do golei
ro, tirou-lhe a bola e emen

dou para as redes.

Depois disso, Fio so

mente participou da co

brança de um tiro indireto
que acabou chocando-se
contra a barreira. O Pinhei
ros empatou e o Avaí, ape
sar de superior, não teve

mais tempo de desman
char.

Fio' saiu de campo vaga

rosamente, e não sorria.

Afinal tinha perdido um

gol fácil e não se movimen
tara muito. Seu novo time
deixara escapar, na última
hora, uma vitória até certo

ponto fácil. No domingo
mesmo não era o seu dia: à

noite, no Festival interna
cional da Canção, "Fio
Maravilha" perdia a pri
meira colocação, apesar de
ser a favorita.
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Havia um ano que não tomava cafezinho no Ponto
Chico Sábado, fui: Antes que levasse a xícara à boca, ele
chegou.

- Tás aí, é?
- Oba, seu Moreirinha: Tudo bem?

- Mais ou menos. Velho nunca vai bem. Mas... faz
tempo que não te vejo, rapaz. Tomaste um chá de sumi-

ço. Que é que houve?
.

- Houve nada. Ando por aqui...
- Que por aquil? No Ponto Chie, pelo menos, já tem

um ano que não apareces. Tô certo ou errado?
- Certo.

. O seu Moreirinha, penso, é o mais antigo freguês do
Ponto Chico Fomos apresentados, ali mesmo, faz bem
uns quinze anos.

•

. _ Quero que conheças o seu MoreirinhacE aquele
velhinho ali. Sabe da vida de todo o mundo. E engraça
díssimo... Seu Moreirinha, quero apresentar um, a'!:lgo...

_ Conheço. Trabalha no Banco do Aderbal. To certo

ou errado?
- Certo.

1'.1
.

No decorrer desses quinze anos, poucas vezes ta et

com ele. Umas quatro ou cinco, quando muito. Esem_pre
muito rápido e sempre no Ponto Chico Aliás q�em �ao .0
conhece, fatalmente, terá a impressão q_ue el� e aproprIO
dono do negócio. Seu Moreirinha nao sal dali. Chega
quando abre. Sai quando fecha. .

_ Já vou andando, seu Moreirinha: Tenho pressa. So

vim tomar u'm cafezinho. Qualquer dia a gente bate um

papo maior.:
•

. ,'. .

_ Espera ai, rapaz. HOJe e sabado. Que manta: .. sem-

pre com pressa. Conversa um minutinho... Escuta, sou

beste do Silveira?

No �� Ponto Chic��
- Que Silveira, seu Moreirinha?
- O Silveira rapaz. Aquele que numa noite te apresen-

tou a mim. Isso já tem bem uns quinze anos. Moreninho,
magrinho, de bigode. Não te lembras? Era teu amigo...

- Ah, sim. O Vado. Osvaldo Herculano Silveira.
- Isso mesmo. Neto do velho Herculano. Morreu.

Soubeste?
- Sabia não. Faz muitos anos que não o vejo.
- Morreu na semana passada. Acidente de carro. Lá

no Paraná. Morava lá há vários anos. A mulher enganava
muito ele. Deu prá beber. Dirigia bêbado. 'Sabes como é.
Foi pro beleléu.

- Coitado.
- Mas aquela mulher dele nunca prestou. Já era de

famz7ia. O avô dela, o falecido Ivo Soneira, que eu co

nheci muito, morreu aqui, no Mercado, numa madrugada
de inverno. Bebia feito uma cabra. Ofilho, o Batista, que
vem a ser pai da mulher desse rapaz, era um velhaco de

\
marca maior. Aqui, ninguém mais vendia prá ele. Prá
comprar carne, café, farinha; tinha que ir a São José, que
aqui não vendiam nem a vista.. .

.

- É a vida, seu Moretrinha: .. Bem, já vou andan...
- Espera rapaz. Mania. Parece que vai tirar a mãe da

forca. Mas... do Francelina soubeste, não?

- Francelina?
- É. O Francelina. Teve muito tempo um açougue no

Estreito. Depois, botou negácio de ferragem aqui na
Conselheiro Mafra. Baixo, gordo. Puxava um pouco du
ma perna... Um que uma vez recebeu uma tijolada do

Corvina. Teve um tempão no hospital. Quem salvou foi o
falecido Dr. Vidigal.

- Sim, sim. Que é que tem? Morreu?

- Morreu' nada. Deu foi um bruto desfalque. Traba
lhava com esse negócio de seguro, renda mensal, sei mais
que. Dizem que roubou prá pagar as dívidas do filho, um
tal Mazinho, metido a cantor, que a rapaziada chama de
Roberto Carlos dos pobres.

- Essa gurizada de hoje é fogo, seu Moreirinha: Já
vou andan...

- Gurizada coisa nenhuma! A culpa é dos pais. Não
sabem educar. Eles próprios não dão exemplo! Ainda
ontem, passou aqui, bem aqui, na frente do Ponto Chie,
o tal de Dr. Penedinho, que é advogado, economista, sei
lá, um homem velho já, de cabelo comprido, barba, me
dalhão pendurado no pescoço. Agora isso é jeito de um

homem velho andar? Dá nisso. Não vê a filha do Gus
mão? Tá fumando maconha; tomando essa tal de boleta,
sei mais que. Culpa de quem? Do próprio pai. Vive pa
querando a mulher de todo mundo, num baita dum Car-

ro, camisa vermelha, cotovelo no lado de fora..:
.

- Sinal dos tempos, seu Moreirinha.
- Sinal dos tempos, coisas nenhuma. Isso é pouca

vergonha. Isso é que é. Ninguém mais tem vergonha na

porca da cara. Os homens tão virando mulher. E mulher
virando homem. Na minha rua tem uma tal de Verona

que até futebol joga. Chega de noite, sai de paletó. Enão
pode ver mocinha. .. Já o irmão é um maricão de primei
ra. Anda com, bolsa de mulher e até batom o desgraçado
usa. Agora isso éieito?

- Tão na deles, seu Moreirinha:

- Tão' na deles coisa nenhuma. Vem prá cá com essa
de tão na deles. No meu tempo não era assim não. Havia
lá um ou outro que saía fora do sério, é verdade. Mas

isso era raro. "Agora, tá tudo perdido. Cambada de vagabundos. E de ladrão. Isso mesmo: ladrão. Tu achas que
um cidadão que ganha oitocentos contos por mês pode
'ter casa de luxo, dois andares tudo de mármore dois ou
três carros., a mulher e os fiíhos luxando, co';endo do
bom e do melhor, viajando prá tudo quanto é canto?
Pois o meu vizinho, o Eleutério, irmão do Epaminondas,
que aliás está muito doente, paralítico, entrevado há três
meses, tem tudo isso e ainda comprou três apartamentos.
Isso pode? Não pode, claro. E roubo. Puro roubo. Di
nheiro não. dá cria... Mas tem uma coisa. Não paga a

ninguém. E um velhaco de marca maior. Mas é de fami-,
lia. Conheci muito o pai dele. Já era assim, também.

.

- Vou andando, seu Moreirinha.
- Espera ai, é cedo. E'tu? Já tens casa?
- Três. Mas estão todas alugadas. Moro em aparta-

mento, '

- E_o apartamento? É teu, também?
- E. Tenho dois. E tenho uma casinha de praia. Mas é

só prá passar o verão. As crianças gostam muito...
- Carro também tens?
- Dois. Eu, um. A mulher, outro. Euma caminhone-

la para as viagens... Mas vou importar um Mercedes. Gos
to muito de carro estrangeiro. Vou andando seu Moreiri-
nha. Té logo.

.

- Té logo-Escuta: Como é mesmo o teu nome?
- Jair. Jair Francisco Hamms. Agâ, a, dois emes, esse.
Atravessei a rua e olhei prâ trás. À porta do Ponto

Chie, o seu Moreirinha me apontava pr.á dois ou três
velhinhos.

�Jair Francisco Ilamms

Cinema

OS CAMINHOS DE KATMANDOU
- reaparecimento
do diretor André Cayate.

A FUGA DO PLANETA DOS MACACOS (Escape
from the Planet of the Apes) de Don Taylor. É o terceiro

fílme da série iniciada com O Planeta dos Macacos,
sóbrio e' inteligente, dirigido por Franklin Schafner; o

20., já inferior., De Volta ao Planeta dos Macacos, foi de
Ted Post, enquanto que, o atual é de Don Taylor, mas
feliz como atar, em Cidade Nua (Naked City) o clássico

de Jules. Dassin. O objetivo (lo filme, a julgar pelas
informações, é explorar o filão, que ainda encontra

aceitação popular. O elenco comporta: Rody McDowall,
Kim Hunter, Bradford Dillmann, Natalie Trundy,
William Windom, Sal Mineo, .Eric Braeden e Ricardo

Montalban; 01 roteiro usa como fonte, ainda, o livro de

Pierre Boulle, Fotografia em Technicolor, com música de

Jerry Goldsmith. Censura 10 anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.
O REVERENDO DO COLT 45- western europeu,

com Guy Madison, Richard Harrison. Eastmancolor..

Censura 14 anos.Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas.

OS CAMINHOS DE KATHMANDOU, filme que traz

de volta, o nome ,de André Cayate, advogado que
transformou em cineasta, e qúe se tornou famoso,
especialmente, com dois filmes em que defendeu teses

\

contra a engrenagem da justiça, que transforma o

homem em. vítima: O Direito de Matar e Somos Todos
Assassinos. O filme atual parece fugir um pouco à
temática habitual de Cayate, rumando mais para uma

procura de filosofia de vida onde Katmandou parece
funcionar como símbolo. De qualquer forma, um filme
de difícil prognóstico, e sobre o qual não temos

informações precisas. Participam do elenco: Jane Birkin,
Serge Gainsborg, Elsa Martinelli e Pascale Audret.
Technicolor. Censura 18 anos. Cine Coral 3-8-10 horas.

OS DEVASSOS, com Jardel Filho e Darlene Glória.

OS RAP.TORES, com Darlene Glória e Aurélio

Teixeira. '

Programa Duplo no Roxy 2 e 8 horas. Censura 18

anos.

BATALHA DEBAIXO DA TERRA, com Kerwin

Mathews, Viviane Ventura .: Technicolor. Censura 18

anos. Cine Jalisco 8 horas.
OS LADRÕES (Le Casse) e Henri Verneuil, com

.

Omar Sharif, Jean Paul Belmondo e Dyan Cannon.

Eastmancolor. Censura 18 anos, Cine Glória 5 e 8 horas.

A VINGANÇA DOS GLADIADORES, c/ Lang :

Jeffreys. Eastmancolor. Censura 10 anos. Cine São Luiz
'

8 horas.

QUANDO O AMOR NÃO É PECADO, c/LisaMunich
e Augusti Trieger. Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

Tv

TVCULTURA CANAL 6

Padrão Musical - 14:15; TV Educativa - 14:40;
Informe 6 - 15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da

Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

Jogo - 19:20; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6-
19:35; Pie e Nic - 19:55; Bel-Ami - 20:00; Comédia do

Costinha - 20:50; Chaparral - 21 :5(,� Direito de Defesa
- 22:50; Cine Espetacular - 23:15.

Paiol
LAGUNA NÃO VIU

"CONTESTADO"

maior com tanto passado,
principalmente no que se

refere a Anita Garibaldi,
que retrata na peça, o elen

co de "Contestado" correu

ao Museu de Anita para, lá

dentro, sentir mais de per

to a ex traordinâria figura.

Mas o Museu abriu só a

parte. de baixo, que con

tém coisas comuns a todos

os museus. A seção 'do an

dar superior, que guarda
objetos e retratos de Ani

ta, não pode ser visitada.

Motivo: a zeladora está

adoentada e, como o Mu

seu só tem um funcioná
rio, além do servente, os

visitantes (dois casais de

Porto Alegre, um de Sõo
Paulo, com os filhos e o

elenco de "Contestado")
tiveram que se contentar

com o que, mui atenciosa

mente - e com mil pedi
dos de desculpas -'mostra-

Laguna:
Anita conclama

à luta

desesperada.

Caetano é

a atração
do dia 15.

va o servente, misto de re

cepcionista, guia e relações
públicas. Mais um funcio
nário para o Museu não se-

. ria nada mau. Além da pre

feitura proporcionar mais

um" emprego, os turistas

não partiriam tão decep
cionados. De qualquer ma
neira, é sempre um prazer

visitar a cidade e perder o
olhar na extensão de suas

praias limpas e largas, a re

denção de Laguna, se al

guém se importasse com is

so.

ribunda" Bethãnia, que

não estava tão mal assim e .

que fazia uma, curta tem-

. parada em Curitiba: "Co"
mo é, você não vai mais a

Florianópolis? Tem um

montão de gente lá só es

perando pelo seu show".

Resposta: "Olha, sabe co

mo é, bicho. Agora vai dar

pé, não. A transa está pesa
da e com muitos compro
missas." .

po ssível em São Paulo,
apesar da autorização do .

Arcebispo, em virtude da

reação da dita sociedade.'

Por que não, montá-la aqui
em Florianópolis, dentro
da igreja de São Francisco,
por exemplo? O espetácu
lo é grandioso e, parece,

vai à Europa, representar o
Brasil, num festival inter
nacional de teatro.

FIC: PRÊMIO FICOU

COM "STATES"
A música "Nobody

Calls me Prophet", dos Es
tados Unidos venceu o VII

. Festival Internacional da

Canção, dando ao ser au-'
tor e intérprete o Galo de

Ouro e CR$ 10.0000,00.
Além do vencedor, David

Clayton Thomas, também
o conjunto italiano "For-

mula Tre ", venceu no júri
popular, recebendo igual
importância. Mas o públi
co

.

esperava a vitória de

"Velvet Momings", da

Grécia, que acabou rece

bendo menção honrosa, o

mesmo acontecendo a

"Fio Maravilha ", do Brasil.

,Ao tomar conhecimento

do resultado oficial e final,
o 'grego Demy Russeau

abandonou o Maracaniizi-
. nho, em sinal de protesto,

forçando os anunciadores

a omitir seu nome,
.

quando
da divulgação das composi
ções premiadas. Os autores

de "Velv�tMomings" (Ma
nhãs de Veludo) e "Fio

Maravilha" receberão ape

nas troféus, enquanto os

outros, além dos troféus,
vão receber Cr$ 100 mil,
cada.

Ma"ro J. Amorim

Para contrabalançar os

4500 espectadores de Joa

çaba; Laguna não quis na

da com o teatro. Menos de

200 pessoas compareceram

ao"s dois espetáculos do

Grupo Armação, fazendo
com que o elenco, regres-

\

sasse à Capital na mais pro-

funda fossa e desânimo.

Segundo Márcio Rodri

gues, a cidade está atraves

sando um período que ele

classifica de desesperador:
às 20 horas já não se vê

mais ninguém nas ruas; as

pessoas entraram numa

profunda fase de incomu

nicação e ninguém ao me

nos se visita mais. De uns

anos para cá, cerca de 50

das melhores .famüias, das

que poderiam elevar o

ntvel cultural e econômico

deixaram Laguna e parti
ram para a Capital ou Por
to Alegre. Os jovens que

de lá saem para estudar fo
ra, jamais regressam depois
de formados. A cidade não

oferece condições de tra
balho e, quem não for dos

poucos funcionários públi
cos, terá que ser forçosa
mente balconista ou pesca

dor.

E é lamen tâvel que as

sim seja. Laguna dorme

plácida e profundamen te
em cima da fortuna. Dona
de um dos mais fantásticos
po tenciais turisticos do

Brasil, a velha Laguna sen

te à drama e pede socorro

desesperado nos olhares de.

cada pessoa com quem se

conversa.

O MUSEU DE ANITA

Ávido de um contato

CAETANO DIA 15

Caetano Veloso, o ir

mãozinha da "doentinha"

Bethânia, estará na 'Ilha no

próximo dia 15 para um

show que, segundo planos,
poderá ser no ginásio co

berto do Colégio Catari

nense, com lotação esgota

da. Enquanto isso, pessoas
daqui falaram com a "mo-

MISSA LEIGA, DIA 16

"Missa Leiga", o espetá
cuia produzido por Ruth

Escobar-e que resultou nu

ma imensa confusão com a

T.F.P. de São Paulo que

ameaçou incendiar teatros,
estará em Florianópolis no
dia 16, segundo informa
Augusto Souza, do Depar
tamento de Cultura. A pe

ça foi "bolada" para ser

apresentada no interior de

um templo, o que não foi

Cebolinha

Chico Bento

OLHAl-lOO . BE'"
ÇE8OLINIjA, voc�

ATE QUE E 80NI1'IN\\O!

ACHO MELHOR voes
DelX�R O CHICO ENTRAR P"R"
JOG�R F1GUR\N\04" CONOSCO!

�ATOeo
SEMPLE' ACHEI
MEStf.O E ...

Rua Felipe
Schmidt 116
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• Com absoluto sucesso, sábado, na Ga

leria Chica da Silva, no Rio, encerrou-se a

exposição do consagrado pintor Martinho
de Raro.
• Tânia e Júlio Leon, ele famoso cabelei

reiro, passaram 10 dias em 'Buenos Aires,

mas já estão de regresso à Ilha,

• O Sr. Eloy Artime, representante dos

produtos Helena Rubinstein, para o Para

ná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul,
deu rápida circulada na última semana pe

la Cidade.

Estado, a ação dos inspetores que fiscalizam as Unidades.
de Ensino Superior subordinadas à UDESC.
A Portaria regulamenta o sistema de fiscalização a ser

desen volvido pelos inspetores nas 10 faculdades
existentes no Estado sob a jurisdição da UDESC,
localizadas nos municipios de Lages, Rio do Sul,
Chapecó, Joaçaba, Caçador, Tubarão, Criciúma, Itajaí e
Joinville.

I. C���centra�s

o Presidente do Fundesc, Secretário
Sérgio Uchoa de Resende,
presidiu em seu gabinete a

solenidade de entrega de

uma parcela do financiamento liberado
pelo Fundo de

Desenvolvimento do Estado

a Embraco, empresa que fabricará
compressores para

refrigeradores em Joinville.

Presente ao ato,

o Senador Antônio Carlos Konder Reis.

,,[ Zury Maeluulo I
Dona Dayse Werner Salles, Presidente da Sociedade

Promocional do Menor Trabalhador, hoje no Palácio

Agronômica reúne a Diretoria da entidade para tratar de

assuntos relacionados àMini-Feira;
CHÁ

No salão de festas do serrano Tênis Clube, sábado tis
Senhoras do Rotary Ctube de Lages, promoveram com

.

absoluto êxito, o chá da Primavera. Na parte de

elegância, além de desfile de modas, também teve a

apresentação do coral Universitário daquela cidade.
SORTEIO

O Senhor Humberto Saad proprietário das lojas Dion
do Rio, oferece um modelo Djon, para ser sorteado na .

festa marcada para 21 pràximo: A promoção das

Senhoras da .Barraca da Escócia, em favor da

Mini-Feira; é o assunto em sociedade.
pANORAMA

Corretores da Construtora Sul Brasil, estão nos

informando que na última semana em seu escritório no

40. andar do edifício Associação de Medicina, loi
assinado contrado de venda de 5 apartamentos, no

edificio Panorama, que está sendo construído na

Avenida Rubens de Arruda Ramos.

CASAMENTO
A bonita Maria' Cândida Assis e o advogado Osvaldo

José Horn dia -14, às 19 horas. na capela do Divino
Espírito Santo, vão receber a bênção do ccasamento. Os

cumprimentos e os 300 convidados, Maria Cândida e

. Osvaldo José, recebem na elegante recepção no

Santacatarina Country Club.
CONGRESSO

Em Petrópolis, teve início ontem, o I Congresso
Brasileiro de Relações Públicas. Designado pelo
Governador Colombo Machado Salles, está

representando Santa Catarina no Congresso o senhor
Luiz Henrique Targat.
BODAS DE OURO

O casal Laura e Armando CavalcantiMaciel, dia 7 vão
comemorar bodas de ouro. Na capela do Divino Espírito
Santo será celebrada missa em ação de graças.
PASSAGEM

Uma pasagem aérea ida e volta Rio-Lisboa, será
sorteada na festa da Barraca da Escócia dia 21 no Clube
Doze de Agosto, entre os portadores do cupon amarelo,

, que acompanha o convite. A passagem, é gentileza de

Stella Barros Turismo.
,LUCIANO

,

Em cerimônia realizada na CatedralMetropolitana, na
última semana deu-se batismo de Luciano, filho do casal
Ricardo Saporitti.. Foram padrinhos de Luciano, Mjlrnã '

Nascimento e o Engenheiro Jorge Andriani.
CASAMENTO

Rosemery Stoeterau e César José Ribeiro estão de

casamento marcado para o dia 19 do próximo mês. O

que já se comenta em Sociedade é que a elegante.
recepção será no Lira Tênis Clube.
UDESC

O Conselho Estadual de Educação aprovou a Portaria
no. 200/72 da Universidade para-o Desenvolvimento do

Estado de San ta Ça.tarj1)a _ ditêiplinando, em. tqdd:;�p_

Maria Aparecida ''"''
•

Costa, um

manequim �'"
...........

de exõtica "__

beleza.

."

.-

-

informou que segundo levantamento realizado pelos
técnicos da Acaresc, foi da ordem de Cr$ 5.000,00 os

prejuízos causados pelas geadas e chuvas tardias que
assolaram a região oeste do Estado.
BRUSQUE

O Clube dos Estudantes Universitários da cidade de

Brusque está nos convidando para sua promoção dia 14

próximo no salão de festa do Clube Esportivo Paysandu.
O conjunto que movimentará a festa dos Universitários

de Brusque será "Os Alucinantes".

promover um curso de analista de sistemas, a ser

ministrado por instrutores da IBM do Brt:sil.
O curso terá início amanhã no auditório da CELESC, e

deverá prolongar-se por um período de 52 dias úteis.
Formará analistas em nível de profissionalização. Serão
participantes do curso funcionários da CELESC,
Secretaria da Fazenda, Grupo Financeiro BESC, CASAN
e da Universidade Federal de Santa Catarina.

SECRETÁRIO

CINEMA

PARA
;

HOjE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

"- ....4

S. JOSÉ. 3

{�./
20,.<",,� .

."rutlll.l:.

7,45 - 9,45 Hs.

FUf:A
aa PLANETA;
Da� MA�A�a�

MUITO MAIS
EXCITANTE E
CURIOSA ...

UMA
AVENTURA

IREPLEJA DE
EMOCOES
PARA TÔDAS
AS PLATÉIASo

CINE ROXY PROGRAMA DUPLO 2 � 8 lis.

'1� FILME

Jardal Filho·DarlaneGlÕria·FranclscoDI Franco
FABIO SABAG • JORGE DÓRIA

",,,,,,.çi" I MILTON MORAES' SERGIOMA' IA
.

mEClAll: '-

WILSON GREY.MARIO PETRAGLlA

PROOuçÃO:
CASB· PRODUÇÕES CINE"ATOGR�FICRS ll_DR,
PROOUCÕES-CINEMATOGARFICRS HERBERT RICHERS OS RAPTORES

AURrUO TEIXEIRA'
DARlENE GLORIÃ

�"'-, .
�-

CÔ. DE LUXE
P ....NAV1SI0N

da Agricultura,
.�.. .." ,,� .. ,..

�------------------------------------------, �------------------------------------�----,

_RITZ 5 - 7,45 -' 9,45 'Hs.

JALISCO

UMA DAS CENAS DE

"BATALHA DE BAIXO DA TERRA"
METROCOLOR

UMASO.BRA.
�PERSEGUE

( cover. me babe)

CORAL A PARTIR DE 2 a 'FEIRA

CORAL 3 - 8 10. Hs�

IIll1l1fll:IOSEROSA

g�����I���;���r�� SOUZR BARROS COLORIDO
I

'

'II""'"!I'''''''''''''' ..

.

CENSURA 18 ANOS

NA SELVA DO ASFALTO ELES AGEM
COMO VERDADEIRAS FERAS I

ROBERT FORSTER
SONORA LOCKE

SUSANNE BENTON
ROBERT 5, FIELD5 KEN KfgCHEVAl.

SAM WATERSTON
"OQJIOI � ;(."

LESTER UNSK NOEL 8tACK

"OS CAMINHOS DE KATMANDOU"
DIREÇAO DE ANDRÉ CAVATE
COM: .

JANE BIRKIN ELSA MARTINELlI
SERGE GAINSBOURG PASCALE AUDRET

GLORIA 5 - 8 Hs.
!X">J!�I.':I4I'1:'!1ft:S �Plp.�"""

tiM�.l'!,j.M'J;j »EM! �t�{lH

JEA"-PAUI2 B�lMONDO "

em

PANTANAL DE SANGUE
. ;

FRANCISCO DI FRANGO
MILTON RIBEJRO
ELSA DE CASTRO
JORGE KARAN

UIJI Filme de
REYNALDO BARROS
música de REMO USAI
PrOdução RPB Filmes

CÕLORIDO .

I
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0100. Marilla Ramos

DIlUI

Muito frequente no Brasil, onde os as

máticos sofrem bastante devido às bruscas

mudanças climáticas, a. asma não escolhe
sexo ou idade. -

E uma doença que apresen ta
um quadro clínico característico: respira
ção acelerada e difícil, tosse com ou sem

secreções, mal estar geral e angústia. Crian-

ças q\le sofrem de asma alérgica,' não po
dem participar de jogos e brincadeiras que
exijam muito esforço físico e vivem na de

pendência da bombinha, arma infalível
contra suas crises asmáticas.

d.

.' To a pessoa
que sofre de asma é nervosa, inquieta pois
vive sempre com a terrível sensação de su-

ii

mallm

em

forma

de

triângulo
LONDRES - (ANSA)
Com o alargamento da

moda em geral, com o esti
lo muito feminino que se

adequou a um novo tipo
de mulher, os casaquinhos
foram diminuindo em ta

manho, e não só os casa

quinhos; as camisas e as

blusinhas também. Dímí-
. nuiram tanto até chegar a

uma espécie de triângulo
.em malha ou tecido que
deixa totalmente descober
tos os ombros e as costas.
Trata-se de um novo traje
nascido de uma fusão dos
estilos dos anos 40 e 50
um pouco simplificados
exclusivamente permitido
às mais jovens que não te
nham problemas de circun
ferência de busto. '

Pare o mar ou para a

noite é o mais novo "na
da" da vanguarda. O dis
curso moda sobre todos os

tipos de vestuário é muito
particular, prevendo-se
muitíssimas soluções neste
sentido para os próximos
anos e mesmo para as pró
ximas estações. A moda fe
minina orienta-se cada vez

mais em direção à malha
ria, a solução ideal para a

desenvoltura e originalida
de criativa. Naturalmente,
omérito cabe també� às
novas técnicas que consen

tem o emprego de fios di
ferentes, com resultados
de primeira, nunca antes

alcançados.
De, fato, o estilo da ma

lharia sempre encontra so

Iuções que estão na moda
e que, ao mesmo tempo,

não vinculam a disponibili
dade das linhas e dos mo

delos simplificados além
da própria moda.

O fato vem acontecen
do há algum tempo e os

benefícios são rapídarnen-
. te notados no final do tra
balho, trabalho este que
nasce com a malharia, atra
vés dela toma corpo e che
ga a soluções finais sempre
mais satisfatórias.

A minúscula malha
meio-busto é um destes re

sultados, um resultado li
gado aos tempos em que
vivemos.

. Podemos concluir então
que a ,moda de. verão, ou
melhor, a moda requintada
exigirá a nudez das costas
inclusive nos tempos mais'
frios,

focamento. Todo asmático tem, em geral,
uma ou mais de uma bombinha: aparelho
manual contendo líquidos bronco-dilatá
dores, cuja aplicação alivia de imediato pois
facilita a respiração. O simples fato de sa

ber que esqueceu sua bombinha, atua como

causa desencadeante de uma crise. O asmá
tico é um ser em permanente estado de ten

são, pois a falta de ar o deixa com a impres
são de que vai morrer sufocado e que nin

guém poderá ajudá-lo. A natação é esporte
ideal para os asmáticos, movimentando to

dos os músculos de maneira controlada e

reeducando a respiração sistematicamente.

A asma surge' devido a três fatores prin
cipais: alergia, infecção e estado psicológi
co. As crises mais violentas aparecem nas

mudanças de tempo, quando o ar fica ex

cessivamente úmido. Nos asmáticos alérgi
cos, o simples contato com poeira, peles ou
ingestão de certos alimentos, determina
uma crise. Está provado também que os fo
cos infecciosos, como amigdalites, sinusites
e até mesmo as cáries dentárias, podem
provocar a asma brônquica por transmissão
da infecção.

As pessoas nervosas, quando sofrem um

impacto emocional, podem apresentar as

características do asmático. Isto porque o

estado emocional, às vezes, produz um es

pasmo dos bronquíolos, dificultando ares-'
piração.

O MIADO DE GATO
O asmático, ouve-se à distância. No seu

peito parece estar um gato, pois sua respira
ção é quase um miado mesmo. Isto porque,
quando inspira (puxa o ar), surgem os ron

cos e quando expira (solta o ar), os sibilos.

•
A combinação dos dois, transforma-se num
miado de gato perfeito. Quando o asmático
reclama de falta de ar, o que está ocorren

do em seu organismo, é a deficiência de
entrada de ar nos alvéolos pulmonares, uma
vez que eles estão repletos de ar represado
que a pessoa não pode expulsar. Isso é co

nhecido como dispnéia respiratória ou seja,
a dificuldade encontrada para expulsão do
ar pelos alvéolos, face à existência de úma
válvula formada pelo espessamento da se

creção (catarro). O ar que penetra nos al
véolos abre a válvula quando o asmático
inspira, mas para expirar não consegue fu
rar as rolhas de mucosidade que impedem a

saída do ar. Dessa forma, o indivíduo per
manece com os alvéolos cheios de oxigênio
que não consegue expulsar e isso provoca
um sério desequilíbrio no organismo. O ho
mem necessita mandar para fora, pelos pul
mões, o gás carbônico que as células produ
zem no seu metabolismo. E como fica difí
cil, o asmático acumula então maior quan
tidade desse gás, num período de tempo
também' mais prolongado, provocando o

aumento dos ácidos no sangue. Também as

células precisam do oxigênio, mas como es

se: transforma-se em gás carbônico, elas

A bombinha é arma infalível contra suas

crises asmáticas.
.

morrem e surge a mais séria complicação da
.

doença.
O aumento dos ácidos, acidose, inicial

mente excita os centros respiratórios cere

brais e extracerebrais, determinando um in
cremento na respiração pulmonar. Pode ha
ver também, uma aceleração da frequência
respiratória ou sua diminuição de intensida
de. Os pulmões, com isso, ficam distendi
dos, pois à medida que a velocidade da res- .

piração é acelerada, aumenta o represamen
to do ar, que, depois, se transformará em

gás carbónico. Assim, o asmático, com o

tempo, poderá ser acometido de insuficiên
cia respiratória aguda, que, se não for trata
da a tempo, o levará à morte. A longo pra
zo, o asmático poderá se transformar num
paciente enfisematoso, porque os alvéolos
se unificam com a destruição dos septos
interalveolares e o pulmão apresentará'uma
distensão irreversível com alvéolos afuncio
nantes. Isso acarretará doenças cardíacas,
devido à sobrecarga dos pulmões.

TRATAMENTO E PREVENÇÃO
Após a determinação do fator causador

da asma, é possível um' tratamento especial
mente na prevenção das crises. O arsenal
médico moderno, conta, hoje em dia, com
grandes inovações e métodos que, aplicados
correta e pacientemente, causam efeitos
positivos desejados. Usam-se os antibióticos
bronco-dilatadores, hormônios de córtex
supra-renal, fluidificantes de secreções, etc.

Atualmente, com a poluição do ar, está au

mentando o número de bronquites. A
maioria dos médicos já dispõe inclusive, de
um aparelho moderno que facilita a respira
ção pela bronco-dilatação, e que é usado a

cada dia com mais frequência. Grande per
centagem desses pacientes é de crianças.

Sobremesa de morango'

I quilo de morangos bem maduros e
selecionados

I lata de leite condensado

6gemas
meio litro de leite

2 colheres (de sopa) bem cheias
de maizena

I lata de creme de leite
gelado sem soro

I pitada de vanilina )

6 colheres (de sopa) bem cheias
.

de açúcar
MANEIRA DE FAZER - la. etapa -

Lave bem os morangos, enxugue-os
e coloque-os em uma �aladeira

mi em prato côncavo. Leve à geladeira.
.2a. etapa - Misture o leite condensado

com as gemas, a maizena
e o leite. Passe pela peneira, junte

o açúcar e leve ao

fogo brando. Mexa sempre,
até ficar cremoso, deite a

vanilina, retire do fogo
e bata até esfriar. Leve à geladeira.

Depois de gelado,
junte o creme de leite, misture muito bem

deite sobre os morangos.
Sirva em seguida. Se preferir,

arrume os morangos em

taças e cubra-os com creme.

I
ÁRlES - Dia em que deverá
usar sua força mental para ven
cer algumas dificuldades que
deverão surgir. Mas como há
mal que vem para o bem, Con
seguirá até o f'mal do período.

TOURO - Concentre suas for

ças mentais em um só objetivo
(aquele que mais lhe' convier),
nesta terça-feira. Não esbanje
seu talento, querendo realizar
muitas C?isas de uma só vez.

GÊMEOS '- Ponha seus inte
resses e deveres em primeiro
lugar, dedique-se com atenção
a eles, para pensar depois .em

coisas de menor importância.
Terá muitas favorabilidades
nos negôeíos-

CÂNCER - Neste dia, seu su

cesso dependerá, exclusiva
mente do seu modo. de pensar
e agir. Empregue bem os seus

poderes de racíocínío e evite
ticar irado, por qualquer coisa.

LEÃO - A influência de Mar
te em Áries, sua nona Casa As
tral e sua excelente capacidade
de realização, serão o bastante
para tomar este dia um dos
mais propícios do corrente
mês.

VIRGEM - Evite depender de
outras pessoas. Aja com liber
dade sem outras influências
pessoais que conseguirá reali
zar coisas brilhantes e com cer
ta facilidade.

LIBRA - Evite esquecer de
concretizar seus problemas
mais importantes para não ter
resultados contrários ainda ho
je. Devagar tudo deverá melho
rar, desde a saúde até as suas

finanças,

ESCORPIÃO -, Dedique um

pouco de seu tempo à sua

tranquilidade espiritual. Leia,
estude e aprimore seus novos

conhecimentos, pois o dia e a

fase são propícios para tall

SAGITÁRIO - Dia propício
para a realização de negócios
arrojados e até mesmo arrisca
dos. Pois Marte, em'Áries e o

Sol, em Libra, astros que mui
to lhe favorecem, lhe darão
'possibilidades, in teligência. '

CAPRICÓRNIO:'" Para a solu

çoo de problemas difíceis, soli
cite a colaboração de nativos
de Aquário ou Gêmeos: signos
que o favorecem desinteressa
damente.

AQUÁRIO - Não apegue-se à
rotina. Procure realizar novas

coisas, pois 'saiba que Aquário
tem inteligência e capacidade
para criar coisas novas propí
cias a si e à toda humanidade.

PEIXES - Evite desperdiçar
suas energias e assegure-se de

que tem que realizar seus com
promissos profissionais e fi
nanceiros antes de pensar em .

.

outra coisa.

• o o �
Oi

,7:o�OoOO
•

oCO l/MI' 9�
(#/,(/ reumatismo

o o
o

o f)�tS rins'

l/tê$ motivos

t:�� URODONAf�:
que combate as dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

,CONVITE As NOIVAS
ADQUIRAM. SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDADE'TEMPO:
: CAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

:

: LENÇÓIS PARA TODOS OS G.OSTOS E FAIXAS DE

PREÇOS, DESEJE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNI ÇÕES DE
MESA.
BANHO:O MELHOR DAS MELr,lORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.

.

MAIÔS - SAIDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃO 72/73

•

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
. 'CRÉDlTO INSTANTÃNEO, SEM ACRÉSCIMO.
HORÁRIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE4302
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o programa de esportes na União
Soviética não se destina apenas a atletas,
mas a milhões de cidadãos que de outro'
modo viveriam uma existência sedentária.
As sociedades esportivas florescem e as fá
bricas eos escritórios mantêm amplos pro
gramas de atividades atléticas para os seus

empregados. Qualquer esportista tem à sua

disposição numerosos campos de esporte,
piscinas e áreas de acampamento. É' exer
cício para todos -mas há mais do que isso.
Para inscrever-se numa das atividades, o

cidadão soviético precisa ter um atestado
de saúde inicial e submeter-se depois a

exames físicos periódicos. O primeiro
atestado é passado pelo médico local no
centro de saúde do Distrito;
Uma visita à Policlínica Física Muni

cipal No. 1 nos mostrará como o 'sistema
funciona. Uma equipe de ginastas está
sendo examinada. Os atletas já passaram
'por várias provas médicas, tiraram chapas
radiográficas e agora esperam o exame a

cargo de vários especialistas.

A exigência parece-lhes, a quase todos,
unia formalidade desnecessária, pois nin

guém numa turma assim se sente enfermo.
A lei, porém, tem que ser obedecida. Os
atletas serão examinados por otorrino

laringologistas, neuropatologistas, oculis
tas, dentistas e vários outros especialistas.
Do resultado desses exames, depende sua

,

permanência na equipe.
I Os diagnósticos funcionais são de suma

importância na medicina dos esportes
soviética. Tanto os equipamentos quanto
ps �tQ40s utilizados são os mais rnoder-

..

nos, podendo assim os médicosmedir com
precisão as condições físicas do atleta.

Enquanto o jovem pedala a' bicicleta
, estacionária, o médico observa o cronô
'metro e tira um eletrocardiograma, um

fonocardiografia e um esfigmograma. Tere
,minado o tempo, o jovem deita-se numa

: cama e a enfermeira prende-lhe nas mãos,
: nos pés e no peito as extremidades de fios
: que vão a diferentes aparelhos. Mede-sê'
: assim, ii intervalos regulares, acompa-
nhando a recuperação da normalidade, o
pulso, a pressão, o consumo de oxigênio
e a exalação de dióxido de carbono.

O exame básico varia segundo a ativi
dade esportiva. No caso do corredor, uma
corrida estacionária de três minutos, acele

: rada nos últimos 30 segundos, substitui a
, bicicleta. Os boxeadores são' submetidos a

.

exame ao praticarem o punching bago Os
nadadores vão-e voltam algumas vezes na

piscina. Cada bateria de provas destina-se
a determinar a capacidade de atuação do

atleta·para um esporte específico.

Além do exame semestral compulsório,
aconselha-se aos atletas a procurar o

médico sempre que não se sentem bem.

Quando isso ocorre, fazem-se novos testes

e( o paciente pode ser hospitalizado no

centro de saúde se os médicos conside
rarem necessário. O centro tem uma enfer
maria de 75 leitos, 50 dos quais estão
reservados para acidentados. O esporte,
embora tenha por objeto promover a

saúde, causa com freqüência acidentes.

Os cirurgiões dos centros atendem todos
os casos de lesões e procuram devolver o

atleta à praça de eSI?ortes o mais depressa

possível. Quando Viktor Klimenko, o

campeão de ginástica europeu, 'sofreu
ruptura do tendão deAquiles ao executar
uma cambalhota dupla durante a reali
zação do. Campeonato europeu' em

Madrid, mandaram-no' para a Policlí
nica Municipal de Moscou. Os cirurgiões
conseguiram restaurar completamente o

tecido e o atleta está de volta ao ginásio.

Os centros de cultura física propor
cionam os serviços médicos aos casos

relacionados com a prática de esportes,
mas seu âmbito é na realidade muito mais

amplo. Seus médicos supervisionam o

tratamento em hospitais, maternidades,
berçários e jardins da infância. Criaram e

desenvolveram também novos métodos de
tratamento e reabilitação .. Por exemplo, os
exercícios físicos para pacientes de enfade
do miocárdio foram concebidos pelos
médicos dos esportes. Os cirurgiões dessa

especialidade têm tratado com sucesso

lesões osteocondrais comuns entre os

esportistas e alguns têm grande experiência

1 - Na União Soviética qualquer cidadão
que se inscreva para praticar esportes precisa de
um atestado de saúde inicial e submete-se depois
a exames físicos periódicos. Nas fábricas, há 15
minutos diários de exercícios obrigatórios.

2 - O que é a ptlula? Ela provoca coágulos
sanguíneos? É verdade que já foram comprova
dos casos de câncer?

3 - O diabético é obrigado a fazer dieta?
Infelizmente' sim, apesar de todos os progressos
da medicina no combate à doença.

dieta
A opinião generalizada, de que os dia

béticos não precisam observar qualquer
dieta, mas apenas ingerir comprimidos,
desde que não seja necessária a aplicação
da injeção de insulina, é errônea e já pre
judicou muitos .pacien teso

Durante um simpósio científico em

Bremen, o professor Helmut Mahnert, do
Hospital Schwabing (Munique) salientou
que não se pode abolir a dieta, mas que é
possível abolir-se a aplicação de compri
midos em doentes menos graves, da deno
minada diabete senil e que apenas poucos
destes pacientes necessitam da aplicação
da insulina. Este princípio é válido em to
do o mundo, inclusive nos Estados Uni
dos, onde não se liberou, como afirmava
se em boatos, a dieta dos diabéticos. O

que ocorreu foi apenas a mudança de die
ta; de uma rica em gorduras e proteínas
para outra rica em hidratos de carbono;
da mesma maneira que se procede na Eu
ropa Central há algum tempo.

A dieta padrão para diabéticos com

poê-se de quarenta e cinco por cento de
hidratos de carbono; trinta e cinco por
cento de gorduras e de quinze a vinte por
cento' de proteínas. O ponto de partida
desse cálculo baseia-se nos açúcares e ami
dos, os hidratos de carbono, que necessi
tam ser adaptados ao metabolismo dimi
nuto do organismo,

Em todos os casos de diabetes a dieta
deve conter poucas calorias, o que não

,

q�er dizer que as refeições sejam desagra
dáveis.

medicina
no

esporte
no tratamento de lesões das mãos, dos pés
e da coluna vertebral.

As crianças comparecem. aos centros
para assistência especial. Os médicos da

especialidade conceberam exercícios espe
ciais para crianças sadias, crianças porta
doras de defeitos físicos e crianças con

valescentes. Na Rússia, as crianças são

obrigadas a exame físico regular antes de
se entregarem à prática de' esportes.

Em todas as fábricas 'soviéticas, os

trabalhadores devem fazer 10 a 15 minutos
deexercícios \ todos

-

os dias. O sistema
aumenta a produtividade e diminui os aci
dentes. Os instrutores são formados nos

'institutos de cultura física e 'nas escolas de,
medicina, onde também se ensina ginástica
terapêutica. Todo o médico soviético tem

,

conhecimentosda matéria ..
Na Policlínica de Cultura Física No. 1

de Moscou, muitos médicos se têm for
mado não só na escola de medicina mas

também no Instituto de Cultura Física e

muitos têm título de Master em esportes. O

Médico-Chefe, Dr. Lev Markov, é esquia
dor consumado e seu Assistente, Dr. Vya
cheslav Romonav, é alpinista. Os médicos
dos esportes são geralmente atletas ainda
em atividade. Recentemente, os médicos
da Policlíriica foram de esqui de Moscou
a Leningrado, cobrindo 115 quilômetros
por dia.

Moscou tem 12 centros de saúde espor
tivos. O Centro No. 2, localizado no maior
estádio de Moscõu, é a sede das equipes
olímpicas russas. Em todo o território da
União Soviética há 300 centros de saúde
de cultura física e 6.000 departamentos
especiais filiados a hospitais e outros

centros de saúde.

A medicina dos esportes soviética come

çou há aproximadamente 25 anos. A

princípio, os atletas veteranos encaravam

com ceticismo os programas de treina
mento introduzidos pelos médicos dos

esportes. Punham em dúvida a autoridade
do lIlédico _na _�leção de um time, por
exemplo. Mas o sucesso do programa fez

calar os recalcitrantes.
Antes de um jogo de futebol, cada joga

dor deve fazer um total de 50 corridas
de 30 e 40 metros, a toda velocidade. O
médi'ca,-empregando várias provas, deter
mina então /os jogadores que entrarão em

campo e os que ficarão de reserva. Esse
método, concebido por Valentina Kuz
mina, cientista-chefe do Instituto de
Cultura Física de URSS, está agora ado
tado em vários países.
O Ministério da Saúde da URSS tem

sob sua autoridade todos os centros de
saúde esportivos. Os médicos e cientistas
pertencem à Federação de Medicina dos
Esportes. A pesquisa sobre a matéria
acha-se a cargo da Professora Nina
Grayevskaya, da Federação.
A Federação tem co�itês de esportes

infantis, lesões, esportes coletivos, pesq uisa
científica e controle médico das equipes
nacionais e olímpicas. Cada quatro anos a

Federação celebra uma 'conferência geral e
cada dois anos uma conferência científica.a

obrigatória
dos diabéticos

,

A Quando se é diabético desde a mocida
de aprende-se, em geral, a coexistir com a

dieta. Entretanto, quando se trata de dia
béticos de mais idade é muito mais difícil
conseguir-se que obedeçam à dieta. Estes,
representam na República Federal cerca
de dois milhões de pessoas, e outras qua-:
tro ou cinco mil estão na iminência' de
apresentarem a doença. A razão dessa
evolução é a superalimentação durante
muitos anos, com obesidade mais ou me

nos acentuada. É verdade que aquele que
possui um leve defeito no metabolismo
glicídico tolera bem uma alimentação pre
cária, mas nunca 'a sobrecarga constante
de superalimentação. O defeito metabóli
co evidencia-se apenas, nestas pessoas,
quando se solicita em excesso o metabo
lismo energético durante anos, o que na

alimentação atual é' mais a regra do que
exceção. Por isso, cada diabético com pe
so excessivo deve, em primeiro lugar,
emagrecer, o que muitas vezes é suficiente
para o desaparecimento da diabete. Cida
dãos obesos, não diabéticos, devem refle
tir que com apenas a diminuição do peso
podem evitar a doença.

Estas medidas não se aplicam aos dia
béticos desde a adolescência e que sofrem
de "deficit" ponderal, devendo-se aplicar
outras, segundo informe do professor H.
Otto, diretor da Clínica do Hospital Cen
tral Bremen-Norte e presidente do simpó
sio. Este grupo constitui a minoria dos
diabéticos.

Comprovou-se muito favorável, para
diabéticos obesos, o tratamento de jejum
de várias semanas, realizado pelo profes
sor H. Ditschuneit, especialista em meta
bolismo de Ulm e o Dr. G. Hartmann
(Berna). É verdade que há necessidade de
internamento por algumas semanas, mas

há oportunidade de libertar-se não somen
te do peso excessivo, mas também da dia
bete. Mesmo em casos em que a diabete
não desaparece por completo, sente-se alí
vio pela perda do peso.

Não é apenas importante a normaliza
ção do teor elevado de glicemia, mas im
pedir sobretudo as sequelas da diabete,
que é uma arteriosclerose prematura e dis
túrbio de irrigação sanguínea. Estas
complicações não podem ser prevenidas
por meio de comprimidos, mas apenas pe
la administração de uma dieta adequada
para diabéticos,

A pilula' e seus efeitos
A pílula e os coágulos

Coágulos de sangue nas veias Oa pemaIpassando, às
vezes, .até os pulmões onde podem causar a morte ou
enfermidades muito sérias), e coágulo no cérebro e no

coração já foram constatados em mulheres que usam

anticoncepcionais e também nas que não os usam.
As minuciosas pesquisas realizadas na Grã-Breta

. nha e nos Estados Unidos demonstraram que as mulhe
res que tomam anticoncepcionais orais correm um 'ris
co um pouco maior do que as outras. O risco aumenta
com a idade da mulher, parece estar relacionado à dose
de estrógeno (sendo um pouco maior para pílulas con

tendo mais de 50 microgramas), é maior depois de

intervenções cirÚrgicas, tem início quando a mulher
c neça a usar o método, mas não aumenta em propor
,�o direta ao tempo em que é usado.

Na Inglaterra as mulheres de 20 a 34 anos de idade
correm um/risco equivalente a 1 em 100.000; e nas

mulheres dG, mais de 35 anos, a proporção é de 3 ou 4
em cada 10Q.900. Não se sabe ainda se a proporção é a

mesma parai as mulheres nos países em desenvolvimen
to. Alguns médicos acreditam que talvez seja menor,
porque os coágulos sanguíneos são menos frequentes
nessas áreas, [Recomenda-se frequentemente o uso de

pílulas com baixa dose de estrógeno (50 microgramas),
mas é Hcit'" receitar para certas mulheres - quando

seja necessário - os preparados que contém maior do
se de estrógeno.

As mulheres que sofrem de (a) trombose (b) doen
ças cardíacas sérias (c) certas doenças do sangue, como
leucemia, provavelmente serão aconselhadas a usar ou

tros métodos anticoncepcionais. Cabe notar que não
existe qualquer. teste para prever quais as mulheres
mais suscetíveis a coágulos sanguíneos. Mesmo assim',
qualquer mulher que esteja tomando a pílula deve pro
curar o médico ao sentir qualquer dor, cãibra ou incha

ção nas pernas, dores de cabeça muito forte ou muito
súbitas, dores no peito, ou quaisquer distúrbios de vi
são.

O que é e como funciona
A pílula contém hormônios fabricados sintetica

mente, .sernelhantes aos produzidos naturalmente
nos ovários femininos durante o ciclo menstrual. A
ação dos hormônios sintéticos altera o equilíbrio de
outros hormônios produzidos naturalmente - um

equilíbrio que se altera também durante a gravidez - e

impede o desprendimento mensual de um óvulo. C0-
mo o óvulo não se desprende, a mulher não pode en

gravidar. São três os tipos de pílulas usados atualmen
te:

1. Preparados combinados: combinação de estróge-

no com progestágeno; preparados ingeridos durante 21
dias seguidos de um intervalo de 7 dias quando ocorre
a menstruação. Este é o tipo 'mais comum de anticon
cepcional esteroidal (usado por mais de 20 milhões de
mulheres), e constitui o que a maioria das pessoas co
nhece pelo nome de "a pílula",

2. Preparados em sequência: o estrógeno é ingerido
durante 14 a 16 dias seguido de tabletes que contém
estrógeno e progestágeno, durante 5 ou 7 dias.

3. Progestágenos em dose contínua: nas mulheres
que tomam essas pílulas, o desprendimento dos óvulos
não é interrompido, mas as pílulas afetam outras fases
do processo reprodutor. Os preparados são conhecidos
também pelo nome de "Míni-Pílulas".

Outras formas de anteconcepcionais esteroidais: di
versas experiências clínicas vêm sendo feitas com ta
bletes ingeridos uma vez por mês, injeções aplicadas.
por um ou seis meses, inserções cujo efeito dura de 6 a

12 meses, e o uso de estrógeno alguns dias depois da

relação sexual desprotegida (a "pílula para a manhã
seguinte").
A pílula e o 'câncer

Os cientistas ainda não sabem o que causa o câncer
e o que domina o progresso da doença. De modo que é

impossível provar certas drogas, como por exemplo a

Pílula, podem ser uma 'proteção contra o câncer, ou
representam um risco de câncer, ou ainda que não têm
qualquer relação como o progresso de doenças malig
nas.

As experiências realizadas em animais apresentaram
resultados difíceis de interpretar. O estrógeno, em

quantidades muito grandes e ingerido durante muito
tempo, foi associado ao desenvolvimento de câncer em
ratos, cães e em alguns outros animais, mas não em

macacos. No entanto, esses resultados não devem cons

tituir a base para decisões sobre o uso da Pílula em

seres humanos.

Já há trinta anos que muitas doenças vêm sendo
tratadas com hormônios bem semelhantes aos usados
na PÍlula, e as mulheres assim tratadas não apresenta
ram grande incidência de câncer. Os hormônios sintéti
cos são' usados, às vezes, no tratamento de cânceres
constatados. As pesquisas realizadas até agora não de
monstram qualquer relação entre o uso de anticoncep
cionais orais e o câncer. Qualquer risco que exista nes

se sentido deve ser 'comparado aos riscos apresentados
pela gravidez que, já se sabe, acelera o progresso de
certos cânceres, como o câncer do seio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Abertos

ecO:

Na Praça da Bandeira, em Itajaí,
desde o último domingo, arde a Tocha

Olímpica dos XIII Jogos Abertos de

Santa Catarina. Enquanto isso, no pré
dio que, até bem pouco tempo abriga
va a Prefeitura Municipal, a Comissão

.

Central Organizadora dos Jogos, des

dobra-se em trabalho, visando o suces

so da competição.
Permanentemente reunida, traba

lhando cerca de 18 horas diárias, segue
num ritmo que seus membros já jul
gam como normal.

Sobre o trabalho desenvolvido pela
CCO, relatou seu Presidente, Sr. wn

son Filomeno: "a Comissão é formada
de 12 membros, todos incansáveis e

que há um ano - quando foi constituí
da - estão dando tudo de si, para que
nossa cidade possa proporcionar aos

atletas e visitantes, condições de dispu"
tarem e assistirem os Jogos com tran- .

quilidade, sem imprevistos ou inciden

tes.

ACOMODAÇÃO
Continuando seu relato, informou o

Sr. Wilson Filomeno: "teremos em Ita- .

jaí, para os Jogos; nada-menos de 40

equipes o que nos dá um total de

3 949 atletas. Por isso, mesmo, uma

'das primeiras'preocupações, já sanada,
foi a da acomodação dos participan
tes" .

"Estes - continuou - serão aloja
dos em 20 locais, assim: na Escola Bá

sica Henrique da Silva Fontes, ficarão
acomodadas as delegações de Mafra,
Três Barras e Saudades; no Grupo Es

colar AvelinoWerner, ficarão os atletas

de Rio do Sul; no G.E. Antônio Ra

mos, os de Videira; as Escolas Reuni

das Guilhermina B. Muller, abrigará os

de Porto' União; a Escola Técnica de

Comércio de Itajaí, está destinada à

delegação de Chapecó; no Colégio Sa

lesiano, a de São Francisco do Sul; as

representações de Tubarão, Timbó, Sa

lete, Braço do.Norte, Xanxerê e Itupo-

..

A Comissão Municipal
de Esportes

teve muitos problemas,
técnicos e

financeiros. Trouxe
gente de fora mas teve

que mandar embora,
.
por falta de dinheiro.

. O basquete está

fora, pois a falta de

disciplina
liquidou com o time.

O valei e futebol
de salão buscam

apenas boa colocação.

A Comissão c.",""Organizf«lora dos
XII' Jogos Abertos, ;6
trabalhoumuito e ainda vai ter qu_
trabalhar mais nom's •

de outubro. A CMl te!_ s.u traballto
dificultado" financeira e
tecnicamente,mas ainda acredita
em bons resultadoS nos JASC

.'

por· enquanto
Itajaí

muito>eSforça
mais aindaprecisa

A CCO'6 bal'L
• Cobertura .de Wilson.' Libório

,tra DOU mUIto ,..,----....-----------......- ...--.---.....,.;- �........................_.......-"__;...;....;,.;;o.. ........----/..",..-,..-- _

e vai trabalhar ainda
.

' •. � , .

ranga, serão alojadas no Colégio Pedro
Antônio Fayal; no Colégio São �osé,
ficarão as de São Bento do Sul, Curítí- (

banos, Indaial e Canoínhas; a delega
ção de Criciúma será abrigada em ins

talações da fábrica de cimento, en-'.
quanto as de Joaçaba e São�,çarlàs per
manecerão na Escola Gaspar da Costa
Morães; o Colégio Agrícola de Cambo

riú, acomodará as delegações de Cam
boriú, e Lages; 'no Grupo Escolar D.
Afonso Nieheus, ficarão os atletas de

Joinville; no G.E. Nereu Ramos, os de

Concórdia; os de Brúsque serão hospe
dados G.E. Paulo Bauer; na Escola Bá
sica Casas Populares, serão alojados os

atletas de Florianópolis, enquanto 0&

de Blumenau, serão acomodados no

Grupo Escolar Vitor Meirelles; as equi
pes de Caçador e São Joaquim,ficarão
no G. E. Henrique Mídon; no G.E.
Francisco de Paula Seára, estará a dele

gação de Jaraguá do Sul; o G. E. Flo- .

ríano Peixoto foi destinado às equipes
de Capinzal e Presidente Getúlio; e,1 fi
nalmente no Colégio Estadual Deputa
do Nilton Kucker, ficarão alojados os

atletas de Ibirama, Guaramírím e Rio natação e saltos ornamentais; tanto na
.

Negrinho". série feminina, quanto na masculina".
"Estes locais já estão devidamente E prosseguiu: "O Judô serádispu-

adapatados e. nisso gastamos cerca de tado na Sociedade da Vila, onde numa
'Cr$ 50 mil. A� obras foram executa- área coberta de 14 x 14 metros, insta
das por um Departamento da Prefeítu- laremos' 128 "tatames". Pela primeira
ra e estão prontas .para serem utilizadas vez, nos JASC, o judô será disputado'
'pelos atletas, tendo algumas represen- em instalações com tamanhos oficiais,
tações já examinado o local onde fica- servindo, inclusive, para competições
rão alojadas e demonstrado sua aprova- internacionais. A Bocha será disputada
ção à qualidade das instalações". 'em duas nova:> cancnas, as memores do

PISTAS E CANCHAS estado segundo os "experts", e que fo-

Falando a respeito dos locais onde
.

ram inauguradas no último sábado,
serão disputados as diversas modalida-

.

tendo custado aproximadamente 55

des de jogos, disse o Sr. Wilson Fílome- mil cruzeiros".
,

no: "estamos com quase todos os lo
cais prontos, dependendo apenas da
conclusão das obrãs complementares
da piscina do Clube de Caça e Tiro,
que ficarão prontas no decorrer desta
semana. Ali serão disputadas as provas'

mais, para receber, aloiar
a controlar as competições

"O Bolão - acrescentou - na série.
masculina, será disputado nas canchas
da Soco Vasconcelos Drumond e no

Parque D. Bosco; a série feminina, na
Sociedade Guarany. O Atletismo e o

III
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Punhobol, serão disputados no Estádio
do Marcílio 'Dias. O Tênis de Campo,
masculino e feminino, será jogado nas

canchas do Marcflío Dias e Almirante
.

Barroso. Futebol de Salão a modalida
de que reune maior número de partici
pantes, com 38 equipes inscritas, será
jogado em três locais: No SESC, na So
ciedade Tiradentes e no Ginásio Ivo
Silveira. O Volei, masculino e femíní

rio, será disputado num armazém do

porto, já devidamente adaptado e com

arquibancadas para 2 mil espectadores.
Para o Xadrez, modalidade que requer'
silêncio e tranquilidade, teve o seu lo

cai de jogos deslocado do centro da
cidade e serão desenvolvidos ,na sede

campestre da Sociedade Guarany, cer
ca de cinco quilômetros do centro. As

partidas de Tênis de Mesa, serão dispu
tadas em quatro. salas, com uma única

reos olímpicos, em JÁSC, .disputados
em raia, já estudada pelo Departamen
to Técnico da FASC e que será demar
cada nesta semana, no rio Itajaí".

JUiZES
"Além dos juízes que as federações'

do estado irão fornecer para as dispu
tas de suas especialidades - informou
o Presidente da eco ..,. contaremos,
também pela primeira vez nos JASC,
com juízes e árbitros da Guanabara,
que atuarão nas modalidades de voleí e
basquete, que foram contratados gra
ças a um auxílio de Cr $ 30 mil, dado'
pelo Conselho Federal de Desportos".

"Contaremos, ainda, com a colabo

ração dos alunos da Escola de Educa

ção Física de Joinville, que funciona
rão como Juízes, anotadores e crono-

. metristas, em diversas modalidades -

acrescentou ".

mesa cada, no.Colégio Salesiano" .

E, complementou: "o Basquete será

jogado no Ginásio Ivo Silveira. O Tiro
ao Alvo em todas as suas �odalidades

.

- carabina e revólver, este com provas
de precisão e tiro rápido (Silhueta) -

será realizado no novo "stand" de tiro
da Sociedade Vasconcelos Drumond.
Para o Ciclismo teremos dois locais: a
prova de resistência será desenvolvida
numa pista de 3 mil metros, num triân
gulo formado pelas ruas Lauro Muller,
Hercflio Luz e Camboriú, a prova será
disputada em 25 voltas, num percurso
de 75 quilômetros; a'prova de quilô
metro .contra relógio, será na Av. Mar
cos Konder, que tem uma reta de
1 300 metros. O Paraquedismo terá co
mo alvo da queda o estádio do Marcf
lio Días e, fmalmente, o Remo que se

rá, pela primeira vez nos seus sete pá-

Sem·chances, a CME
procura apenas
competir e· aprender,
It ajaí, nos XIII Jogos Abertos de Santa Catarina,

além de sua preocupação com a organização do certame,
tem, ainda, a preparação de suas equipes.

Sobre a participação de Itajaí nas disputas esportivas,
Renato Heusi de Almeida, Presidente da Comissão

Municipal de Esportes: "Participaremos dos Jogos mais

dedicados a 'sua organização 40 que às disputas. Como
tem acontecido nos Jogos anteriores, não temos a

pretensão de lutarmos pelo título geral, talvez alguns
primeiros lugares isolados".
A PARTICIPAÇÃO .

"À princípio, nos preocupava muito nossa

apresentação nas canchas e pistas - acrescentou

chegamos a contratar, nouti:os centros mais

desenvolvidos 'esportivamente, técnicos para as diversas
modalidades e que' foram! posteriormente, dispensados,
pois houve a necessidade de encaminharmos parte da

verba destinada a CME� à Comissão Central

Organizadora, que a necessitava para obras o que era

m�is importante para Itajaí. Propositadamente,
'relegamos a segundo

.

plano a disputa esportiva,
objetivando dar melhores condições aos municípios que
rios prestigiaram, inscrevendo-se nós Jogos".

"Quanto a nossa participação - informou Renato

Heusi - temos esperanças de figurarmos bem no Tênis

de Mesa, Tênis de Campo, Bolão, Bocha, e natação
masculina. Nestas modalidades, obteremos,'. espero,

algumas vitórias."

"Faremos, também, embora não com tantas

possibilidades, uma boa figura em Atletismo, Futebol de
Salão e Võlei Masculino. Nas demais modalidades não

temos qualquer chance".
, Ainda sobre os técnicos, declarou o Presidente da

CME: "Havíamos contratado em Florianópolis os

técnicos: Djalma da Silva, de Atletismo; Rubens Lange,
de Basquete e o conhecido China, para o Valei

Feminino. Para Futebol de Salão, tínhamos contratado o

,. Adib Nasser, de Curitiba. Estes técnicos prestaram um

bom trabalho mas, infelizmente, tivemos que

dispensá-los em julho. pepois disso, passamos a contar só

com ostécnicos da terra."
,

·

ESPERANÇAS:
"Nossas equipes começaram o seu treinamento em.

·

dezembro - informou - e nos gastos irão a Cr$. 70 mil.
Uma das nossas maiores esperanças é o nadador e técnico'
da equipe de natação, João Carlos Chechela, que já foi

recordista gaúcho dos 100 metros nado llvre. A equipe
de Valei Masculina, na qual deposítamos algumas espe

ranças, vem sendo treinada pelo tenente Nelson Coelho,
que conta com jovens que, recentemente, integraram a

equipe catarinense nos Jogos Estudantis de Maceió. É.
uma equipe que daqui há uns dois ou três anos, deverá

estar brilhando no estado".
"Outras esperanças' que temos - revelou - sãõ: o

Dukeer, no salto em alturae o Pedro, nos 400 metros';
rasos.w
"Em vista da reforma ou construção, no início, tive

mos rnuíta dificuldade em nos prepararmos, Agora, com

exceção da natação, temos tido oportunidade para um"

melhor preparo. Por enquanto, os nossos nadadores es-:

tão' treinando na piscina do Hotel Marambaia, no 'Halneá- .

rio de Camboriú".

.
Sobre a desistência da equipe de Basquete, confessou-

o Renato Heusí: "Lamentavelmente tivemos que retirar

nossa equipe de basquete dos jogos. Ela faria uma boa

figura, mas a retiramos do certame por indisciplina de

alguns dos seus integrantes, foi só."
E concluiu, "Nossa representação será uma das maio

res, pois teremos 230 atletas. Como lá disse, não preten
demos o título geral, não temos condições para isso.

�

Nosso maior objetivo, a curto prazo, é dar as melhores'

condições aos nossos visitantes e, a longo prazo, é apro-
.

.

veltarmos a motivação dos XIII Jogos, que está entusías-
·

mando toda a cidade e daí, partirmos para o aperfeiçoa
mento de nosso esporte, para que possamos, dentro de

uns três anos, termos condições de ombrearmo-nos aos

centros mais fortes, tais como Blumenau, Joínvíllee Flo-

rianópolis.
-r�-
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Na Grande
,

Area

Roma - Há muito não se via - dentro e fora de
campo um time tão dorminhoco como o Torino que, em
quatro dias, foi duas vezes batido por adversários despre
tenciosos, que deveriam ser goleadas pelo vice-campeão
italiano. Nas ilhas das Canárias, há menos de uma sema

na, a moçada do Torino começou a bocejar a poucos
minutos de jogo com o Las Palmas. Domingo, em Paler
ma, antes e durante a partida contra o modestíssimo
time da casa, o desejo maior dos rapazes do Torino era o

.

de voltar logo para debaixo das cobertas.
Ciáuâio Sala, regente e cabrão do time, pálido, abaixo.

.

de seu peso normal, dizia depois do jogo que acabou
com a segunda inesperada derrota do Torino: "sentia-me
como um saco de mulambos. Quinze minutos depois jo
go começado, tinha a impressão de já ter corrido uma
final de campeonato, com 90 minutos regulamentares e

mais 30 de prorrogação. Não via a hora de voltar para
cama".

.

O massagista Bruno Cola, em Las Palmas e Palermo,
suspendeu as massagens pré-partidas; "nunca vi músculos
tão frouxos. Desde que massageio jogadores de futebol, .

não me lembro de ter encontrado rapazes tão fracos; que
apenas se estiravam nas mesas de massagens, se punham a

dormir, alguns até roncando.
Sempre antes do jogo Palermo x Torino, do último

domingo, o instituto da Farmacologia de Palermo confir
mou o resultado de um primeiro exame de urina de dois
titulares do Torino: Zecchiini eMozzini. Os analistas dos
laboratórios do instituto de Palermo verificaram, no pipi
dos jogadores "a presença de doses consistentes de um i
nal e de benzodiazepina, fortes sedativos empregados
também como hipnóticos na cura de epiléticos".

Esses exames foram solicitados pelos dirigentes do
Torino, interessados em prevenir e comprovar que seus

. atletas foram vítimas de um grave envenenamento. De
um atentado que praticamente os deixou sem condições
físicas e técnicas para bater-se de igual para igual nas
duas recentes competições de que participaram: uma in
ternacional, válida pela copa UEFA, contra o Las Pal
mas, e outra nacional, pelo campeonato Italiano, contra
o Palermo.

Ainda que o lance dos exames de laboratório não
baste para anular os jogos de Las Palmas e de Palermo, o
Torino não é mais um derrotado: é uma vítima. A versão
da "conspiração espanhola nas Ilhas das Canárias" pegou
bem, foi imediatamente aceita pela torcida e pela im

prensa da Itália. Tem o sabor de um conto policial e
recorda tramas dos séculos XIV e Xv, histórias dos tem-:

pos dos Borgia, dosMedici, dos Gonzaga, quando prínci
pes e guerreiros invenciveis só eram derrubados pelo. vi"
nho envenenado.
Em Las Palmas, há seis dias, o Torino perdeu pot 4x

O. Seus técnicos e jogadores dormiram 12 horas ininter

ruptas depois do jogo. l)omf11go, em Palermo, menos

intoxicados, só perderam por 2 x 1 - E a maioria só teve

9 horas de sono.
.

Entre torcedores do Torino, diz-se, já houve quem se

dedicasse e recorresse aos cálculos de progressão aritmé
tica: procurando saber quanto tempo ainda duraria 'o
longo torpor, a profunda sonolência de seu time, que.
tempo 'ainda levariam esses "principes adormecidos" pa
ra acordar completamente, readquirindo todas as condi
ções para figurar entre os favoritos do campeonato de
22/73. .

"
.

. Tão imaginosos, mas menos calculistas, outros recla
mam inquéritos e investigações rigorosas: a mobilização

. dos melhores serviços de inteligência, dos maiores espe
cialistas em contra-espionagem. Querem apurações com

piettssimas. Precisam saber se o Torino teria sido outro
vítima dos terroristas do "Setembro Negro" - ou de
agentes espanhóis, a soldo de um outro grande clube
italiano.

.
'

A imaginação e o bom humor da gente das ruas cor

rem livres, amenizam o escândalo. A. pausa deste fim-de
semana, quando o campeonato de série "a" se interrom
perá para que a seleção italiana enfrente, sábado próxi
mo, o discreto Luxemburgo, transforma-se numa feliz
coincidência para os sonolentos do Torino.

A,.a"jo Neto

(

Vasco é líder outra vez
O Vasco manteve a li

derança . do Grupo A do

Campeonato Nacional, ga
nhando do ABC por 2 a 1,
noestádioMarechal Castelo
Branco, gols de Bouglex e

Alcir, descontando Pe
tinha.

No Rio, em partida de
nível técnico apenas regu
lar, o América não teve di
ficuldade para ganhar pot
2 a O do Botafogo, no Ma
racanã. Os gols foram de
Tarciso e Ivair, no lance
mais bonito do jogo.
,Com uma exibição de

gala, o Flamengo reuniu

condições para ganhar bem
do Ceará, em Fortaleza,
por 3 ai, gols Paulo César
2 e Zanata, descontando
Élcio', aos 44,5 do segundo
tempo.

Em Recife o Santa Cruz
repetiu sua atuação de
quinta-feira passada quan
do ganhou do Vasco, der
rotando no�estádio Arruda
ao América Mineiro por 4
a 1. A goleada foi cons

truída por Luciano 2, Erb
e Betinho. O gol do Améri
ca foi de Eli.
O· São Paulo, jogando

em Belém, quebrou a in
vencibilidade do Rerno.iga-

nhando por 1 a O, gol de
Zé Carlos, aos 16 minutos
do segundo tempo.

No estádio ReiPelé, em
Maceió, o Santos, desfalca
do de Clodoaldo e Pelé, ga
nhou fácil do Brasil, por 3
a 1, gols de Carlos Alberto,

•

Roberto Carlos e Orlando.
Canavieira descon_tou.

Em Manaus o Interna
cional passou mal com o

calor e, depois de estar em

vantagem por duas vezes

no marcador, cedeu o em

pate em dois. Os gols fo-

ram de Clandiorniro , 2,
Campos e Nelson Souza.

Com Rivelino jogando
sua melhor partida dos úl
timos tempos, o Corín
tians ganhou da Portugue
sa de Desportos por 3 a 2,
no Pacaembu. Rívelíno 2,.
Sicupira e Basílio 2, fize
ram os gols da tarde.

Em Salvador o Flumi·
nense empatou de O a O
com o Vitória, no Estádio
Fonte Nova, numa partida"
em que o clube carioca
voltou a iogar mal, princi
palmente no ataque, onde

Artime perdeu muitos

gols.
Em Aracaju, num jogo

muito corrido, o Cruzeiro
ganhou do Sergipe, por 1 a

O, gol de Roberto Batata,
aos 20 minutos do segun
do tempo.

No seu primeiro jogo
fora -de casa, o Coritiba
perdeu para o Atlético Mi
neiro, por 2 a O, gols de
Dario, com esse resultado
o Coritiba perdeu a inven
cibilidade e a liderança da
Chave B.

PG. PP.
9 5
8 4
8 6
7 7
5 9
2 12

11 3
10 4

,. 9 5
9 5
7 7
5 9
3 11

9 5
8 6
7 7
6 8
5 9
3 9

9 5
9 5·
8 6
·7 7
7 7
6 8
3 9

RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS

TíPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL
L..-

L. PANORAMAR tR. '

. j. .

'SERViÇO A LA CARTE )6'\
AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

•

ITAGUAÇU - COQUEIROS

Classificação

GRUPO A
Vasco
Internacional
América (GB)
São Paulo
Bahia
Sergipe

GRUPOB
Cruzeiro
Coritiba
Palmeiras
Flamengo
Clube do Remo
Náutico
ABC

GRUPO C
Santa Cruz
Coríntians
Atlético

Botafogo
Nacional
Portuguesa

GRUPOD
Fluminense
Grêmio
Santos
Ceará,
América (MG)
Vitória
Clube Regatas Brasil

Brandão não é mais técnico do

lU� 111131�A\lf
Indústria e Comércio,. LIda.

Palmeiras. Direção não acredita

•

•

•

PAPELARIA

Carimbos de borracha

Aqora, também, com

IMPRESSOS

ficasse, e declaroú que daquelahora em diante não era mais
o treinador do Palmeiras.

O professor Helio Mafia,
preparador físico. do Palmeiras, será o responsável pela
direção técnica do time paulista para o jogo de amanhã.

Máfia acredita que: "Brandão após ter levado o time a

conquista do campeonato paulista, não manterá sua decisão
e· com a chegada em São Paulo a situação ficará
imediatamente contornada."

..

Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros �e. frente para a Baía
Sul com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião..
Vendo terreno com 800 .metros quadrados (20 'x 40)
na Rua da Diprona!; 'perto do Detran no Estreito,
pronto para construir.. .'

Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos Ofi

cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente.ao
Detran no Estreito.
Vendo 2 s�las conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentãrios, Escritó

rios, Consultórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

Maceió - O Palmeiras não contará com seu técnico

Oswaldo Brandão para o jogo de amanhã contra o Brasil. O

treinador abandonou a equipe ao desembarcar em Alagoas,
preferindo continuar ii viagem ao lado do ponteiro
Ronaldo, que foi expulso na partida com o Náutico. A
delegação do Palmeiras não revelou o motive da decisão do

treinador, preferiu afumar: "Foi uma solução encontra�a
pelo técnico para abandonar o clube". Brandão manteve-se

indiferente aos vários pedidos dos jogadores para que

ii

ESCRITORIO DE ADVOGACIA

Serviço especializado em cobranças de qualquer
natureza, informações completas de dlvidss ativas.

Faça sua cobrança amigável ou judicial através do
escritório do

Dr. VICTOR ARAMIZ CÃSAGRANDE

Adyogado - O.A.B. 2191'
Rua Santo Antônio, 12..0 - Fo�e 2672

CRICIÚMA SANTA CATARINA

ESTE·É O EDIFíCIOGAIVOTA
.ABSOLUTAMENTI PRONTO

Com apenas 1
apartamento

-

esperando-

A'

porvoce

.\1
li
:J
!l.

Rua Deodoro, 33·1 - Telefone 2517 .

Florian6poHs Sanla Calarina

LlVING
SERViÇO

CONSTRUíDO EM APENAS 11 MESES, SENDO
ENTREGUE '30 DIAS ANTES DO PRAZO PREVISTO

Você pode adquirir. um apartamento com 123 m2. com
garagem morar num dos mais aprazfveis recanto de

Florianópolis e pagar a longuíssimo prazo.
É uma questão de opção.

Opção pela qualidade EMEDAUX e opção pela
certeza de fazer melhor negócio imobiliário.

Venha conversar conosco, ou solicite a visita de um corretor.

PLA�TÃO DE VENDAS NO LOCAL - AV. DESEMBARGADOR
PEDRO SILVA, 1170 - EM ITAGUAÇU.

CIRC.

DORM. DORM.
cC
�
W

N
::>
.J

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Rua Anita Garibaldi, esq. Saldanha Marinho
60'. e 70. Andar Fones 3164,4716 e 4368
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momentos: antes e depois de Ismael. Até a lesão
muito feia (fratura exposta, altura da canela) do
ponteiro esquerdo, o Aval mandou no iogo. AI
minuto e meio Lica recebeu de Moacir e deu o

primeiro chute em gol. Aos 3 e 5, em jogadas
que tiveram a participação de Fio, Lica perdeu
duas boas chances.

O Pinheiros apareceu aos 5, com um chute
fraco de Madureira para a defesa fácil de Amau
ri. Depois só aos 15,5 Madureira de novo, chu
tando de fora da área para fora.

Explorando as jogadas pelo meio, com o

aproveitamento de Moacir e Fio, nos lançamen
tos para Lica, o Aval conseguiu andar muito
perto do gol de abertura. Os ponteiros Ademir e
Ismael, quando lançados, quase sempre deixa
vam a defesa do Pinheiros em má situação.

Foi assim aos 17 minutos, com a chance do
gol mais viva surgindo para Fio. A jogada come

çou com Ademir driblando o lateral e cruzando
I

certo para o meio da área onde estava o dentu
ço, livre de marcação. Ele deixou a bola picar
uma vez para emendar, de dentro da pequena
área, por cima do travessão.

O Pinheiros ,estàva perdido no meio do cam

po, sem ataque e com a defesa envolvida pelas
jogadas em profundidades dos atacantes adver
sários. Mas aos 20 minutos, numa repetição de

jogadas anteriores, Ismael entrou pela esquerda

Avaí perdeu Ismael
e a chance de ganhar

e fez o-cruzamento, A bola foi mas ele ficou no

chão, gritando de dor e com a perna quebrada.
O lance foi normal e não houve má intenção na

jogada do lateral direito Adir.
Sem Ismael e, talvez, um pouco chocados

pela lesão feia do colega, os jogadores do Avaí
ficaram estonteados em campo. Castor, que en

trou pela esquerda, 'não ganhou uma jogada de
Adir.

Mesmo jogando mal - o Pinheiros não-tinha I

ataque - ainda foi o Avaí que criou chances de
gol. Aos 36, no primeiro erro sério do paranaen
se Dirceu Marques, Lica foi derrubado dentro
da área mas o juiz entendeu o lance como nor

mal e mandou prosseguir.
. O MESMO

Avaí x Pinheiros deve ser dividido em dois nutos, -numa das chances de gol perdidas por
Lica, o goleiro do Pinheiros defendeu e caiu
com a bola. Os jogadores estavam voltando nara
o meio de campo e Amauri rolou a bola para
devolvê-la aojogo. Ademir, pertinho do goleiro,

.

deu um toque para dentro do gol. Nem o juiz
viu o lance, pois estava de costas, chamando a

atencão de um iogador do Pinheiros.
O gol do Avaf deu em confusão, pois o Pi

nheiros foi para cima do juiz. Depois de alguns
encontrões Dirceu Marques confirmou o lance.
Mas aos 41 veio o empate, numa bobeada da
defesa do Avaí e num gol contra de Gonzaga.

DETALHES

No segundo tempo o Avaí continuou como
mesmo problema surgido com a safdã' de Isma
el, agravado pela insistência cada vez maior do
Pinheiros em chegar até à área adversária. Por
duas vezes Ademir tentou as mesmas jogadas do
primeiro tempo, indo à linha de fundo para os
cruzamentos. Fio - que não é de correr muito\ .

- criou algumas situações de gol para Lica.
Nelinho tentou Rogério no lugar de Castor,

que não produziu nada. Também não deu resul
tado prático, pois o jogador ficou pouco à von
tade naquela posição.

O gol do Avaí foi engraçado e surgiu com a

malandragem do ponteiro Ademir. Aos 34 mi-

O juiz Dirceu Marques, que era bandeirinha até
o fim do Campeonato Paranaense, começou bem
mas foi se perdendo aos poucos,deixando de dar
pênalti sobre Lica e discutindo muito com os

jogadores. Os bandeiras José Ferreira e Geraldo
Cruz trabalharam bem.

A renda, fraca em função das estréias, che
gou a Cr$ 9985,00. O Avaí teve Amauri (pou
co exigido e mostrando que sabe sair do gol);
Gonzaga, Lili, Batista e Orivaldo; Miltinho e

•

Moacir; Ademir (muito bom), Fio (um pouco
fora de forma, mas com lances importantes),
Lica e Ismael (Castor)(Rogério): Amauri; Adir,
Zezinho, Nininho e Jairo; Edu e Nei; Alex, Or
lando, Madureira e Zé Roberto jogaram 'pelo
Pinheiros.

,II

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS
A Câmara Criminal do Tribunal de Justica de Santa

Catarina, em sessão extraordinária no dia 02 'de outubro
de 1972, segunda-feira julgou os seguintes processos:

1) Apelação Criminal no. 11 785 de Itajaí, apte.
Childerico Hosterno e apda. a Justiça; por seu Promotor.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: Por maioria de votos, conhecer da apelação e

dar-lhe provimento, para absolver o réu por insuficiência
de prova. Custas na forma da lei.

,

2) Apelação Criminal no. 1 795 de Orleans, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdss. José Nunes
Fernandes, Lucas Fernandes, Armando da Silva e
Deolindo Caciatori,

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, não conhecer do
recurso do Ministério Público, por intempestivo, e

quanto ao do Assistente de Acusação conhecer do
mesmo e negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

3) Apelação Criminal no. 1 808 de São Francisco do
Sul, apte. Miguel Heleno da Silva e apda. a Justiça, por
seu Promotor. '

BelatorDes. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade; conhecer do recurso e

dar-lhe provimento em parte, para reduzir a pena
imposta ao réu a 8 meses de reclusão. Custas na forma da
lei.
4) Apelação Criminal no. 11 878 de Braco do Norte ..

apte. Alvaro Kleinjohann e apda. a Justiça. por seu
Promotor:

Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com à parecer

da Procuradoria Geral do-Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas naJorma da lei lei.
Jaime Sprícigo

Diretor

, .

·ceç.·
Caixa Econômica Federal

Loteria espoItiva
TESTE no"I07

Resultado provisório do Concurso-teste no. 107 apurado
em 02.10;72 Total Hquldo a ratear: Cr$ 15854 137,85.

471 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma Cr$ 33 660,59.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia ...........•.....•.........•.............•.....• 16
Brasüla'

,
: . .• 9

Espfrito Santo. . . .• .. .. . . . . . . . . . .. • . . . . . . . . .. . . . . . . .. .• 5
Estado do Rio.... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . • •• 24
Goiás .......•..... � .........•.•.•..... .'............... 5
Mato Grosso ................•....................•.••. 6
Minas Gerais ...•.............•.•.•.........•...•...•. 47
Paraná , ........•...............•.......•.•... 22
Pernambuco. . . . . . . . . . . . . . . . . • • . • • . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . 11
Paralba .... , ...............•..... :.................... 2
Rio Grande do Sul .. :................................. 20
Rio Grande do Norte ..•.•.......•...•.......•.......•. 1
Guanabara ,......................................... 111
Santa Catarina. . . . . . . . . . . . • • • . . . . . . • • • • . •.. . . . . . . . . . . . .. 3
São Paulo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . • . . . . . . • • .• . . . . . .. 184
Sergipe ......••..........•.....•...•.••...... ,.......•• 5

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognbsticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 03.10.7'i.

As reclamações devem ser formalizadas mediante
preenchimento de formulário prôprio, nos locais abaixo
indicados até o dia 121.();72

Não serão aceitas reclamações por via postal.
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasíllat Av. W 3 - q 512 - lojas 21B e 3/B - Distrito
Federal;
Espfrito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niter6i;
Goiás: Av. Anhanguera 4217 - Goiânia;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande:
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro 2868 - Curitiba: "

Alagoas/Paralba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua
Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio deJenelro:
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1 221 - Florian6polis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020,- São Paulo.

Os números dos bilhetes vencedores do teste no. 107, no
Estado de Santa Catarina são os seguintes:
COO. REV.
20-10004
20-10004
20-10019

No. CARTÃO
66958
204328
.164795

OBSERVAÇAO: para recebimento dos prêmios os ganhadores
deverão a'1uardar a ratificação ou retificação deste resultado -

neste mesmo jornal.

Faltou' preparo físico
Walter Miraglia, que assistiu o jogo nas

arquibancadas, fez o seu comentário da
partida no vestiário: "Gostei do jogo e

achei o Avaí com falta de preparo físico,
mas acredito que foi devido a paralização
depois do campeonato. O gol' deles saiu
exatamente por causa da falta de melhor
preparo. Achei um resultado injusto, pois
perdemos muitos gols.

Dos jogadores do Avaí, dois agradaram
ao treinador: "Gostei muito'do Orivaldo e

Moacir como jogadores novos. Com um

pouco de preparo, eles terão condições de
jogar em qualquer time do Brasil. Lica tam
bém me impressionou. É muito batalhador
e chuta bem com os dois pés. É raro ver um
jogador assim."

Miraglia viajou esta manhã para o Rio,
mas deverá retornar quinta ou sexta, com
Michila: "Para a próxima partida estarei di
rigindo o time e Michila fará a dupla de
área com Lica." ,

Ismael fez falta
Mais preocupado com a família do que com 0 resultado

da partida, pois ainda não havia telefonado para o Rio, Fio
comentou o jogo: "O empate foi muito injusto e perdemos
muitos gols. Estranhei o campo e também o jogo do Avaí,
mas com a sequência dos jogos, tenho certeza que tudo dará
certo",

,

Fio justificou-se por não apresentar um futebol melhor:
"Estou sem ritmo de jogo, pois só estava treinando na praia'
e não participei de nenhum coletivo com o pessoal do Avaí.
Achei o time bom mas faltou um pouco de conjunto e

calma, principalmente depois que marcamos o gol. Garanto
uma coisa: se .o Ismael jogasse o tempo todo, nós
ganharíamos o jogo."

'.Esqueci O nome

dos colegas,
"Não posso ficar contente com o empate e Q gol que

marquei só em pensar que o Ismael está no hospital. Achei
o Avaí uma equipe boa mas um pouco inexperiente pois
quando marcamos. o gol, tínhamos que segurar mais a bola.
Como isso não aconteceu tomamos gol de empate. Faltou
um. pouquinho de malícia. (Ademir).

Ademir achou muito ruim o gramado e afirmou que a

principal preocupação no jogo, foi saber o nome de seus

colegas: "As vezes queria pedir a bola mas não sabia o nome
do companheiro e não podia gritar para ele soltar. Mas acho
que dei sorte, e fIZ um gol na bobeira do goleiro".

A·moita engan_ou
'Amauri não gostou do resultado do jogo: "O resultado foi

injusto, merecíamos melhor sorte pois perdemos muitos gols." O
goleiro achou que o Avaí tem, um bom time e que falta somente
bastante treino: "Com o decorrer dos treinamentos e jogos, tenho
certeza que ninguém vai segurar o Avaí. Me senti muito bem e gostei
de jogar com csta defesa que se coloca muito bem para receber a

bola".
Amauri justificou o gol do Pinheiros: "Não quero que isto sirva

de desculpa, mas a bola no lance de gol deles, pegou numamoita e

enganou a mim e ao Gonzaga, que já conhece o campo.

cer-
Caixa Econômica Federal'

Loteria Esportiva
TESTE 107 (Ratificação de resultado)

A CAIXA ECONÔMléA FEDERAL - CE F - comunica
que não houve reclamação relativa ao resultado do
concurso-teste No. 107.

'

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
19.09.72, cujo valor para' cada aposta vencedora é de Cr$
1.850.707,32.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
03.10.72; nos segu intes locais:

Brasllia e Goiás: Av. W3 - q 512 - lojas 2/b e 3/B - Distrito
Federal;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de novembro, 2868 - Curitiba;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Sâo Paulo': Av. Rangel Pestana,2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
03.10.72.

.

OBSE RVAÇÕES
1. às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de

dia em que são feitas as prestações de contas dos
revendedores.

2. os pagamentos na Guanabara e São Paulo obedecerão
ao hcrário de 13h 30min às 17h30min e 12h30min às
16h30min respectivamente.

para
•

logoBauer nem deu bola
Bauer mostrou-se de

sinteressado na partida,
mas achou o resultado jus
to: "Gostei do jogo, bem
movimentado. Não viemos

aqui para ganhar e sim pa-
,

O apartamento 294 do hospital de Caridade, desde a

tarde de domingo, tem um paciente que representa
muito para a campanha do Avaí em 73.

Ismael Rodrigues, 24 anos, com passe livre no bolso,
num lance casual com Adir, teve que sair de campo para
ser operado no' hospital: "Peguei a bola com.a perna
esquerda e fiz que chutei. Abriu uma brecha entre os

zagueiros do Pinheiros e fiz o lançamento. Adir,
tentando tirar a bola, acertou uma tesoura no meu pé de
apoio e vim parar aqui".

O contrato do jogador com o Avaí, terminou no

domingo e Ismael parecia que estava adivinhando alguma
coisa pois tinha confidenciado ao massagista Pires que
não queria jogar:"

Foi a primeira vez que joquei sem contrato e não

queria jogar. Até parece que eu estava adivinhando, pois
geralmente no último dia de contrato sempre dá azar".

Fernando Bastos, na manhã de ontem, ratificou o

interesse do Avaí na renovação do seu contrato, o que
deverá ocorrer nas próximas horas. O Avaí está tomando
todas as providências e assistência ao jogador, e arcará
com todas as despesas, apesar de 'Ismael estar sem

contrato.

Ismael veio do Pinheiros para o Avaí por empréstimo,
7 meses, deu a prioridade do seu passe para o clube do
Paraná. Mas domingo, antes do jogo, o jogador já tinha
acertado com os dirigentes do Pinheiros que não
colocaram obstáculos para sua permanência no Avaí.

Ismael que sofreu luxação exposta tfbio-tárcíca e

fratura de 1/3 do distau do perõneo no tornozelo
direito, foi operado na tarde de domingo pelo Dr. Márcio
Costa. O jogador permanecerá com gesso durante 45 dias
'quando será feito novo exame.

Ele voltará aos treinamentos só em março ou

abril de 73.

o
ra testar e tirar as conclu
sões dos novos jogadores
que estão em testes."

O treinador, que veio

para Florianópolis com to

dos os j<?Sadores que pos-

-

Bauer não se impressio-suí afirmou: ','O time q!le
entrou em campo, foi todo
contratado recentemente.

Meu plantel atual é de 15

jogadores e estou testan

do-os."

nou com Fio e Ademir, e

nem tomou medidas espe
ciais: Minha preocupação
era com'meus jogadores e

não com os do Avaí:"

O'ponteiro
que o

Avaínão

podia
perder

com mais de meio time

que ganhou o título de 72

e foi obrigado a fazer mui

t as iro provisações, que
brando a estrutura da equi
pe.

Mas o Iguaçu não soube

aproveitar muito bem a

vantagem de jogar em casa

e contra um adversário es

facelado. Encurralou o Fi-

. gueirense mais na base do

P!eparo físico e conseguiu
o gol da vitória somente.

aos 42 minutos do primei
ro tempo, num lance isola-

'

do do ponta de lança Ro
ta.

Santos; Índio e Dito Cola;
Toni, Lourival, Rota e Du

da. O Figueirense teve

Egon; Pinga, Aldaír, Moen
da e Amoldo; Quincas e

Almir; Juquinha, Luis An

tônio, Mickey e Didi;

Moenda e Mickey foram os

destaques do Figueira. A

renda alcançou à média da

rodada: Cr$ 9.850,00

Lesões derrotaram o Figueira
Dois fatores

i:inportantes contribuiram

para a derrota por um a

zero do Figueirense, em

União da Vitória: a ausên
cia de muitos titulares e o

bom preparo físico do

Iguaçu.

Jorge Ferreira, pratica-,
mente não pôde contar

Roldão BOIja foi um

bom juiz e os times joga
ram �ssim: Iguaçu: Roque;
Bugrão, Chavala, Mire e
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